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Argentina renova
protesto: Ita'ipu

CURSO - o professor João Fernandes Ma
galhães ministrará, nesta capital, de 10 a 14
do corrente, um curso sobre "Controle de

, Medicamentos", que terá lugar nó auditório
de Bioquímica da Universidade Federal. O
professor Fernandes Magalhães faz parte do
corpo docente da Faculdade de Ciências Far
macêuticas da Universidade de São Paulo.

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1004,3 milibares. Tem
peratura média do dia: 18,6 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 85,5%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus, de meio en
coberto a claro, nevoeiros noturnos nas mar

gens de rios, serras e planalto, Tempo médio:
estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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Imgacto
Médici lanca plano' de 220 milhões:

,

Câncer
o Presidente Médici anunciou ontem, em mais um projeto impacto, o Plano Nacional

de Combate ao Câncer, para o .qual serão destinados recursos de
.

.'
Cr$ 220 mil hões no biênio 1973/1974. Em seu' pronunciamento, disse'o Presidente que

registra-se anualmente de 200 a 300 mil casos novos de câncer, embora se
saiba que "elevada porcentaqern de casos é de fácil diagnóstico e prevenção". .'

Em Santa Catarina, muita coisa tem sido feita no combate ao câncer (Págs. 5 e 8).

Da Costa

operado: O

futuro só
em 90 dias
o goleiro da Costa foi operado
ontem pelo médico levínio
Godoy da hérnia do disco que
o mantém há vários meses
afastado do time do Figueirense.
O médico assegurou que a

operação se revestiu de êxito
absoluto e que dentro de 90
dias poderá dar sua palavra final
sobre a volta de Da Costa aos

treinop., A"'«h'urgia demorou .

.

d�as horas (Página '�6). .'A "fera"pode voltarno Nacional.

Colombo integra
a delegação dó
colégio eleitoral

\
'

O Governador Colombo Salles integrará a delegação catarinense que
participará nos próximos dias 14 e 15 do colégio eleitoral

que elegerá o futuro Presidente da Bepública, Além dos 24 delegados
e do Governador, seguirão também para Brasília líderes da

agremiação no Estado. O Sr. Colombo SaUes foi especialmente
convidado pelo presidente nacional da Arena, Petrônio Portela (P.3).

Mais de 80 patses não alinhados estão reunidos. Itaipu entrou na pauta.

A comissão política da Conferência das Nações Não-Alinhadas
\ está examinando uma proposta argentina contrária à construção da Usina

- de Itaipu, na fronteira entre o Paraguai e o Brasil. Segundo
fonte da comissão, a Argentina teria o apoio dos demais países

latino-americanos que participam da conferência, sob o pretexto de que
� a construção da represa causará preju ízos aos recursos naturais

de uma extensa região. O Brasil, que participa da reunião
como observador, apresentou sua posição perante a comissão. O

Paraguai não está representado na reunião dos não-alinhados (P.2).

,

Só hoje será
definid'a a

delegação do
FigueirenseI

A delegação do Figueirense que jogará
domingo contra o Fortaleza embarca

às, 14h30min de hoje no Aeroporto Herçílio
\

luz com destino a capital cearense.
O técnico Antoninho levará 16 jogadores'
na delegação, mas ainda não .está com
a relação completa dos que deverão.

embarcar, Ele decide isto esta manhã (P.16). ,
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o melhor de Elis, no circuito universitário. No TAC, às 21 horas.

Libertad
chega para
iogar' hoje
com Avaí

,
-

..

Maspoli: lembranças de 1950 .

1 .

Souza joga hoje no meio-campo
do Avaí, na frente da linha
de zagueiros, contra o

Libertad, campeão dos dois
primeiros turnos do atual.
campeonato do Paraguai. A
delegação paraguaia chegou
ontem a Rorianópolis, tendo
entre suas várias atrações o
técnico Maspoli, que integrou
'8 se.leção do. Uruguai de' 1950,
campeã do munclo (Pág. 16).

Meningite está

preocupando as

aut·oridades d'e
. Sta. Catarina
O surto de meningite que atinge várias cidades do

Paraná já está preocupando as autoridades
catarinenses e ontem o Secretário Prisco Paraíso,
da Saúde, afirmava que parte da Região'Oeste

está sujeita à doença, sendo que somente
no município de São José dos Cedros já foram
registrados oito casos. A incidência da meningite
este ano é bem maior que a do ano passado (P.3).

Novas centrais
telefônicas vão
equipar toda a

'cidade em 1974
A central telefônica da Ootesc com 10 mil terminais,
mais a do Estreito com cinco mil e a da Trindade

com dois mil estão nos planos da empresa, sendo que
a primeira - e mais importante - entrará em

funcionamento já no próximo ano. Todas as três
centrais estarão ligadas à interurbana da Capital,
possibilitando ligações pelo sistema DOO para'

o país e para o exterior (Página 8).

Elis Regina
hoje noTAC

Elis Regina dá início hoje no TAC à sua apresentação
em Florianópolis dentro do roteiro do circuito
universitário, numa série de espetáculos que

termina no próximo domingo. Os shows terão início
às 21 horas e neles Elis apresentará canções

que marcam os melhores momentos da sua-carreira (P.8).
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DESAPONTAMENTO
Uma alta autoridade ar

gelina, lamentando a desa
gradável ocorrência de

I Paris comentou: "Estive
mos nos preparando para a

Conferência por um ano e

nós realmente não mere

cíamos essa demonstração
de ingratidão". A Argélia
tem sido um dos países
que tem dado mais apoio à
c_ausa palestina.

Todos os presentes à
Conferência acentuaram a

necessidade da solidarieda
de dos países Não-Alinha-

dos contra dominação po
lítica e econômica pelos
países industrializados.

-

A
maioria demonstrou-se
francamente hostil a Israel,
mas o pedido de Boume
dienne no sentido de que
fossem adotadas medidas
contra o Estado judeu pra
ticamente não encontrou
apoio.

Houve muitas consersa

ções entre o coronel
Muammar Khadafi da
Libia e vários líderes afri
canos que mantêm boas re
lações com Israel.

Boumedienne: furioso . Arafat condenou a guerrilha.

. (Outro lance da conferência em Argel)
lestinos.
o presidente do Sudão,

Gaffaar Numeiry partiu
para seu país a fim de fa
zer frente a uma revolta de
estudantes e trabalhadores
que o levou a proclamar o,

, estado de sítio na véspera
da Conferência.

. ESPERANÇAS
Cincoenta e três Chefes

de Estado ou Chefes de.
Governo da Âsia, África,
América Latina e das Anti
lhas. participam do maior

encontro de cúpula que já
foi realizado. A Argélia
gastou mais de 50 milhões
de dólares (306 milhões de
cruzeiros) na reunião his
tórica de 76 nações, que o

presidente Boumedienne
espera que una o terceiro
mundo contra Israel e con
tra a "exploração imperia
lista e colonialista':

-Mas o prato do dia"
contrariando as expecta
tivas e objetivos de Bou
medienne, foi realmente a

ação da guerrilha em Paris.
Yasser Arafat, presidente
da organização de Liberta-

Itália

Começa extermínio dos
«mariscos fatídicos»
Quinhentos homens-rãs da

Marinha Italiana começaram a

.exterminar as criações! de me-, .

xilhões na baía de Nápoles,
onde se afirma que foi iniciada'
a epidemia de cólera. Um ho
mem de. 5� anos morreu on

tem num hospital de Nápoles,
-

elevando a 19 o total de víti
mas fatais da cólera, mas as

autoridades da Saúd� ;;frrrmi
ram que a doença está centro

lada.

Onze pessoas morreram de
cólera em Nápoles, onde foi

registrada a pior epidemia des
sa enfermidade na Itália nos

últimos 50 anos. Na área de
Barri e foggia morreram sete
pessoas e em Roma uma.

As autoridades sanitárias
disseram que 95 por cento dos
casos de cólera poderiam ser

atribuídos ao consumo de ma

riscos, principalmente de me

xilhões. Os italianos do Sul

gostam de comer cozze crus

com um pouco de limão, que
são vendidos em frente as

praias 'de Nápoles.
•

EXTERMINIO .

O extermínio' do marisco
não agradou os pescadores na-

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA ASSOCIATED PRESS

'politanos. Centenas deles reali
zaram manifestações com suas

famílias eacusaram o Governo
de tirfr-lhes a única fonte de
recursos.

A despeito da manifestação
dos pescadores, as autoridades
afirmaram que estavam dispos
tas a aplicar à proibição, q ue é
válida para todo o país. O juiz
federal de Nápoles ordenou
qúe sejam investigadas as pes
soas que autorizaram as cria

ções de mexilhões, apesar das
adverténcías dos especialistas
de que poderiam ser uma fon
te de doenças. Em consequên
cia disso, todo o tipo de pesca
do caiu na Itália tendo em vis
ta as advertências contra os

mariscos.
A Associação Italiana de

Pesca calculou que nos últimos
10 dias a venda de produtor de
pesca baixou de 90 por cento
e acusou o Governo de não in
f orrnar ao público de que o

pescado fervido ou frito não é
perigoso.

Funcionários dos hospitais
de Nápoles informaram que
apenas uma estrangeira estava

hospitalizada na cidade com

cólera. Trata-se de uma alemã
de 16 anos, Martin Trommer,
que passava suas férias na Itã
lia.

Igreja revê
sua posição
no mundo

Os .díplomatas do Vati
cano, em 32 países, se reu
niram ontem, à portas fe
chadas, numa residência
nos arredores de Roma,
afim de passar em revista a

posição da igreja os

assuntos mundiais. O Papa
Paulo VI se dirigirá pes
s oalmente aos seus repre
s entantes, reunidos na

Villa Tuscolana; ad
ministrada pela ordem sa

.lesiana. O Cardeal francês,
Jean Villot, Secretário de
Estado, participará da ses

são inaugural, dizendo que
se tratava de "um fraternal
intercâmbio de pontos de
vista :', sobre numerosos

problemas que afligem o

catolicismo no mundo. In
,formanteS chegados à con

ferência disseram que, no
temário, figuram itens co

mo a crise do Oriente Mé
dio, a possibilidade de que
a Igreja amplie suas rela
ções com o mundo árabe,
especialmente com a Ará
bia Saudita, e a conferên
cia européia de segurança,
que se realizará proxima
mente em Genebra.

-------[Intemacionall,-----------------------.

NÃO-ALINHADOS
COlllissão exalllina proposta contra
Itaipu apresentada pela Argentina.

.
-

A operação guerrilheira
palestina na Embaixada da
Arábia Saudita em Paris re

percutiu desfavoravelmen
te na Conferência de Cú
pula dos países Não-Ali
nhados, deixando os líde
res árabes numa situação
delicada. Enquanto os

líderes dos países Não
Alinhados entravam em

seu segundo dia de conver

sações, os ministros árabes
conferenciaram separada
mente com relação às exi-

,
.

,

gências do grupo de guerri
lheiros.

,

AQ invés de concentra
rem seus esforçosem ouvir
os Governos da Asia, Afri
ca e América Latina ti
nham a dizer sobre sua
causa no Oriente Médio, as
delegaões árabes discuti
ram as repetidas ameaças
feitas pelos guerrilheiros
em Paris.
MAL-ESTAR

-

-{)pres{(iénte da Argélia
Houari Boumedienne, or-

ganizador da Conferência,
ficou furioso pela ação pa
lestina no dia da abertura
do encontro. Assessores do
rei Faiçal, da Arábia Saudi
ta, disseram que o rei está
de mau. humor, o que é ra-
ro.

-,

Faiçal ordenou ao seu

Ministro das Relações Ex
teriores que enviasse um

protesto ao Governo fran
cês por permitir que os re

féns árabes-sauditas sais
sem da França com os pa-

A comissão política da Conferência das Nações
Não-Alinhadas está examinando uma proposta argen
tina contrária: à construção da represa de Itaípu, na
fronteira entre o Paraguai e o Brasil. A Argentina.'
apoiada, segundo se diz, por todos os países latino
americanos que participam da Conferência, afirmou
que a construção da represa causará prejuízos aos recur
sos naturais de uma extensa região.

A proposta argentina foi apresentada pelo dele
gado desse país, Alberto J. Vignes perante a Comissão
de Redação de 22 países. Afirmou-se que re-ebeu o

apoio de Cuba, Chile, Guiana, Jamaica e Trinidad
Tobago. Fontes da Comissão disseram também que
haviam recebido o apoio do México, Panamá, Equa
dor, Venezuela e Bolívia, que assistem à conferência
como observadores.

O Brasil, que também participa como observador,
apresentou sua posição perante a Comissão. O Para
guai não está representado na Conferência que reúne

Kadhafi: conversações bilaterais. mais de 80 países.

ção da Palestina, fez uma

declaração condenando a

ação dos guerrilheiros em'
Paris, afirmando que eles
poderão "ser provocado
res" israelenses que se in
filtraram no Movimento de
Guerrilhas. Uma, autori
dade ligada ao rei Faiçal,
classificou à grupo de "ter
roristas e sabotadores':

Esta declaração causa es

tranheza por ser a primeira
vez que tais expressões são
usadas contra um grupo
palestino por qualquer au
toridade árabe-saudita.

Argentina

Guerrilheiros desconhecidos
invadem posto do Exército .

Um grupo de guerrilheiros invadiu ontem uma

dependência militar mas foi- capturado depois de
um violento choque armado com as forças do
Exército e da polícia, sendo o incidente mais
sério ocorrido até agora sob o atual Governo

·]:>Cronista.
Segundo informações oficiais, um tenente

coronel morreu no conflito e testemunhas dis
seram ter visto mais quatro militares feridos. En
tretanto não foi informado se houve baixas entre
os atacantes.' A polícia informou que mais de 10
pessoas chegaram às 2 horas da madrugada de
ontem em dois automóveis na Direção de Saúde
do Exército, um velho 'edifício a dois quilômetros
da zona central de Buenos Aires.

Os indivíduos, alguns vestidos com uniformes
militares, dominaram rapidamente o pessoal da

guarda e ocuparam o edifício, sem notar que dois
soldados saiam por uma porta local. Os dois con
seguiram chegar até a delegacia mais próxima e

denunciaram o fato à polícia.
O CERCO

As autoridades policiais, por sua vez, informa
ram o comando do Primeiro Corpo do Exército,
localizado no Bairro de Palermo, de onde parti
ram efetivos do primeiro regimento de infantaria

_ para o local. Vários carros da Polícia Federal ro
deavam a dependência ocupada quando os efeti
vos do Exército chegaram. Todas as saídas foram
ocupadas e os caminhões de uma companhia de
leite Iocalizada nas proximidades formaram barri
cadas.

Completado o cerco, os militares ordenaram
novamente a rendição dos supostos guerrilheiros,
sem obter resposta. As tropas reiniciaram o tiro-

teío, utilizando armas pesadas e leves, até que os

o cupantes do edifício resolveram entregar-se
pouco antes do amanhecer. Os indfviduossa íram
do local com as mãos levantadas e foram obriga
dos pelos militares a deitar sobre as calçadas para
que fossem revistas e identificadosr

DESCONHECIDOS
Depois, as tropas entregaram os detidos à

Polícia, que os retirou do local num carro de Pre
sos. O general Heraclio Ferrazzano, chefe da
Polícia Federal, informou que o tenente coronel
Raul Juan Duarte, segundo chefe do Pr-imeiro Re

gimento 'de Infantaria, tinha morrido durante a

ação. Ainda não se sabe a identidade de outras

possíveis vítimas.
A origem do suposto grupo guerrilheiro ainda

é uma incógnita. Nenhum grupo terrorista'
admitiu a. �utoria do frustrado ataque, mas os

meios policiais informaram que não há dúvidas de

que se tratava de guerilheiros, aparentemente- do
Éxército Reyolucíonário do Povo - ERP.

A Organização marxista anunciou em maio

que continuaria suas operações no país sob as

novas' autoridades peronistas. Prometeu, no en

tanto, que não atacaria o Governo nem a polícia,
limitando suas ações contra as Forças Armadas.

Em contraste com o ERP, diversas organi
zações guerrilheiras peronistas suspenderam prati
camente suas ações armadas sob o novo Governo,
mas não concordaram em dissolver seus quadros
ou entregar armas. Segundo fontes policias, o

frustrado assalto de ontem teve I
por objetivo,

roubar 170 metralhadoras e 45 mil balas deposi
tadas no edifício.

NA SEMANA EM QUE TRANSCORRE

o DIA DA PÁTRIA,
QUE HOJE, MAIS DO QUE NUNCA, BUSCA
REALIZAR SEU PROGRESSO,
A

FUNDlÇAO TUPY S.A.
REGISTRA, COM CIVICA EU�ORIA,

. A CHEGADA DE IMPORTANTES
EQUIPAMENTOS PARA A SUA
NOVA ETAPA, A

FUNDI CÃO DE BLOCOS DE MOTO�ES?
DESTINADA A AUXILIAR O APRESSAMENTO
DO DESENVOLViMENTO NACIONAl.

Chile

Oposição ainda insiste em

derrubar Salvador Allende

Terror ,troca salvo-conduto
por 4 reféns e deixa Paris

,:lncidentes isolados no centro de Santiago de
ram. 'cq1},tin.ui�qe,; ontem, \l,OS ,v�pLentos"cllollu�s
da última quarta-feira ocorridos após manifes
tação feminina oposicionista, que exigia a renún
cia do Presidente Salvador Allende. Grupos de
estudantes da Universidade Católica coletavam
ontem, pelo terceiro dia consecutivo, no centro
de Santiago, assinaturas para um documento que
pede a renúncia do Presidente chileno.

A ação foi dificultada, a exemplo do que
aconteceu nos dias anteriores, por grupos favo
ráveis ao Governo, o que deu margem a algumas
brigas, logo interrompidas pela intervenção da

polícia. Cerca de 50 pessoas ficaram feridas, duas
delas a bala, em choques entre a polícia e mani

festantes, após o término simultâneo de' duas pas
seatas femininas, uma de oposição e outra a favor
do Governo.

DISTÚRBIOS
As mulheres que representavam a oposição,

concentraram-se diante da Urtiversidade Católica,
numa extremidade da principal avenida de Saritia-

Um grupo de guerrilheiros palestinos,
que invadiu na última quarta-feira a embai
xada de Arábia Saudita em Paris, conseguiu
ontem um salvo conduto para saif da Fran
ça em troca da' liberdade de quatro reféns.
Depois de uma ocupação de 27 horas, os

palestinos partiram para o Cairo levando
seis reféns árabes. A primeira escola foi pa- -

ra reabastecimento do Caravelle da Syrian
Arab Airlines.

Os cinco palestinos que disseram ser

"idealistas, mas não terroristas", libertaram
quatro mulheres depois' de várias horas de
negociações e de repetidas ameaças de
assassinar os reféns. Após os libertarem, os
palestinos subiram num micro-ônibus da
embaixada árabe e dirigiram-se ao aeropor
to de Bourget, onde um avião da Syrian
Airlines os esperava. A polícia disse que o

aparelho partiu com os cinco guerrilheiros,
seis reféns e doze tripulantes, com destino
desconhecido,

Duas mulheres que foram libertadas dis
s eram que o destino dos palestinos seria Bá
gdá. O Embaixador do Ir aque, que se ofere
ceu COmo refém 'para viajar até o aeropor
to, também foi libertado. "Eles nos diziam
o tempo todo que eram idealistas e não
terroristas ",/ declarou Fr ançois Goussalt,
uma das reféns libertadas. Acrescentou que
o grupo de palestinos era dirigido por um
médico de 35' anos, com quem conversou

várias vezes em inglês sobre o regime da
Jordânia e "que não lhe pareceu muito
idealista". Disse que quando os guerrilhei
ros entraram na Embaixada escondeu-se
num armário junto com outra funcionária.
Todos foram obrigados a perinanecer senta
dos na mesma sala durante o assalto.

go, enquanto que as do Governo reuniram-se a

. oito quadras "i:te, distância" defronte ao Palácio
Presidencial. A polfcia estendeu um cordão de
isolamento anexo, separando as duas manifesta
ções a fim de impedir distúrbios. Estes porém,
acabaram por ocorrer. Durante várias horas, o
centro de Santiago foi perturbado por investidas
da polícia contra os manifestantes e contra edifí
cios dos quais, eram lançados diversos. tipos de
projéteis em direção à Avenida. A polícia lançou
granadas de gás lacrimogênio nos andares supe
riores de um prédio de 18 pavimentos, situados
entre as duas manifestações, quebrando mais de
uma centena de vidros. .

Um dos mortos, um grevista do setor dos
transportes, foi sepultado ontem. O grevista era

membro da confederação nacional dos proprietá
rios de caminhões que há 42 dias mantém uma
greve de protesto, contra o Governo pela suposta
falta de veículos e peças de reposição. Todos
exigem a "total retificação" da política econô-
mica de Allende.

.

�-----------------------------------------------------------------.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------�

BOM TRATAMENTO
A senhora Goussalt disse também que os

palestinos trataram bem as mulheres, os ho
mens foram amarrados. O momento mais
assustador foi quando os palestinos toma
ram o Chefe do protocolo da Embaixada, e
o levaram até uma jápelá com uma pistola
apontada em- SUá cabeça. Dispararam con- 'Y'l
tra uma janela e quebraram os vidros para.
demonstrar que falavam sério.

Aparentemente, os' palestinos. preten-
. diam jogar o funcionário pela janela, mas o

homem saltou primeiro, conforme disse a

polícia. Quando o avião Caravelle sírio par
tiu, os palestinos continuavam exigindo a

'

libertação de seu companheiro Abou Da
oud, preso na Jordânia por atos terroristas.
As mulheres libertadas deram poucas infor
mações a polícia sobre a identidade do gru
po sequestrador.

OS "CASTIGADORES"
A polícia disse que os palestinos podem

s er integrantes de uma organização de
árabes jordanianos chamada "AI Icab" (os
castigadores), rejeitada pela maioria dos
grupos palestinos de resistência.

A ocupação da Embaixada terminou às
10 horas (hora de Brasflía), quando um pa
lestino saiu do edifício com a metralhadora
e entrou no ,ônibus que os aguardava. De
pois os outros guerrilheiros trouxeram os

r eféns amarrados até o veículo. Quando fi
nalmente as mulheres francesas saíram da
Embaixada e cruzaram o cordão de isola
mento da polícia, um diplomata -árabe se

sentou na direção veículo e às 10h37min
partiram para o aeroporto, seguido por 10
automóveis. No aeroporto, depois de inspe
cionar o avião, os palestinos embarcaram e

seguiram em direção ao Cairo.
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Surto demeningite noParaná está
,

,

preocupando autor
·

s do Estado

Lages (Sucursal) - A Mesa da Câmara

Municipal
.

de Lages deverá considerar ofi
cialmente vaga a cadeira que vinha sendo

ocupada' pela vereadora Margarida Maria

Matiotti, que há cerca de 15 dias pediu seu

desligamento dos quadros do Movimento
Democrático Brasileiro.

,

O Diretório Municipal do MDB, aten
dendo recomendação do Juiz Eleitoral da

. Arena iá chamou delegadós
para a, convenção nacional

Deputado pede assistênci'G
a -estâncias hidro-minerais

.

Em pronunciamento feito da tribuna da vel em que se encontra a fonte das águas
Assembléia Legislativa, "no sentido de uma minerais daquele Município, com suas ve

crítica construtiva", que teve a promessa lhas instalações, e o reclame geral dos turis
de encaminhamento aos órgãos competen- tas, levaram a Câmara de Vereadores local a
tes pelo líder governista Telmo Ar ruda Ra- f azer moções reclàmatórias aos órgãos res

mos, o Deputado Antônio - Menezes lima,
do MDB, disse que a transformação dos

municípios' de Águas de Chapecó., Santo
Amaro da Imperatriz, Gravatal, Piratuba' e
Pedras Grandes em estâncias hidrominerais

provoca hoje "uma frustração quase que
geral naquelas comunidades, que espera
vam, com a medida, receber benefícios es-

\

, peciais previstos em lei para o sistema de
estâncias hidrominerais". Acentuou que "a,

situação é mais grave no Município de

Águas de Oiapecó, que vive de esperanças
de melhores dias, maso clamor é comum

(ir ambérn nas demais ..estâncias, que- sé 'jul
gam prejudicadas em virtude de terem per
dido os benefícios previstos na Lei Orgâni
ca dos Municípios, a que estavam antes vin

culados, e não terem sido favorecidos com

o que esperavam da Lei Complementar que
os transformou".

I

Pela Lei Complementar no. 1, de 19 de

junho de 1968 - argumentou o Sr. Mene
zes lima - Águas de (hapecó e outrosmu

nicípios declarados estâncias hidrominerais
deveriam ser beneficiados com a execução
de obras urbanas de saneamento, aformo-

-

seamento e comodidade, em convênio com

o Estado. Além de créditos extraordinários

ponsáveis do Governo, principalmente em

f ace do não cumprimento do referido de
creto. No entanto as respostas foram la

mentáveis, porque nada conduziram de alr>
vio para a população de Águas de <hapecó.
O que é de se lamentar é que fique assim ao

abandono a estância, sabendo-se do elevado
valor terapêutico de suas águas, pois segun
do análises feitas é considerada como uma

das melhores do Br asil e do mundo.
"Até mesmo quanto à nomeação dos

prefeitos" - disse o Deputado Menezes U
ma - "não tem. sido, obedecida a Lei.que
transformou os municípios em estância hi
dt'SmmerãI:'A Lei diz que as estâncias serão

administradas por prefeitos com conheci
mentos de administração municipal, no

meados pelo Governador, com prévia apro
vação da Assembléia Legislativa, e nenhum
prefeito antes de sua indicação pelo Execu
tivo tem feito prova através de tít uIos de

que está apto ao· exercício de tal mister,
provando conhecimentos de administração.
E é por isso que vejo apenas duas alternati
vas: ou se cumpre a Lei, com o atendimen
to justo e imediato àqueles municípios, ou
então se revoga a Lei, devolvendo-lhes a

condição de municípios livres para a con

abertos pela citada Lei, era estabelecido dução independente de seu próprio desti

que para os exercfcios subsequentes consta- no".
riam do Orçamentó as dotações necessárias O pronunciamento do Sr. Menezes lima
às obras a serem executadas. Mas pergunta- movimentou o plenário da As sembléia, pro
-se: onde estão estas dotações e estes convê- vocando apartes e pronunciamentos dos
nios? Deputados oposicionistas Dejandir Dalpas-I

- A bem da verdade - prosseguiu - se quale, Murilo Canto, Aderbal Rosa, que
diga que desde 1968, data da transforma- apoiaram as críticas feitas, e ainda dos De

ção, até 1970, data da nova Lei Orgânica putados arenistas Nelson Pedrini, Milton
'dos Municípios, bem como até hoje, 1973, Carlos de Oliveira, Gentil Bellani, Henrique
nenhum benefício previsto retomou ou foi Córdova, os quais embora discordando em

destinado especificamente ao Município de alguns pontos defenderam a necessidade de
. \
Aguas de Chapecó, bem como, pelo que é um melhor amparo às estâncias hi-

notório, aos demais municípios estância- drominerais. O líder do Governo, Deputa
hídrorníneral. Apenas um decreto declarou do Telmo Arruda, prometeu, ao final, que
em Águas de Chapecó um área de utilidade o problema seria levado à consideração dos

pública, para exploração racional da estân- setores competentes, para o atendimento
cia, mas tudo não passou de um simples no caso de as críticas feitas serem proce- .

papel. O clamor popular, o estado miserá- dentes.
-

Aluízio S/as; se desliga da
$ub-CGI de Santa -Catarina

Além de seus vinte e quatro delega
dos e outros líderes partidários, o Dire

tório Regional da Arena incluiu o Go

vernador Colombo Salles na delegação
que irá a Brasília a fim de tomar parte,

,

na Convenção Nacional do Partido, mar-
cada para os dias 14 e 15, destinada a

escolha dos candidatos a Presidente e

Vice-Presidente da República. O Gover

nador, que já havia sido convidado pelo
Senador Petrõnío Portela, Presidente
Nacional da Arena, confirmou a sua pre
sença e consta da convocação que foi

expedida pelo Diretório Regional.
O Presidente em exercício do Parti

do, Deputado Henrique Córdova, reve

lou que todos os 24 delegados foram
convocados e a maioria deles confirmou
a presença, tendo sido convocados os su

plentes nos poucos casos em que os titu-
.

lares não atenderam à convocação. A de-·

Nota oficial distribuída pela Subco
missão de Investigações de Santa Catarina
dá conta de que o I Sr. Aluizio BIasi desli

gou-se ontem, a pedido, da SubffiI.

A nota é assinada pela, secretária da
SubffiI.e tem o seguinte teor:

.,

"Foi desligado da SffiI/SC, a pedido,
na 'reunião extraordinária hoje (ontem) rea
lizada, o Sr. Aluizio Blasi.

Na oportunidade, o Presidente, Contra
-Almirante Antônio Leopoldo Amaral Sa-

legação deverá ser composta do Gover
nador Colombo Salles, Senadores Celso
Ramos e Antonio Carlos Konder Reis,
Vice-Governador At ílio Fontaná, Presi
dente da Assembléia Deputado Zany
Gonzaga, Srs. Renato Ramos da Silva,
Diornício Fr eitas, Álvaro Catão, Roma- ,

no Massignann, Nilson Bender, Norberto
Scho ssland , Sadi Marinho, Oscar

Schweitzer, SauI Brandalise, Serafim

Bertaso, Wittich Freitag, Hélio da Silva

Hoeschel, e Deputados Adernar Garcia
Filho, Homero de Miranda Gomes, Wil
mar Ortigari, Benedito Therézio de Car

valho, Ralf Knaesel, Telmo Arruda,
, Aristides Bolan, Milton Oliveira, Fernan
do Bastos, Aldo Andrade e Angelino
Rosa, além do Sr. Henrique Córdova,·
Vice-Presidente do Diretório Regional e
atualmente respondendo pela presidên-
cia.

bóia, exaltou o trabalho do Dr. Aluizio BIa
si durante o tempo em que integrou esta

Subcomissão, tendo agradecídoa colabora
ção prestada por ele.

COm a dispensa do Dr. Aluizio BIasi, a
SCGI/SC f icou assim constituída: Presiden
te, Contra-Almirante Antônio Leopoldo do
Amaral Sabóia; Vice-Presidente, Dr. Ger
mano Luiz Amorim; Membro, capitão-de
-Fragata José Joaquím de Souza, tendo co

mo Secretária, a Assessora Maria da Glória
Uma".

21a. Zona, encaminhou expediente à Mesa
-d� Câmara solicitando que seja determina
da a vacância do cargo e convocado o pri
meiro suplente.

A Sra. Margarida Matiotti, sobrinha do
futuro Vice-Presidente da República, Gene
ral Adalberto Pereira dos Santos, deixou o

MDB alegando motivos de ordem particu-
lar. I

Prisco, Paraíso disse que uma parte do
Oeste catarinense está sujeita a

ser afetada com o surto de meningite
que se registra no Paraná. Em Rio dos

'Cedros já foram constatados o,ito casos.

O Secretário da Saúde, Sr. Prisco Parais o, informou que
a grande incidência de casos de meningite no Estado do -

Paraná está preocupandoa Secretaria com relação aos muni
cípios catarinenses que se situam próximo à fronteira com

aquele Estado.
.

- Parte do Oeste catarínense está sujeita ao �arecimen
to de casos de meningite. No município de Sao José dos
Cedros, já foram constatados .oito casos dessa doença. Te
mos observado que este ano a incidência de meningite em

todo o País foi bem maior em relação ao ano passado. Até o

final do ano, poderá aumentar..
. Esclareceu o Secretário que a única forma da doenya que

é altamente contagiosa, é a "meningite miningocócica '. -'
- Essa forma de meningite é a única considerada proble

ma de saúde pública e se não houver um tratamento rápido
para os casos identificados, ela pode se alastrar e contami
nar todas as pessoas que tiverem contato com os doentes.
Entretanto, apesar do alto índice de contágio, essa é a única
forma da meningite facilmente curável caso seja diagnostica
da em tempo. As outras formas da enfermidade, apesar de
não serem contagiosas, são mais difíceis de curar.

Segundo o Secretário Prisco Paraíso, ainda não existe um
tratamento profílãtíco - de prevenção - para a meningite.
Quando se constata um, surto dessa doença, a solução é
medicar todas- as pessoas que têm contato COm os doentes.

- A vacina contra a meningite está sento testada nos

Estados Unidos, sem qU,e até agora se tenha resuItados posi
tivos. A preocupação da saúde pública, com relação a essa
doença, é muito grande, pois ainda estamos na fase da luta
de trincheira, quando o ideal seria ter condições -de poder
prevenir a incidência da moléstia, como já foi conseguido
com outras moléstias infecto-contagiosas. Entretanto, quero
esclarecer que a Saúde está atenta e ânsia pelo aperfeiçoa
mento da vacina.

A meningite é um processo inflamatório que ataca as

membranas do cérebro - as meninges - constituindo-se em
moléstia grave, porque ataca o sistema nervoso central. Em-

I bora não exista um tratamento preventivo, a situação pode
ser controlada com o tratamento para debelar a moléstia.
NO PAIS

Por outro lado, informações vindas do Estado de Alagoasdão conta de que cinco pessoas morreram de repente, uma
das quais de meningite, na cidade de Pilar. O Secretário da
Saúde do Estado, Sr. Armando Lages, esclareceu que ainda
não foram feitos estudos, porém os médicos já sabem COmo

agir. Disse ainda que não se trata propriamente de um surto,
pois só um caso foi constatado. Revelou o Secretário que
em Santana do Mandau - naquele Es tado - algumas pes
soas morreram de meningite este ano, mas que muitas fo
r am salvas. Mas mesmo assim o Secretário da Saúde de Ala
goas enviou um telex ao Ministério da Saúde, pedindo o
envio 'urgente de um epidemiologista, para trabalhar na
assistência às pessoas atacadas pela doença em Mandau e

para que seja descoberto o foco da mesma.
Já em Fortaleza, a Secretaria da Saúde informou que 11

casos de meningite foram registrados nos últimos dias, no
município de Redenção, a 100 quilômetros da Capital. Os
atingidos pela moléstia, em sua maioria crianças, são todos
filhos de agricultores. Por outro lado, informou-se que o
surto de meningite localizado nos municípios de Crato, Jua
zeiro do Norte, e Caririaçu já foi debelado, não havendo
vítimas fatais.

. SE distribui obras
didáticas a escolas

A Secretaria da Saúde vai iniciar brevemente a distribui
ção de livros didáticos às escolas catarinenses, segundo crité
.rio fixado pelo Instituto Nacional do livro. Primeira-

, mente serão lançadas obras destinadas ao ensino fundamen
t al, abrangendo as disciplinas de matemática, estudos so

ciais, moral e cívica, comunicações e expressão. A distribui
ção deverá abranger todas as regiões de'Santa Catarina.

,{; .' .,._ {J

A religião
dos mortos.

AN convoca imprensa
para dár credencial

Os jornalistas, fotógrafós e cinegrafistas catarinenses que
desejarem fazer cobertura da visita do Presidente Médici á
Florianópolis, no próximo dia 24, só poderão realizar seu
trabalho mediante a apresentação de credencial especial.

Até o dia 13 do corrente os intere-ssados deverão apre
sentar seu nome à Sucursal da-Agência Nacional (Rua dos
Ilhéus no. 8, 70. andar), levando consigo duas fotografias
tamanho 2 x 2.

"Omeu carrinho é melhor que osee carrinho�'

Uma nova religião está nas-

, cendo, baseada totalmente na

comunicação direta com os

mortos. Dela poderá surgir
uma nova ciência, a necroso

fia, que tem como objeto des
cobrir "o que nos tornamos

depois da morte"

Os vampiros.

O·medo de morrer foi. em to

dos os tempos, estímulo para
a ressurreição. Mas existem
outros componentes que faci
litam . o fenômeno vampírico,
Por exemplo, o ódio, Os vam

piros são defuntos que err

vida odiaram e foram odiados

Cibernética.

Para Norbert Wiener, pai da
I » cibernética, .a máquina é c
., Gelem modernoo+Segundo ';

lenda judáica, um sábio caba
lista conseguiu dar vida a um

boneco de barro. Este bone
co, o Golem, fazia qualquer
tipo de trabalho. Até que um

dia revoltou-se e teve que ser

destruído,

o futuro do
corpo do homem.

No proximo estágio de evo

lução, poderemos substituir o
corpo por uma máquina? Em
Planeta você encontrará algu
mas proposições feitas por
Arthur Clarke, onde se vê
um caminho para o homem
do futuro',

Ioga.

�.;í. i t ':/' ..1I,i" ,:"')11 ) J '1., '_
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Fuja desta briga.
Compre o Dodge 1800.

é rnehornern discutir. Mudar
de categoria de uma vez,

passar para o Dodge 1800.
Então, dê um pulo num

Revendedor Autorizado
Chrysler.

Em vez de ficar saindo
. de um carrinho e entrando
em outro, saia de uma vez

de todos eles,
Mude-se para o Dodge

1800. Com a farrulia e a

bagagem. .

O Dodge J 800 é unia
outra história. E
um carro de luxo,
de linhasmuito
mais atuais,

Tem um

fantástico espaço
interno, onde as pessoas
viajam a vontade,

Sem nenhum aperto,
Tem um surpreendente

porta-malas que leva a
bagagem de toda a farnilia.

E mais alguma coisa.
. Quem dirige o Dodge

1800 vai na mais cômoda das

posições. E na mais tranqüila. .

A direção é retrátil,
o painel é acolchoado,
as rnaçanetas são
embutidas, I

Some a tudo isso o

motor Dodge, a mecânica
Dodge, a suspensão sistema
Mac Pherson.

Você vai-concluir que

Conheça os planos de
. financiamento mais esticados
da praça.

REVENDEDOR AUTORIZADO d.� CHRYSLER
� do BRASIL

1
c

Câmara de Lages vai declarar
vaga uma cadeira de vereador

A Ioga não é uma religião.
É mais uma técnica de saúde
pessoal, física e psíquica. O
fruto da ioga é a vida eterna
no mundo real.

leia em:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

PINHEIRA
- Pelo presente, temos a grata satisfa

ção de convidar a V.S. para no dia 10 do
corrente às 15 horas, no Centro Social de
Pínheira, participar das solenidades de
encerramento dos cursos de Arte Aplica
da e Corte de Costura, ocasião em que se

proferirá uma-palestra sobre o Projeto de

Integração e Desenvolvimento Comuni

tário, pioneiro em nosso Estado. ,

Na certeza de vosso comparecimento,
Apoveítamos a oportunidade para ex

pressarmos a V.S. nossos protestos de
alta estima e distinta consideração. Luiz
Peres V. da Silva, Coordenador do Sub
-Projeto de Integração e Desenvolvimen
to Comunitário.

DA COSTA
- Tem esta a finalidade de fazer lem

brar aos cronistas e aos esportistas em

geral uma figura a quem o Rgueirense
muito deve e que, nestas horas de euforia

pelo Campeonato Nacional, está comple
tamente esquecida e relegada ao aban
dono por 'seu clube. Refiro-me a Da Cos
ta, responsável direto pela classificação

,

do figueirense. Pelo que se sabe, o joga
dor ainda não foi caminhado, para ser

submetido a operação, a um hospital. Is
to é uma demonstração de que o Clube

.

não liga muito pata a saúde de seus joga
dores. Vilson 'Souza Nunes - Florianó
polis 3/9/73.

PONTE
- Aó dirigir-me à Canasvieiras no úl

timo final de semana, com o objetivo
"principal de ver as obras de pavimenta
ção da rodovia de acesso àquele balneá
rio, deparei-me com um problema sério e

que, muito em breve, acarretará muitas
preocupações para as autoridades esta-

.

duais e municipais. Trata-se da ponte si
tuada, na reta de Itacorubi; a maior das
três. Creio que ela não conseguirá supor
tar ao movimento de veículos durante o

período de veraneio, já que não faltam
mais de 120 centímetros para que as

águas do rio comecem alatíngí-la. Não
adiantará nenhuma providência agora, já
que, evidentemente, a Prefeitura não tem

capacidade para realizar em menos de
três meses uma obra de "tamanha enver

gadura". Mas sempre é bom tomar provi
Dâcias para evitar que aquela ponte ve

nha sofrer uma queda com consequên
cias desagradáveis. Laura M. Marilliotte
- Horianópohs.

COOPERATIVISMO
A realização em Borianôpolís

Congresso 'de' Cooperativismo S'rasileiro.
proporcionará ,à Santa Catarina condi:'"
ções de solucionar alguns probleminhas

'

qu� ainda ocorrem neste setor. Refiro
-me à capacidade de produção das coope
rativas catarinehses, que poderia ser bem
.maíor se o seu sistema administrativoivo
fosse mais bem organizado. Nãe posso, é
claro, incluir todas no rol das deficientes

administrativas, mas a maioria. Com este

Congresso, creio que Santa Catarina sa

berá aprimorar o setor administrativo de
cada uma das, entidades cooperativistas e

dotá-Ias de equipamentos necessários ao

aumento de sua capacidade de produção.
Frederico Mattías. Florianópolis.

COI\IGRÀTULAÇÃO
Congratulo-me com a direção desse

conceituado órgão de divulgação pela
magnífica cobertura que está dando aos

jogos válidos pelo Campeonato Nacional,
principalmente aos que são realizados em

'Horianópolis. 'Sem dúvida, o progresso
que se vê na imprensa catarínense é o

principal responsável pelo desenvolvi

mente de nosso esporte profissional. Lo
rimato Femandes Grinhotti - Tubarão.
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sembargador Noberto de Miranda
Ramos, durante a Sessão Solene
com que, aquela Corte também
comemorou a Independência do
Brasil, o Desembargador Alves
Pedrosa lembrou o tato de haver
-se mantido inviolãvel. através de
mais de quatro séculos, a unidade
territorial e' política do País.
Obra que, no Brasil fl»lôniá, se

ficaria devendo aos povoadores
vindos de Portugal - e que terá
de completar-se pela integração
de todo o imenso patrimônio
físico que possuimos - a unidade
brasileira estará sempre vinculada

, h i storicamente à grandeza do
Brasil, como realização comum

de Portugueses e Br asileiros, ago
ra irmanados, mais do que nunca,
na compreensão mútua dos gran
diosos destinos de ambas as pá
trias.

Feita a Independência pol ít i

ca, não se alterariam de modo al

gum, na alma de ambos os povos,
os sentimentosda origem latina e'
o orgulho do uso da mesma

I íngua, em que tantos monumen
tos literários de universal estima
foram plasmados para a perpetui
dade das tradições culturais.

Às 'tarefas do presente, por

isso, como se está observande,
não marginalizam os deveres de�
cada vez .mais. consolidar não
apenas a Independência, pol ítica,
mas a integridade social, espiri
tual e física do Brasil. O que se

está realizando, pela recuperação
da Amazônia se relaciona com

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marcílio Medeiros Filho

o Dia da Pátria
Santa Catarina, por todos os

seus órgãos de expressão pol ítica
e administrativa, vêm comemo-

, rando, festivamente, a Semana da
Pátria, que hoje se encerra assina
lando, condignamente, a grande'
Data Nacional. Todas as classes e

'

camadas sociais se têm associado
aos festejos cívicos, pela exalta
ção do feito histórico da Inde
pendência Brasileira.

Es tá, assim, viva na consciên
cia dos Catarinenses a alta signifi
cação do dia de hoje, que lembra
o. nascimento de mais uma Nação
Livre e c om esplêndida função
civilizadora no ·Continente Sul

Americano, Nem se excluem do
reconhecimento nacional para
com os construtores da nossa Pá
tria aqueles que, havendo-lhe des
coberto o imenso território inex

plorado, desde há quatrocentos ,e
setenta e três anos 'moldaram
progressivamente a alma brasilei
ra, em a" qual inocularam senti
mentos de que nos orgulhamos.'

As tradições espirituais, a par
ticipação em comum dum precio-
s o acervo cultural e étinico, a'
identidade da linguagem que her
damos, tudo nos concita a um

pensamento grato para com os

colonizadores e desbravadores,
sobre cuja j indomável coragem se

assentaram os alicerces da nacio

nalidade, emersa do esforço pro
gressista do Luso descobridor.
Ainda ante-Ontem, discursando,
por designação do íntegro Pr esi

dente do Tribunal de Justiça De-

esse objetivo, no rumo da- consis
tência sempre maior da soberania
nacional.
A expansão demográfica e eco

nômica, orientada pela sábia in

tenção do Presidente Médici, é ai"
go que relembra uma retomada
heróica das primeiras incursões
em solo virgem de exploração ci
vilizada e fez pensar no mérito

daquelas para com quem um po
vo, finalmente constituído em
Nação independente, sempre es

tará devendo a unidade de sua

Pátria e a extensão de suas terras,
que são ainda formidáveis reser

vas de riquezas em potencial.
Assim quando é justa e testivi-"

dade em que nos. congraçamos,
rememorando a hora histórica de
nossa maturidade para a função
duma gente altiva, haverá ainda

lugar para um voto de gratidão
àqueles rudes povoadores e serta
nistas que primeiro anteviram, no
esplendor da \natureza brasileira,
a pujança de �ma Nação brava e

digna de tão incalculável herança,
capaz portanto de honrar tanto o

patrimônio material que recebeu,
como de conservá-lo inteiro e va

lorizado por novas 'conquistas
que o,enriqueceram.
Aliás, unida como ora se apre

senta a Nação Brasileira, é indu
bitável que a sua unidade pol í
-tica e social está assegurada na

execução do plano a que o Go
verno da República e os, Gover
nos dos Estados subordinam a

obra do desenvolvimento geral.

J.�"Júdlciá'i'd' tr!�'a� ',�n:d'ep.tlilêitcia. .

• -!
•

. _.;"

mas t�mbem duma distribuição demográfica que consul
te as"p@ssibilidades'econômicas das regiões, facilitando-
lhes o desenvolvimento.

,

Até há alguns anos atrás, havia.aglomérados quase que
isolados de outros centros de população, em território
brasileiro. E deve-se, render preito de simpatia à coragem
do.s bravos aviadores brasileiros, pioneiros em tarefas de '

tanta expressão no sentido da integraçõe nacional, man
tiveram os correios aéreos, mercê de cujas atividades ré-

'

gulares se extinguiu um dos mais fortes elementos de
desagregação. ,

A recuperação da Amazônia, como a construção de
Brastlia, são marcos avançados no sentido dessa finalida
de consolidaâora da unidade territoral e demográfica do
País. No seu excelente discurso o Desembargador A.lves
Pedrosa estudou, com objetividade digna de nota, esse

panorama novo do crescimento nacionalcdesde que, pela
Independência política, o Brasil tomou conta de si, pro
curando expandir-se, ao mesmo tempo que acrescentar

os próprios recursos 'de exploração econômica. A velha
situação da economia lavoureira; baseada na energia do

braço escravo não mais oferecia perspectivas ao cresci
mento nacional. A imigração de colonos teria de ser o

processo novo duma continuidade do povoamento e,

, con_sequentemente, da exploração das áreas férteis para a

agricultura., ,

'

Já agora outras facetas desses problemas despertam
interesse, "ias uma confiança generalizada em todos o�
setores de atividades produtoras olha o futuro do Brasil

plenamente realizado na sua independência econômica,
que completa a independência politica. Eis como, à pas
sagem do 1510. aniversário de existência 'soberana dq
Brasil, todos nos sentimos otimistas, sobrando-nos moti
vos para o júbilo das comemorações.

Gustavo Néves

D,ragão da Independência
No Destêrro

Associando-se às comemorações que se promovem em

todo o Pats para assinalar a Data Magna do Brasil.,o
Tribunal de Justiça realizou ante-ontem uma Sessão So
lene, que teve a presença do' (hefe do Executivo, Enge
nheiro Colombo Salles, e do Legislativo, Deputado Zany
Gonzaga, entre outras autoridades militares e civis.

As palavras' de abertura da reunião, proferidas pelo
íntegro Presidente do Tribunal, Desembargador Norber
to de Miranda Ramos, exprimiram o sentido civico da
sessão, pela qual o Judiciário participava do regozijo de
toda a Nação. ' ,

O orador designado pela Presidência para dissertar,
em nome daquela (brte de Justiça, sobre o fato histórico .

que motiva os festejos nacionais, foi o Desembargador
Alves Pedrosa, cujo discurso constituiu bela e erudita,
peça, muito expressiva. Salientou ele diversos aspectos
da situação econômica polüica da época em que ocorreu
a Independência, para finalmente acentuar a persistente
atualidade de problema que, então; como agora, se fa
zem presentes na preocupação dos nossos governantes.

Preconizando a independência econômica do País,
que fá tem, entre os seus fatores positivos, a fundação de
Brasüia - "a audácia de Brasüia ': como lhe chama - e a

"epopéia da 'Transamazônica,
"

o Desembargador Alves
Pedrosa diz que 'b problema que se apresentou em 1822
e em,l889, em parte ainda está diante de nós, pedindo,
hoje mais do que nunca, soluçâo - é, comC? há 151 ano_s,
como há 84 anos, povoar, mantendo a unidade material
do nosso Pais, pela aderência a tudo que é nosso, a fim
de sermos úteis à humanidade como Brasil, à humanida
de que tudo espera do Brasil, terra da promissão, abrigo
natural do Mundo.

"

É certo que tais problemas persistem no rol das ques- ,

tões que solicitam a atenção dos Brasileiros. Tal, porém,
a grandeza territorial do País, somente nos últimos tem

pos se têm procurado soluçõe�, nã� apenas para as n�ces
sidades de povoamento de m�ltas areas quase esquecidas"

O meu ilustre colega - duas vezes colega porque médico e histo- ,

riador - Xavier Pedrosa, Manoel Xavier de Vasconcelos Pedrosa há um
ano ap�esentou. ao Congresso que o Instituto Histórico e Ge;gráficoBr asileiro reumu, em comemoração à passagem do sesquicentenário da
nossa independência, um interessante trabalho de identificação de cada
um dos personagens retratados por Pedro Américo em torno do
Prtncipe D. Pedro, no 'exato momento da proclamação da nossa

emancipação polit ica, no instante mesmo do ,"I ndependência ou
Morte' ,

,

Aliás O grande pintor patrício, que, na época em que executou a tela
notável, dividia com o nosso insigne VitorMeirelles, a glória de serem os

,

nosso mais notáveis pincéis, afirmara que, para realizar a suas tela, que o
Museu do Ipiranga conserva, fôra duas vezes a S. Paulo, compulsara
todas as obras que pudera, na Biblioteca Nacional e em' coleções
particulares, examinara documentos e testemunhos'l incluséve fardas,
armas e equipamentos outros, e tudo o mais que lhe' servisse para
emprestár à obra a maior autenticidade possível. ,

As pessoas que acompanharam o Principe Regente, que viiia a ser o

nosso primeiro Imperador, � memordveljornada, tiveram os nomes

identificarias nos arquivos e depoimentos, os seus retratos procurados
nos álbuns de seus familiares e de pessoas de sua amizade, existentes ou
pelos que eram deles descendentes, a fim de que imortalizados ao lado
do futuro monarca, tivessem a necessária presença1 fossem autênticos
nas suas imagens, conseguissem ser (ão reais quanto pudessem parecer
estar posando pára o instante histórico.
Foi um autêntico trabalho de reconstituição histórica, o de Pedro

-Américo, que não fez do seu quadro um amontoado arbitrário de
,
indivtduos anônimos, sem nome e sem estampa, meros espectadores�

colocados em fundo de cena - mas sim autênticos participantes,
cercando o personagem principal - D. Pedro. No quadro de Pedro
Américo estão as pessoas que realmente estiveram no lpiranga, que

I

assistiram, participaram e ouviram '''0 grito heróico" com as suas ima- '

gens autênticas, vestidos como deviam estar, de acordo com o seu
tempo.

'

Pois Xavier Pedrosa, pacientemente, de acordo com as descrições
havidas com à relação da comitiva imperial, cento e cinquenta anos
'depois -da cena, nos conta quem são os acompanhantes do Imperador,

'

que é a figura central do quadro, de chapéu armado e espada ao alto.
Depois dele, seguindo para a esquerda de quem olha o quadro, lá estão
D. Luís Saldanha da Gama, o Brigadeiro Jordão, o Coronel de Milícias
Antônio Leite Pereira da Gama Lobo, provavelmente o ropeiro José
Maria da Gama Freitas Berquá, o futuro Omselheiro Francisco Gomes
da Silva, .que ficaria mais conhecido na História pátria sob a alcunha de,

. '�C1alaça,'� íntimo do Princtpe; depois, Paulo Bregaro, o estafeta e o

major Antônio Ramos (brdeiro, ficando três figuras semi-encobertas -

o Padre Belchior Pinheiro de Oliveira (que pelo seu papel deveria ter
s ido' colocado em primeiro plano), identificável' pelo chapéu, e os

. criados do Paço João Carlota (que deixou memória de alcoviteiro do

Prtncipe} e JoãoCarvalho.,
'

A inteligente pesquisa de Xavier Pedrosa, é óbvio, fez-se acompanhar
de completa eperfeita justificação, não permitindo enganos nem dúvidas'
a respeito.

'

.

Com semelhante trabalho, qualquer um se daria por satisfeito e

consideraria estar com a missão cumprida - e jamais pensaria em querer
s enjio identificar cada um dosdragões presentes � tela de Pedro Améri
co, uma um, cada um de per s�, pelo menos relacioná-los.
'Xavier Pedrosa; com paciência de médico aposentado e de

historiador em exerctcio está fazendo justamente isso... Por mim, estou
propenso a acreditar. que ele acaba ainda por encontrar a alcunh� do
boiadeiro que figura à esquerda da tela e por dar nome aos bois da
carreta - tal a meticulosidade com que realiza a sua busca. Incrívell....

Há dias, recebi do velho amigo e colega uma carta, dando-me conta
de que está com o trabalho quase pronto, prestes a entregá-lo à publi
cidade - e me pedia alguns pormenores, a respeito... de um dos dragões,
dos que estão montados na tela, na entusiástica postura de quem havia

compreendido o solene instante e a grandiosidade das suas canse

quências.. ' ,,'
,'.. .

.r' .".' .i.',Qtteria,r.nada -mais, nadiz menos.isaber se-um deles deixara por aqui
familia, pois aqui viver.a, aqui residira - enfim, buscava Pedrosa obter
maiores dados para completar a sua interessantíssima obra.

,

Dava-me o nome do dragão: Eleutério José Velho Bezerra. Possivel
mente, o único homem que residiu no Desterro (de outro não sei... )
que participou do momento culminante da libertação. Era ele da guarda
do Prtncipe, dos que haviam ido esperá-lo à colina sagrada, um dos
presentes. "Ele está na tropa fardada pelo pintor" e "darei notícias dele
no meu trabalho a sair, denominado' "Guárda de Honra de D, Pedro na

viagem a São Paulo" - escreve-me o Autor, querendo mais informações;
além das exatas que possui que pude confirmar, e que não sei onde foi
ele encontrar... ,

.Eteuterio José Velho Bezerra veio residir no Desterro, onde foi
Inspetor da Alfândega. Em 1845, foi condecorado pelo Imperador, que
por aqui passava, com o Oficialato da Ordem da Rosa. Isto Pedrosa me

mandou dizer - e' está certo, registrado, no livro do nosso historiador
máximo do Século passado, Manoel Joaquim de Almeida Coelho ...
-Mas - de onde era ele? De onde veio? Ficou por aqui? Se não,

para onde foi? Teria deixado por aqui alguém do seu sangue?
,

No meu arquivo encontrei apenas referências de que foi ele deputado
provincial à nossa Assembléia Legislativa, nas 6a., 7a. e 8a. legislaturas
(1846-47r 1848-49; 1850-51) e já enviei os dados ao pesquisador. Nada
mais encontrei. Nenhum. vestígio além desses - apesar de haver
vasculhado os Livros de Obitos da Matriz até 1872, nos quais não lhe
encontrei o nome, entre os seis Eleutérios falecidos e registrados; nem
nos livros de Batismo - pois um Inspetor de Alfândega e deputado, se
não batiza filhos próprios, por não os ter ou ser solteiro, sempre tem

,filhos alheios para fazê-lo, ainda mais numa época como aquela, em que
ser compadre de deputado sempre valia alguma coisa... Pois nem filhos

, nem compadres encontrei.
A lage do túmulo de Eleutério José Velho Bezerra, o velho dr.agão

da Guarda de Honra do Imperador não chegou, assim a ser totalmente
levantada pela curiosidade de Xavier Pedrosa. Também procurei esperar
pelo vão aberto - mas encontrei nada, descobri mais nada.

,

.

Como todos os túmulos seculares, apenas alguns resto�'o mais,
tudo o mais roído pelo tempo, misturado no pó do esquecimento.

Quem nos dará outras, notícias do dragão da Independência que
morou no Desterro?
Florianópolis, setembro de 1973.

, Egas Godinho

'Da problemática d� Cidade••• e em especial do nosso ater.ro
Em todas as cidades, nas mais diversas épo

cas, há nos meios leigos, nos especializados e

pseudos ... uma respeitável "entourage", que
preconiza,medidãs, delineia planos de salvação
"urbe et orbi", pu simplesmente vergasta, sem
pre e inexoravelmente, as metas públicas, como
se o espírito de "Catão", com seu Impertinente
"delenda Cartago", a tivesse possuído.

Das conotações de·seus múltiplos programas,
ressalta a inflexibilidade das opiniões normati
vas, sempre aprisionada a um silogismo matema

tico, decorrente de imutáveis e científicas pre
missas.
'"

São donos da verdade, e por isso não transi
gem e nãQ se afastam das veredas retilíneas das
suas próprias concepções. Nos casos específicos
da comercialização do aterro da Nova Ponte e

do Plano Diretor da Cidade, cujo projeto dorme
nos esplêndidos berços da Câma.ra Municipal, os
mais diversos vaticínios varrem a nossa peque
note Capital, uns cômicos, outros burlescos e'

outros, ainda, perigosos, porque na superficiali
dade das aparências, parecem lógicos e plausí
veis,

A venda parcial_ do aterro - menos de um

terço de sua superfície - para a construção de tâncías, ou procurar obscurecer o brilho das rea
edifícios de formas esguias e modernas, além de lizações,' pelas névoas dos argumentos e sofis
Não desarmonizar o equilíbrio estético, propi- mas irreverentes, evidencia má fé, ignorância ou
ciará ao Estado - ainda carente de tantas obras arroubos de imaginação paranóica, destes que
fundamentais - recursos cinco vezes superiores têm preenchido muitas páginas de folhetins,
ao seu custo já urbanizado, ou quase iguais ao inas jamais viram cr.escer um 'carvalho ou colhe
preço do empreendimento global. (Ponte-Ater- ram uma couve, porque nunca os plantaram. No
ro). concernente. ao intumescido Plano Diretor, nem

Para sermos práticos e objetivos, sem apela- aprovado' nem recusado pelo Poder Legislativo
'

ções a fórmulas teoricamente ideais, mais iro;. Municipal, se o bom senso não prevalecer, con-
'

praticáveis pela falta de sustentação fmanceira, " sequências fatalmente prejudiciais, de reflexos
basta verificarmos que os locais destinados ao sociais e econô�cos, em breve agravarão os ma

ajardinamento futuro, com exclusão das''aveni- les de um dos mais representativos setores cita
das, parques de diversões e estacionamento, dinos.
comportam- dez praças, equivalentes, cada uma, .A se manter, limitando nosso enfoque, certas
à maior das nossas, a Praça XV, quando esta, exigências lá previ!!tas, nas faixas das edificações
pOr si só, abriga e proteje acolhedoramente, to- habitacionais, em termos de recuos frontais e

da a legião dos, que ali curtem o seu ócio com laterais, numa localidade onde os lotes são de
dignidade, sordenados, €arOS e de tamanhOs reduzidos, es-

Estamos convictos de que o planejamento taremos decretando a insolvência ou o decrés
áventado pelos organismos governamentais, cor- cimo vertical das iniciativas imobiliárias, no pre
responde, considerados os fatores concorrentes, sente a mais 'promissora e segura fonte de mãQ-'
espaço e recursos, a uma solução condizente, de-obra operária.
equilibrada e satisfatória.

"

Acrescente-se aos ônus diretos os indiretos -

Exigir ou clamar por mais, nas atuais circuns- redução das vendas comerciais, dos transportes,
!

'da receita municipal e estadual - e o panorama
não será nem límpido, nem prometedor, por
mais elegantes que fiquem os prédios das Aveni
das e a ventilação das ruas laterais ou paralelas.
O erguimento de uma cidade, ou a projeção do
seu desenvolvimento, mormente quando erros

seculares cercam-na em todos. os quadrantes,
não se pode alicerçar em expressões desafiantes ,

e faraônicas. Urge estabelecer-se uma equivalên
cia entre os diversos reclamos comunitários. Se
não podemos e não devemos repetir os erros

crassos do passado, de forma análoga não pode
mos e não devemos perquerir, de olhos venda
dos como bois em cangas, esquematizações ina
tingíveis, talvez só aplicáveis em Nova Iorque
no ano 4.000, desde que a inflação não corroa o

dólar. Cuidado ,com os planejadores "sonambu
listas" ... Cuidado com eles ... eles estão aí, bem
próximos falantes e empertigados... Cuidado
com eles, com suas vozes e devaneios, pois seus

'cânticos podem assemelhar-se aos cânticos das
sereias mitológicas e levarem o.barco ao naufrá-

o l�o. \

Nery J. Rosa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Médici aprova p ano de cOll1bate ao
câncer com· verba· de 220 lI1ilhões

A "lei dos sucos", por.
que não entra em vigor?

Governo é contra à idéia

de conctrQ,lar,a n,atali,d;ade
'fi .� "l.:õ", . �,,-.," '
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o Governo brasileiro é contrário à idéia do díal, eÍrí vista de uma futura saturação de centros

controle da natalidade como meio de garantir o urbanos e a inev!tável crise de .alimentos ,decor-
bem-estar mundial e, através de reuniões de repre- r :nte desse fenome�?, o B.rasil levanta�a. os se-

s entantes de todos os Ministérios interessados, es- guintes argumentos: necessidade estra�egICa da

tá coordenando a sua posição para a conferência ocupação efetiva de seu território, que ainda c��-
das Nações Unidãs sobre as populações, que vai se ta com enormes espaços vaz�os, como � r�glao
realizar no próximo ano em Bucarest. n�rte e oeste do pais : nece.ssldade econonuca de

)
A última dessas reuniões, em caráter sigiloso, cnar. um poderoso men;ad� interno p�a o desen-

foi realizada terça-feirano Itamarati, com partici-· vol�l�ento de sua indústria e comercio ; o pa�l
pação de representantes dos Ministérios das Rela- decI�lv? que representa o aumento d� p�pulaçao
ções Exteriores, Planejamento, Educação, In te- brasiletr� como um dos fatoles.de proJe.ça� futura

rior e da Secretária do Conselho de Segurança do Brasil como grande potencia mundial, Segun-
,

do estudos realizados na área do Conselho de Se

gurança Nacional, apenas o Brasil, Canadá e a IÍl
dia somam condições geográficas, e potencial eco
nômico suficiente para constituirem-se em novas

potências mundiais, juntamente com os Estados

Unidos, a União Soviética e 'a Guna.

FED.ERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS

INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CATARINA

'Nas comemorações de mais um dia da Independência, a Federação das Trabalha

dores nas Indústrias do Es�ado, de Santa Carcuina, renova a sua confiança nos

homens, que dirigem us destinos brasileiros. Os trabalhadores acreditam nOS senti

mentos fraternos e norteiam as decisões Administrativas Governamentais e reiteram

seu irrestrito apoio e confiança num futuro de Justiça e Paz Social ainda maior.

Neste 7 de setembro - DIA DA PÁTRIA. - a certeza inabalável d_o futuro da

grande Nação, porque "O BRÀSll MERECE O NOSSO AMOR".
,

Florianópolis,7 de Setembro de 1973

lYIário Schmidt
Secretário'

FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVllLE

EDITAL DE CONCORRÊNCIA
A Faculdade de Engenharia de Joinville, com sede na cidade de Joinville, Estado

de Santa Catarina, à rua Otto Boohm no. 71, torna público que receberá até às 15

horas do dia 1� de setembro de 1973, a Documentação e Proposta para o forneci

mento de:

1 - Equipamento de Te\tes e Medição.
2 - Equipamento de Topografia e Geologia

, 3 - Micro Computador regulável de mesa.

As firmas que desejarem participar da concorrência poderão obter informações e

especificações dos equipamentos, �' dia 6 a 12 de setembro de 1973, na sede desta

Faculdade, das 13 às 18 horas, de segunda à sexta-feira.

Joinville,5 de setembro de 1973

Paulo.Malschitzky
Secretário Geral

N ão existe nenhuma previsão de

quando o Código Nacional de Bebidas

(lei dos sucos); terá sua regulamentação
oficializada, uma vez que toda a docu

mentação encontra-se há mais de dez
meses na Presidência da República' e
nenhuma definição foi encontrada.
A regulamentação realizada ainda na

administração do Sr. Cirne Lima, tem
encontrado obstáculos e, .segundo técni
cos da Assessoria Econômica do
Ministro Moura Cavalcanti, os proble
mas são mais de ordem burocrática, pois
os níveis estabelecidos não serão modifi-

cados.
.

Na verdade, circularam em Brasília
rumores de que o Ministério da Saúde ,

apresentou um .outro projeto de

regulamentação dos sucos, em oposição
ao estabelecido pelo Ministério da Agrí
cultua, o qual seria encaminhado à Pre
sidência da República, através do Minis

. tério da Agricultura.
Contudo, a versão não foi confír

mada pelo Ministro Moura Cavalcanti

que, há cerca de dois meses afirmou:
"Como houve mudanças, o projeto de

regulamentação voltou ao Ministério

para o acerto de alguns detalhes técni

cos, mas a sua aprovação não deverá de
morar muito". Sabe-se que a lei encon
tra-se novamente com assessores da' Pre
sidência da República, tendo inclusive
sido divulgado, dias atrás, a sua regula
mentação, o que não ocorreu.

O uso obrigatório do suco de frutas,
em todos os refrigerantes gasificados ou

Nacional,

ARGUMENTOS
Ao se opor às propostas da generalização do

controle da natalidade como fórmula de garantir
a sobrevivência e o bem-estar da população mun-

Ary Schuberd

Presidente

Mário Kuhn

Tesoureiro

engarrafados, segundo os critérios do
Ministério da Agricultura, é o seguinte:
Para os refrigerantes à base de tangerina,
uva e laranja, a porcentagem será de 10

por cento pois, para esses produtos, os
estudos demonstraram não haver neces

sidade de pasteurização.
Em relação ao guaraná, a obrigatorie

dade do suco natural tem por objetivo
assegurar ao investidor nacional um mer

cado mais amplo. Dessa forma, serão
./

financiadas plantações do produto em

regiões como a Transamazônica, parte
do Nordeste e o Estado de São Paulo.

Os refrescos-vendidos à granel, ou se

ja, os não engarrafados, terão um trata

mento especiaL Assim, para os sucos de

laranja, a porcentagem deverá ficar em

tomo de 30 por cento o que, segundo os

técnicos, representa um grande incen

tivo à produção brasileira, pois o nosso I

País é o terceiro produtor mundial de
sucos de laranja, suplantado apenas

pelos Estados Unidos e a Espanha,

A regulamentação abrangerá também
as aguardentes de frutas ou brandy, os

conhaques, licores, run e a chamada
"Caninha" brasileira. Entra ainda no

processo, os aperitivos fabricados à base

de licores e os vegetais amargos, os quais
terão estabelecidos os níveis alcoólicos.

Por outro lado, o vinagre, de acordo
com as reivindicações dos produtores do
Rio Grande do Sul e São Paulo, só pode
rá ter esse nome, os fabricados com es-

, sências originárias do vinho.

Em reunião ministerial realizada ontem em Brasília,,,o
Presidente da República aprovou o Plano da Campanha
-Nacional de Combate ao Câncer, com uma verba de

Cr$ .220 milhões a serem aplicados este ano e em 1974.

.

Reforma agrária:
surgem os pequenos

I

o Presidente da República aprovou
ontem o Plano da Campanha Nacional de
Combate ao Câncer, para o qual serão

destinados recursos da ordem de Cr$ 220

milhões, a serem aplicados neste ano em

. 1974, na proporção de Cr$ 140 milhões

para 1973 e Cr$ 80 milhões para o próxi
mo ano.

Na reunião ministerial realizada ontem

às 10 horas, o Chefe do Governo anunciou

ainda três importantes iniciativas: aplicação
dos benefícios previdenciários ao trabalha
dor do campo, plano ferroviário adicional

de Cr$ 911 milhões para 1973/74 e apro
veitamento do potencial hidrelétrico da
Bacia do Rio Tocantins. A reunião do Mi

nistério durou exatamente vinte e cinco mi

nutos. O presidente Médici chegou à sala da
reunião com rigorosa pontualidade. Parecia
excepcionalmente bem disposto, dirigindo
se em particular aos Ministros que estavam

mais próximos. Depois de ler seu pronun
ciamento, assinou a mensagem ao Congres
so propondo ampliação dos benefícios ao

trabalhador do campo.
REESTRUTURAÇÃO DO DNC

O Plano da Campanha Nacional de Con
trole do Câncer, aprovado e anunciado pelo
Chefe do Governo, está contido em expo

sição de motivos assinada pelo Ministro da

Saúde, Fazenda e Planejamento. Segundo o

discurso Presidencial, registra-se no Brasil

uma ocorrência de 200 a 300 mil casos no
vos de câncer por ano, embora se saiba que
"elevada percentagem de casos é de fácil

diagnóstico e prevenção". O programa pre
vê a reestruturação da Divisão Nacional do

Câncer e a recuperação da estrutura e das

funções do Instituto Nacional do Câncer.

Deverá ser feita também de imediato a

proprietários rurais
Os primeiros 18.276 hectares de terras destinados à re

forma agrária, no Nordeste, foram adquiridos ontem, em

Recife, pelo Incra, iniciando assim a formação dos peque
nos e médios proprietários rurais da zona da mata pernam-'
bucana. A informação foi prestada em Brasília, pelo Minis

tro da Agricultura, Moura Cavalcanti. Destacou ainda que o

Banco do Brasil já colocou à disposição do Incra Cr $ 210

milhões, do Fundo de Distribuição de Terras, p ara a aquisi
ção dos terrenos. Já na próxima semana serão adquiridos
mais 22 mil hectares, total que beneficiará cerca de mil

famílias,
O presidente do Incra, Valter Porto, recebeu ontem as

t erras e vai entregá-las imediatamente, aos novos proprietá
rios. O Ministério da Agricultura através do Incra, possui
três maneiras para obter as terras. O primeiro processo é o

da adesão .espontânea, onde mais de 100 proprietários se

colocaram à disposição do Governo para avaliação de suas

propriedades.
O segundo é o da desapropriação amigável, com o Minis

tério entrando em negociações dirêtas com o dono da terra

para fixação dos preços e, o terceiro, é quando não existe'

nenhum acordo, sendo feita a desapropriação compulsória.
Com a aquisição dos primeiros 18 mil hectares, ,o Ministério
da Agricultura, chega ao fim de um longo processo burocrá

tico, iniciado em julho do ano passado,' quando o ministro

Cirne Lima, baixou portaria recomendando ao Incra, que

no prazo de 180 dias selecionasse as áreas de latifúndios nos

Estados de Pernambuco, Ceará e Paraíba.

reestruturação e atualização da ínfra-estru

tura médico-hospitalar especializada em

todo o território nacional, já estando em

franco desenvolvimento um importante
programa de capacitação de recursos huma
nos em todas as categorias e níveis. Ao pro

grama de ensino e formação de pessoal
técnico especializado foram conseguidos
Cr$ 10 milhões. O projeto de lei comple
mentar que o Presidente encaminhou

ontem ao Congresso alterando dispositivos
da lei complementar no. 11 fixa, entre ou

tras coisas, a aposentadoria do trabalhador

de campo em 50 por cento do salário míni

mo de maior valor vigente no país. A me

dida deverá entrar em vigor a partir de 10.

de janeiro do próximo ano. Estabelece

ainda o projeto que a aposentadoria por
idade não poderá acarretar do empregado o

-que o trabalhador rural que houver sido

dispensado depois da aposentadoria por
velhice deverá ser reintegrado.
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Das Sucursais e Correspondentes -

As festividades que os municípios cata

rinenses programaram para hoje,' em
comemoração à passagem dos 151,
anos da Independência do Brasil, não
apresentam muitas inovações. Todas
voltam a revelar o mesmo estilo que
sempre caracterizou as comemorações
cívico-militares brasileiras: hasteamen
to das bandeiras e desfiles cívico
militares .. Nos últimos anos é que se

introduziram nos programas conferên
cias sobre a data em estabelecimentos
de ensino, retretas em praças públicas
e solenidades internas. No ano passado
é que o dia 7 de Setembro foi come
morado com um programá mais exten
so em face do transcurso do sesquicen
tenário da Independência. Este ano, na
maioria dos municípios catarinenses,
as festividades voltam a apresentar as

velhas características, embora as Pre
feituras tenham se preocupado cedo
com a elaboração dos programas.

Esta semana, principalmente nos

municípios que registram maiores den
sidades escolares, os estudantes intensi
ficaram seus treinamentos para hoje'
cumprirem as determinações da Secre
taria da Educação: além das forma
turas normais, as escolas devem exibir
se com alegorias que lembrem fatos
históricos . do Brasil e representem
alguns fatores importantes do atual

processo de desenvolvimento.
BLUMENAU�IAS CHEIAS ATRAi

PALHARAM
As comemorações em Blumenau,

que deveriam ser incluídas no progra
ma alusivo ao transcurso dos 123 anos

de fundação do município, retringem
se ao hasteamento das bandeiras e .pa
rada cívico-militar na rua XV de No

vembro, conforme resolução da Comis
são Organizadora dos Festejos da Se
mana da Pátria, que, em virtude dos

problemas provocados pela recente en

chente, decidiu pela suspensão de uma
prova de motonáutica, no rio Itajaí
Açu e inauguração do busto do Mare-

, ,Sann. Catarina

Os desfiles cívico-militares iniciam
às 8 horas em Joinville, com a partici
pação de todos os estabelecimentos es
colares, 230. Batalhão de Infantaria e

Polícia Militar.
'

.

j

chal Mascarenha de Morais, na praça e outras autoridades. Em seguida, a

da fonte luminosa. Os participantes do Associação Comercial e Industrial de
desfíle, cujo início está programado Tubarão entregará o prêmio ao vence

para as 9 horas, partindo defronte à dor do concurso de vitrines. O início
Confeitaria Toenjes até a esquina da dos desfiles cívico-militares está pro
Alameda Rio Branco (percurso aproxi- gramado para as 9 horas com a seguin
mado de 1 quilômetro), estarão deli- te ordem: Seminário Nossa Senhora de
neados na seguinte ordem: Corpo de Fátima, Escola Técnica do Comercio,
Bombeiros, cujos carros participarão Ginásio Kennedy, Fundação Educacio
dos desfiles com suas sirenes ligadas, mil, Colégio Dehon, Escola Superior de
embora o público não tenha se simpa- Ciências e Pedagogia, Faculdade de
tizado muito com, a atração que tam- Ciências Econômicas, Escola Normal
bém foi apresentada na parada do ano São José, Colégio das Irmãs do Santís
passado; Destacamento da Polícia Mili- sirno Sacramento, Colégio Gallotti,
tar, Banda da Prefeitura, Escoteiros' Cicit, Sesi, Polícia Militar, 3a. Compa
Aero-Clube, Sesc e 'sindicato Comer- nhia de Infantaria e Grupamento Agro
cial, Colégio Normal Pedro II, Colégio pecuário. As comemorações terminam'
Santo Antônio, Colégio Sagrada Famí- com uma Missa em Ação de Graça na

lia, Escola Básica Governador Celso Catedral.
Ramos, Escola Básica Professor João I'TAJ�I: PROGRAMA ATÉ O DIA

Wiedemann, Escola Básica Adolfo 16 '

Konder, Escola Básica Comendador Os festejos alusivos à Semana da Pá
Arno Zadrozny, Escola Básica Luiz tria serão levados a efeito em Itajaí até
Delfino, Escola Básica, Machado de o próximo dia 16, de acordo com o

Assis, Moto Clube e 230. Batalhão de programa elaborado pela Prefeitura
Infantaria. Enquanto cada entidade Municipal. No primeiro dia deste mês
desfila diante do palanque de autorida- os destaques do programa foram a che

des, montado na confluência das ruas gada do Fogo Simbólico, abertura da
XV e Floriano Peixoto, será lido um IV Olimpíada Estudantil e a inaugura
breve histórico da mesma. Ao mesll}o ção dá exposição de tapeçaria da artis

tempo, uma comissão de autoridades, ta Ondina Mayr, nas dependências do

designada pela Prefeitura, estará obser- Banco Real, Hoje as festividades serão
vando o comportamento dos partici- reiniciadas às 7h45min com a concen

pantes com a finalidade de conferir a tração de todos os participantes do

entidade que mais se destacar no des- "desfile. ,n0S locais determinados. Às 8

me, um!troféu por cuja posse. tem se horas haverá solenidade de hasteamen-s
destacado sempre, os Colégios Santo to da bandeira nacional na Praça da
Antônio, Sagrada Família e Pedro "II. Bandeira e, em seguida, o Prefeito Mu-

TUBARÃO FÉSTEJA HÁ UMA nicipal receberá, no local, o Fogo Sim-
SEMANA bólico da Pátria, que se encontra há

Os festejos da 'independência têm dois dias nas dependências da Delega
sequência hoje em Tubarão com a al- cia Regional da Capitania dos Portos.
vorada festiva com a participação de Os desfiles cívico-militares iniciam às
todos sinos de igrejas"buzinas de car- 8h30min na rua Hercílio Luz, obede
ros e fanfarras estudantis, programada cendo a seguinte ordem: Associação
para as 6 horas. Às 8 horas' haverá sole- dos Ex-Combatentes, Banda Lira Ce
nidade de hasteamento da bandeira e leste, Tropa Militar, Ensino Profissio
execução do- hino nacional, com a pre-: na] Marítimo, Çolônia de Férias, Esco
sença do Prefeito Municipal" Coman- teiros do Mar, Colégio São José, Escola
dante da 3a .. Companhia de Infantaria Básica Professor Gaspar da Costa Mo-

Os preparativos dos desfiles cívico
militares que serão levados a efeito hoje
em todo o Estado, terminaram ontem,
com os estabelecimentos de ensino ulti
mando os detalhes das exibições, que vol
tam. a ser carracterizadas pelo estilo pa
triótico que sempre identificou todas as

festividades alusivas à Independência. So
mente' em Criciúma os desfíles serão reali-

. zados à tarde.
/' '---_�

,
---'

Santa Catarina comemora hoje a passagem da

Independência do Brasil
com desfiles cívicomilitares pelas ruas

SENSACIONAL, SHOW SOBRE. 2 RODA'S

Os campeões mundiais de acrobacia em

automóveis, Euclides Pinheiro e sua equipe es

tarão apresentando dia 7 de setembro, às 16

horas na avenida Rubens de Arruda Ramos
com 'Esteves Júnior, o sensacional' "CHE
VROLET SUPER SHOW", constando de

derrapagens controladas, equilíbrio duplo,
ballet e outros números espetaculares com

carros opala e O1evette. Serão 60 minutos de

emoção e suspense.
Euclides Pinheiro, campeão mundial de per

manência em 2 rodas, estará apresentando o

"CHEVROLET SUPER SHOW", sob o patro
cínio da GENERAL MOTORS DO BRASIL E

'DO SEU CONCESSIONÃRIO HOEPCKE
VErCULOS.

raes, Colégio Industrial Nereu de Oli- na, Associação Léo-Judõ, Clube Rio da-Mirim, Ex-Combatentes de Bru;�
veira Ramos, Escola Básica Henrique no Sul, Lions Clube, Grupo Escolar que, Banda Araújo Brusque e Tiro de I

da Silva'Fontes, Colégio Comercial Pe- João Custódio Luz, Escola Reunida Guerra.
dro Antônio Fayal, Sesi, Sindicatos, Anibal de Barba, Grupo Escolar Paulo CRICIÚMA: DESFILES À TARDE
Escola Básica Victor Meirelles, Colégio Cordeiro, Grupo Escolar Alfredo Dal- A principal 'atração do programa co-
Estadual Deputado Nilton Kucker, Co- fovo, Grupo Escolar Paulo Zimmer- memorativo aos 151 anos da' Indepen
légio Salesiano, e Corpo de Bombeiros. rnann, Escola Básica Alfredo João dência do Brasil será a exibição da Es
Às 14h30min terá início a Gincana de Krieck, Colégio Dom Bosco, Colégio quadrilha da Fumaça, marcada para às
Motociclismo, na Praça lrineu Bor- Evangélico Rui Barbosa, Instituto 10h30min. Os desfiles cívico-militar
nhausen.. As comemorações programa- Maria Auxiliadora, Colégio Normal terão início às '15h30min com a se
das para hoje encerram-se com partidas Estadual Professor Henrique da Silva guinte ordem: Banda Musical Cruzeiro
'de futebol de salão no Ginásio de Es- Fontes, Escola Básica Roberto Macha- do Sul, Escola Industrial General Os-
portes Ivo Silveira. do, Grupo de Escoteiros e o Corpo de valdo Pinto da Veiga, Colégio Madre

BALNEÁRIO EM FESTA
Bombeiros. Após os desfiles haverá re- Teresa Michel, Colégio São Bento, Es
treta. em frente da Prefeitura Muníci- cola Básica Professor Lapagesse, Escola

Somente os estabelecimentos esco- paI. Básica Governador Heriberto Hülse,
lares que realizarão desfíles hoje em SESSÃO CIVICA EM LAGES Escola Básica Humberto de Campos,Balneário Camboriú, começando pela A Câmara Municipal de Lages reali- Escola Técnica de Comércio, Ginásio
Avenida Atlântica em direção à rua zou sessão cívica em comemoração à 29 de Julho, Ex-Pracinhas, Escola Bási-
1.500. Ormotivo é a ausência de unida- Semana da Pátria, ocasião em que foi ca São Crióvão, Escola Básica Joaquimdes militares na cidade, com exceção instalada oficialmente a Comissão de Ramos, Colégio Comercial de Ciências
de um' destacamento composto por Coordenação da Defesa Civil. O desfile e Administração, Colégio Marista, CE.
cerca de 15 policiais. Durante toda cívico-militar começa às 8 horas com a Sebastião Toledo dos Santos, Escola
esta semana os escolares deram um bri- apresentação dos escolares e; em segui- de Auxiliar de Enfermagem do Hospilho diferente ao centro da cidade, com da, o Primeiro Batalhão Rodoviário, tal São José, Mobral, Clubes 4-S, mili
seus treinamentos diários. Para hoje, Centro de Tradição Gaúcha, Corpo de tares e Corpo de Bombeiros.
eles vão apresentar diversas atrações de Bombeiros e outras entidades. VITRINES
alegorias, destacando figuras históricas J. '11 (S 1) A L' HSÓ CIVIS EM BRUSQUE

omvl e ucursa - s Lojas er-'do movimento da independência do mes Macedo SIA. venceram o concurso
BrasiL Antes da parada cívica, haverá A Banda Araújo Brusque inicia as de vitrines promovido pela Associaçãoconcentração dos estudantes na Praça comemorações da Pátria às 6 horas, Comercial e Industrial de Joinville, emAlmirante Tamandaré, ocasião em que. com a alvorada festiva na Praça Barão comemoração à Semana da Pátria. O
será hasteada a bandeira nacional, na Von Schneeburg, onde haverá, poste- segundo lugar foi dado às Lojas Mun
presença de autoridades civis e eclesiás- riormente, concentração dos partici- dial, o 30. à Casimiro Silveira SIA., o
ticas, Às.18 horas haverá fanfarra na pantes dos desfiles. A parada cívica te- . 40. às Organizações Pereira e' o 50. à
praça à cargo dos: aÍunos da Escola Bá- rá início às 8 horas, faze-nd0,ô,segilinte -Basohle & Leppes SIA. Os resultados
sica Presidente João Goulart.

. trajeto: Rua Felipe Schmidt, Avenida foram conhecidos ontem quando a Co-
RIO DO SUL: INICIO COM ALVO- Cônsul Carlos Renaux, Praça Barão missão Julgadora esteve reunida apósRADA Von Schneeburg e Rua Rui Barbosa. visitar .todos os estabelecimentos co-
A tradicional Banda Municipal ini- Os desfíles obedecerão a seguinte or- merciais e industriais que tomaram

ciará os festejos alusivos à data históri- dem: 'Colégio Cônsul Carlos Renaux, parte do concurso. As' firmas classifi
ca, com um toque de alvorada nas Colégio São Luiz, Escola Básica Feli- cadas 9.0 primeiro ao quinto lugar rece
principais ruas da cidade. Os desfiles ciano Pires, Lions Clube de Brusque e berão troféus e medalhas e seus geren
cívico-militar iniciam às 9 horas na Escola Básica Santa Terezinha, Escola tes, diplomas de participação.
praça da cidade, com a seguinte ordem Básica João XXIII e Escola Básica Ivo
de apresentação: Banda Municipal.: Silveira, Seminário Menor Metropoli
Grupo de Expedicionários, Conserva- tana de Azambuja, Escola Básica Araú
tório de Música de Rio do Sul, Sindica: jo Brusque, Colégio Comercial Honó
tos, Associação Atlética e Esportiva de rio Miranda, Banda Juvenil de Brus
Rio do Sul, Escola Profissional Femini- que, Serviço Social da Indústria, Guar-

7 DE SETEMBRO
Irmanados no mesmo espírito de civismo, rendemos nesta data o preito da

.

nossa homenagem aos vultos da história pátria que por seu amor à liberdade, não
vacilaram em dar até a própria, vida pelo ideal abraçado e que culminou com o

episódio das margens do lpiranqaern que D. Pedro I, dando o brado heróico de

"Independência ou Morte", quebrou os liames que nos uniam e Portugal.
Consumada estava nossa emancipação política.
Alcançada a primeira.meta, restava, após sua consolidação, partimos para nossa

independência econômica. Este é{o grande desafio que aceitamos, mas, através do
milagre brasileiro e mercê de Deus, vemos nossa Pátria incluir-se entre as nações
do mundo de mais expressivo índice de desÉmvolvimento.

Para que trilhemos em busca do radioso e promissor destino que nos, está
. reservado no concerto dos demais países, necessário se faz que cada qual
contribua com sua parcela de responsabilidade e trabalho para que o Brasil de
amanhâ seja realmente a expressão da esperança que todos acalentamos, num
clima de PAZ, LIBERDADE, AMOR e JUSTiÇA.

Pedro Ivo Figueiredo de Campos
Prefeito Municipal

Violantino Rodrigues
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores.

I

.

I
I

A Fam ília de Emmanuel Pereira de Cam
pos, consternada com a irreparável perda de
seu amado Esposo,' Pai,' Sogro, Avô, Bisavô,
Irmão, Cunhado e Tio, vem, de público, teste
munhar seu sensibilizado agradecimento a to
dos quantos se associaram a sua dor, manifes
tando seu pesar e o calor de sua amizade e
convidar para a missa que, em sufrágio de sua

alma, manda celebrar na Catedral Metropolita
na, às 15 horas do dia ,s.do corrente (sábado).

PROFESSOR HENRIQUE STODIECK t AGRAD,ECIMENTO E MISSA

O Instituto Estadual de Educacão convida
seus funcionários, professores, alunos, paren
tes e amigos para a missa que fará realizar em
memória de sue inesquecível ex-Diretor, dia
11 de setembro, às 17 horas, na Catedral Me
tropolitana de Florianópolis.

Desde já antecipamos agradecimentos pela
sua presença.
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Celesc desvincula Itaiaí
do Se-tor de Blumenau

Depois de desvinculado de Blum�nau, o Setor de [taja í realiz� novas obrasna cidade.

Itajaí (Sucursal) - As Centrais Elétricas
de Santa Catarina implantou em Itajaí um
setor diretamente vinculado à administra

ção central, desvinculando-o da agência de

Blumenau, em solenidade que contou com a

presença do presidente do órgão, Osvaldo
Moreira Douát e outros diretores.

O Sr. Gerson Luiz Leal, administrador
,

do Setor-Itajaí, informou que a dirétoria da
Celesc decidiu por este plano com o objeti

, vo de dar maior atenção à Itajaí e Balneário
Camboriú, onde existe um tipo de consu

midor diferente das' outras regiões, qual se
'ja o "saxonal", o que habita a região bal
neária em- época de 'veraneio. Ao Setor-

I�
1

-Itajaí estarão subordinados os municípios
de Barra Velha, Piçarras, Navegantes, Ilho
ta, Penha, Balneário Camboriú, Porto Belo,
Itapema e Camboriú.

O plano da Celesc para Itajaí prevê a

construção de duas novas subestações, sen
do unia no Balneário Camboriú e outra em

Piçarras, que serão alimentadas com 69 qui
lovates. No bairro Salseiros, em Itajaí, de
verá ser construída uma subestação trans

formadora:a. Segundo o Administrador Ger
son Luiz Leal, está previsto um aumento

do consumo de energia em Itajaí na ordem
de 20%, passando de 26 mil para 30 mil
consumidores.

Industriais paulistas optam
,;

por nOvas fábricas em Itaiaí
Itajaí (Sucursal) - O pedido de reserva

de uma área de 250 mil.metros quadrados
já foi encaminhado a prefeitura de Itajaí
por um grupo de industriais paulistas que
pretendem instalar na cidade uma indústria
com capacidade para 700 empregados. A
solitação foi encaminhada ao Conselho de
Desenvolvimento Industrial 'de Itajaí que
deverá analisá-la na próxima sessão, sendo
quase certa sua aprovação.

O novo parque industrial deverá ser im

,plantado no bairro de Salseiros, no 20:

Distrito Industrial e abrigará uma área
-construída de 40 mil metros quadrados.

Conforme' informou o prefeito Frede
rico Olíndio de Souza, tem sido frequente
nos últimos meses os pedidos de infor

mações por parte de industriais de outros

Estados para a instalação de empresas
industriais na região que, além de oferecer
aburidante energia elétrica e água, apre
senta fáceis vias de acesso, comoo porto e

rodoviais asfaltadas.

Centenário de São Bento iá
.; .

tem seu""prog�ramal'�de-'/abertu rá; �

São Bttnto do Sul(Su
cursal de Joinville) - A
Comissão Drganízadora
dos festejos alusivos às co

memorações, do Centená
rio de São Bento do Sul di
vulgou o programa de
abertura marcado para o

próximo dia 21. O extenso

programa comemorativo,
que se estenderá até o pró
ximo dia 30, será iniciado
-às 9h30mim de sexta-feira,
dia 21, com recepção ao

Governador Colombo Sal
lés e comitiva, seguindo-se
às 10 horas a inauguração
da �xposição Agropecuá
ria. As 11 horas, o Chefe
do Executivo presidirá o

ato inaugural da Exposição
Industrial, também deno
minada "Exibe-100", onde

.

cem indústrias, catarinenses
estarão mostrando seus

produtos. A exposição de
,

a r t e s tem sua abertura
marcada para as 11 h30min
e ao meio-dia,' as autori
dades serão recepcionadas
com um almoço nas de

pendências da Sociedade

'�::aCfaz
I,

curso para
motoristas

Joinville (sucursal) - Ten
do por objetivos permitir
aos profissionais do volan
te meios para defender-se
de assaltantes e marginais,
principalmente àqueles
que desempenham suas ati
vidades no perfodo notur
no - Bandeira-2 -,e pos
sibilitar melhores -condi
ções de atendimento públi
có, os motoristas de táxi
de Joinvílle participarão de
um curso ptomovido pelo
Senac. A promoção, que
prevê 30 horas aula, é de
nominada "Curso Especial
de Relações Humanas e In

formações
.

Turísticas. As
aulas mcluem também no

ções de psicologia para que
o motoristas da Bandei
r a-2 saibam como agir
com passageiros suspeitos
evitando, novos assaltos na

cidade. O curso será insta
lado na próxima segunda
-feira, nas dependências do
Senac, e deverá contar'

com dezenas de participan
tes entre motoristas e pro
prietários de táxis.

Os atos inaugurais con

tinuarão. no período ves

pertino, sendo que às ,14
horas acontecerá a inaugu
ração do Monumento ao

Centenário, seguida do lan

çamento oficial do ,Hino
de São Bento do Sul. Um
desfile cívico-militar está

programado para, as

15h30min de sexta-feira,
que contará com a partici
pação de tropas militares,
fanfarras, escolares, bandas
de música e carros alegóri
cos com motivos da colo-

nização do município.
O programa social in

clui o Baile das Debutantes
e a. Festa da Cerveja, além"
de diversos espetáculos.
Diversos artistas nacionais

já confirmaram apresenta
ções de seus últimos espe
táculos, destacando-se os

cantores Moacir Franco e

Antônio Marcos e os artis
tas Grande Otelo e Capitão
Furacão. Diversas peças
teatrais serão encenadas no
período de festejos, por
grupos paulistas e cariocas.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Primeira Câmara Civil em sessão de 06.09.73,julgou os

seguintes processos:
APELA ÇÕES C/VEIS

No. 9_152 - CURITIBANOS - Aptes. Alzerino Rosa e

sua mulher. Apdos. Jovino Rosa e sua mulher. Rei. Des. Alves
Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.188 - BLUMENAU - Apte. Waldemiro Piekler.
Apdo, Evilásio Vieira Garcia, ReI. Des, Alves Pedrosa -

"Negaram provimento ao agravo no auto do processo e à
apelação. Unânime".

'

No, 9_264 - ORLEANS - Apte. João José Jung. Apdo,
Milton Ramos, Rei. Des. Ivo Seu - "Negaram provimento..
Unânime",

..

No.9.268 - CAÇADOR - Aptes, Belmiro Rossi e Lino
Rossi. Apdo_, Adelmino José Roveda. ReI. Des. Ivo SeU -

"Não conheceram por intempestivo, Unânime".
'

No. 8_924 - TROMBUDO CENTRAL - Apte. Dr.
Promotor Público. Apdos, Alfredo, Hilson Klegin e Fred

Klegin, representados por sua mãe Lídia Brosck. ReI. Des.
Ayres Gama - "Deram provimento para Cassar o alvarã.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 9_267 - INDAlAL - Apte. Auto Viação Rainha
Ltda.' Apda. Pedro Fernandes - Ind. e Com. de Madeiras.
Rei. Des. Aures Gama - "Negaram provimento. Unânime".'
Acórdão publicado na sessão.

APELA ÇÕESDE DESQUITE
,

No. 3_715 - PORTO UNIÃO - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Apdos. Zacharias Gaspar de Araújo e Maria de
Jesus Araújo, Rei. Des. Ivo Seu - "Negaram provimento para
confirmar a sentença de fls. 10 COm a retificação do acórdão
de fls. 22/23. Unânime", Acórdão publicado na sessão.

No. 3.943 - SÃO JOSÉ - Apte, Dr. Juiz de Direito,
ex-officio, Apdos. Anastácio Gonçalves da Silva e Maria
Madalena Cardoso da Silva. ReI. Des. Ivo SeU - "Negaram
provimento para manter a sentençaapelada, com a retificação
da cláusula de fls. 29. Unânime"; Acórdão publicado na

sessão.
No, 4_196 - LAGES - Apte. Dr. Juiz de Direito da Ia,

Vara Cível, ex-officio, Apdos. Norberto Hansmann e Diana
Hansmann, Rei. Des, Ayres Gama - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão._

AGRAVO DE PETIÇAO
No, 3.172 - ORLEANS - Agrtes, Dr • Juiz de Direito,

ex-officio e o LN.P.S_ Agrdo. Antônio José Mendes. ReI. Des.
Ayres Gama - "Deram provimento em parte para determinar

'

o desconto da importância já paga ao acidentado a título de

pecúlio, fixando os honorários advocatícios em Cr $ 200,00
(duzentos cruzeiros), mantida no mais a sentença agravada.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

A GRA VO DE INSTR UMENTO
No. 612 - MAFRA - Agrte. Osides Faustino Zapellini,

Agrdo. José Anibal Konkel, ReI. Des. Alves Pedrosa -

"Deram provimento para mandar que a apelação seja recebida
e processada como de direito. Unânime".
.'

Cesar Murilo Jacques
Otefe da Seção de �urisprudência

equilíbrio financeiro e eco

nomicamente baseado em

duas variáveis relações:
Custo Benefício e Custo

Tempo, conjugadas com as

prioridades indicadas pela
conjuntura sócio-econômi
ca de Joinville: Os Depar
tamentos que, no próximo
ano, possuirão dotações
orçamentárias mais eleva

das, são os de Obras e Via

ç ã o c o m

Câmara estuda orçamento de
51milhões para .Joinville

Joinville (Sucursal) - O

orçamento da Prefeitura

Municipal de Joinville para
o próximo ano é de

Cr $ 51.296.780,00, de'
acordo com a previsão
anunciada pela Secretaria
de Finanças. O projeto or

çamentário, que já foi con
cluído, deverá ser encami
nhado no próximo dia 11

à Câmara Municipal para
ser devidamente aprovado

pelos vereadores. Neste

sentido, o Presidente do
Poder Legislativo convo

cou uma sessão. extraordi
nária para apreciar a maté-

'

.ria em regime de urgência.
De acordo com o proje

t o orçamentário, a situa

ção econômico-financeira
da Prefeitura Municipal
apresenta um superavit de
Cr$ 2.037.521,28. Este

cálculo foi feito com base

Filatelistas' expõem
selos em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - Reunindo coleções filatélicas de
três Estados, foram abertas ontem no saguão do Teatro
Carlos Gomes duas exposições denominadas "Imprensa
Filatélica do Brasil" e "Tematica Filatélica", cujo objetivo é
promover e incentivar o filatelismo entre os blumenauenses.
A primeira mostra reúne colunas especializadas em mate
lismo dos principais 'órgãos de Imprensa do País,' ·cujos
artigos foram divulgados este ano.

.

A exposição temática mostra cinco coleções de selos
procedentes da Guanabara, Paraná e Santa Catarina e, repre-

'

sentam o Centenário da Filatelia, Xadrez, Cães e Brasilianas.
Algumas delas -incluem exemplares de grande valor e

comprovada raridade. Aos vencedores, o Clube Filatélico de
Blumenau e a Comissão Municipal de Turismo - entidades
promotoras das exposições - conferirão prêmios. O.
encerramento está programado para domingo, quando os

colecionadores presentes estarão reunidos para a troca de
selos.

Alfaiates reúnem-se heje e

fundam associação da classe

na arrecadação de

Cr$ 22.029.624,25 dos

Q$ 31.835,100,00 previs
tos na receita e nas despe
sas empenhadas no mesmo

período, que atingiram a

Q$ 19.992.102,97.
Segundo a mensagem

que o Prefeito Pedro Ivo

Campos enviará à Câmara
. Municipal, todo o progra
ma de seu Governo está

fundado em condições de

Cr$ 13_299.100,00; Edu

cação, Q$ 11.963.995,00;
Habitação, Saúde e As sis

tência Social,
Q$ 4.671.500,00 e Servi

ços Urbanos,

Cr$ 6.124.590,00. A Câ

mara 'Municipal tem prazo
de 60 dias para se pronun
ciar a respeito do projeto
que prevê a receita e frxa a

despesa da'Municipalidade.

Blumenau (Sucursal) - Paralelamente

ao início da Convenção Nacional dos Al

faiates do Brasil, em São Carlos (SP), os

profissionais da classe de Santa Catarina
reunem-se, hoje .em Blumenau, para fundar
a Associação Profissional dos Alfaiates do
Vale do Itajaí e do Norte do Estado

(APAVINESC), que, conforme estabelecem
os Estatutos, terá a missão de unir e inte

grar os representantes do ramo. As come-
.

morações do Dia do Alfaiate abertas ama

nhã, às 9 horas com uma Missa Campal, no
Estádio do Vasto Verde, e ao meio-dia,
convencionais e convidados participarão de
uma' churrascada de confraternização. À

ESTADO DE SANTA CATARINA
Secretaria dos Serviços Sociais

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC

, AVISO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência do Estado

de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presidente, torna público, para conhecimento dos
interessados, que receberá propostas de Firm� habilitadas preliminarmente, nos termos do
Decreto Lei no. 200, e Decreto N.GE-15-12-B9/8.755, até às 15:<D horas' do dia 17 de
setembro do corrente ano, para execução de SERViÇOS DE.MANUTENÇÃO E LlI)/IPEZA do
EdiHcio Sede do IPESe, sito à rua Trajano no. 1 e no 30. andar do Edifrcio Osni Ortiga sito à
rua Tiradentes no. 15, Florianópolis - Santa Catarina.

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada do Editrcio do Instituto de Previdência do
... ·"'Estado-cle 'Sa�ta Catarina, onde serão prestados esclarecimentos necessários.

, ,!"� (' "J. FlofianÓpolis. 03 de setembro de 1973.
Os mar Pedro Nunes

.

Diretor do D.A.G.

SADlA-éoNCORDlA S.A. Indústria e Comércio
C.G.C. Nº 83.568.147/001

SOCIEDADE. DE CAPITAL ABERTO

GEMEC - RCA - 72/070

Comunicamos aos senhores acionistas que, por deliberação aprovada pela Assem

bléi� Geral Extraordinária realizada no dia 31 de agosto de 1973, na sede da

Sociedade, situada na cidade de Concórdia, Estado de Santa Catarina, foi autorizada
a conversão de ações ordinárias, de até o ,limite de 20% (vinte por cento), em ações
preferenciais sem direito a voto.

Informamos" ainda, que em atendimento a referida Assembléia Geral concedeu o

prazo de 30 (trinta) dias para os acionistas exercerem esse direito.

Os acionistas interessados ou seus procuradores, devidamente constituídos, mu
nidos das cautelas ou títulos múltiplos representativos das ações e, quando se tratar

de ações nominativas. de documento de identidade e respectivo cartão de identifica-
.

ção do contribuinte, deverão dirigir-se, no período de 05/09/1973 a 05/10/1973, a
um dos locais abaixo relacionados para manifestação da opção é efetivação da

conversão de ações co-nforme o deliberado por aquela Assembléia Geral Extraordi

nária.
Os locais, em que os acionistas deverão exercer ese direito de conversão de

/

AVISO AOS ACIONISTAS

ações, são os segui ntes: {
Concórdia-SC - Rua Senador Attilio Fontana, no. 86
São Paulo-capital - Rua Paula Souza, no. 365 - 50. andar.

Concórdia-SC, 31 de agosto de 1973

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana
Presidente do Conselho de Administração

tarde, alfaiates representando diversas
cidades do Estado promoverão torneios de
futebol, bocha e bolão.

O encerramento das festividades, ao som'
da Banda Municipal, marca um coquetel,
com a 'presença do Prefeito Félix Theiss e

do Tenente-Coronel, Aurélio Marques
Belliar'd, Comandante do 230. BI. Na opor
'tunidade, a nova Diretoria da APAVINESC
deverá apresentar um esboço preliminar da
programação da Convenção Nacional dos
Alfaiates, que em 1974, no mês de setem

bro, será realizada em Blumenau, com a

presença de aproximadamente 1500 profis
sionais..

PREFEITURA MUNICIPAL

DE . BALNEÁRIO CAMBORIÚ

o BRASIL MERECE O NOSSO AMOR

Ao comemorarmos, solenemente, o 1510.

aniversário da Independência do Brasil, nossa

comunidade, através de suas lideranças e dos
� _:"_. _". -_.!

Poderes Públicos Municipais, que a elas se as-

s ociam, se congratula com os Governos Fede

ral e Estadual, e com todos os brasileiros, pela

passagem deste 7 de Setembro, data histórica

e memorável, no calendário cívico da N�ção_

I Balneário Camboriú, 7 de Setembro de 1973

GILBERTO ,AMÉRICO MEIRINHO

Prefeito Municipal

CÂMARA MUNICIPAL DO' BALNEÁRIO CAMBORIO

"7 DE SETEMBRO"
O RUFAR DOS TAMBORES, O PORTE DOS REPRE

SENTANTES DAS NOSSAS FORÇAS ARMADAS E DOS
MILHOES DE ESTUDANTES A DESFILAREM PELAS
PRINCIPAIS RUAS DE TODAS AS CIDADES DESTE PAiS

.

mNTINENTE, NOS FAZ REI'ROCEDER NO TEMPO E
MEMORIZAR, mM DETELHES, A CENA GLORIOSA ÀS
MARGENS DO IPIRANGA, cox D. PEDRO I, BRADAN-
00 AS HISTÓRICAS PALAVRAS:- "INDEPENDÊNCIA
OU MORTE"_

TRANSCORRIA O DIA 7 DE SETEMBRO DE 1822, HÃ
PRECISMfENTE 151 ANOS_ A PARTIR DESSE INSTAN
TE, UM NOVO HORIZONTE SURGIA NOS CÉUS BRASI
LEIROS E,'A CAMINHADA PARA O DESENVOLVIMEN
TO QUE AÍ ESTÁ A ENCHER OS OLHOS 00 MUNDO
INTEIRO, mMEçAVA. CAIU O IMPÊRlO. J,-mERlD DO
JUGO PORTUGUES, O BRASIL SE TORNOU VERDADEI
RAMENTE DEMOCRÁTlm ATÊ OS NOSSOS DIAS, APE
SAR DE SER TENTADO A SE DESVIAR DO SEU INABA
LÂVEL DESTINO. PREVALECEU O AMOR DO BRASI
LEIRO PELA LmERDADE_

VEMOS UM .BRASIL, NO PRESENTE, mM SEUS GO
VERNOS VOLTADOS PARA O FOVO. JOVENS E VE
LHOS, mNSOENTES DO S�U DEVER, REALIZAM (I
PROGRESSO E A GRANDEZA, CADA VEZ MAIOR, DA
PÁTRIA BRASILEIRA.

ESfA CÂMARA. MUNICIPAL SE ASSOCIA, mM OR

GULHO, AS HOMENAGENS QUE ESTÃO SENDO REALI
ZADAS EM TODO O PAlS, EM COMEMORAÇÃO A TÃO
GRATO EVENTO_

Balneário Camboriú, 7_9.73
JOÃO JORGE PIO

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Por ter sido considerado durante vi
sita de inspeção feita recentemente por
uma equipe da Divisão Nacional do
Câncer como a instituição melhor

equipada para o tratamento dessa en

fermidade no sul do país, O Hospital
de Caridade de Florianópolis foi bene
ficiado pela Presidência da República
com microscópios especiais, aparelhos
de irradiação e pastilhas de cobalto,
avaliados em Cr$ 425.000,00.

Único estabelecimento hospitalar
do Estado equipado com Bomba de
Cobalto, instrumento responsável por
mais de 80% dos tr atamentos em pes
soas com câncer, o HC atendeu ou me

dicou em 1972 a 2.280 pacientes e em

apenas oito meses deste ano a cifra su

biu para 1.578 enfermos. Por outro la
do, para diversas autoridades médicas,
o cigarro é considerado com certeza
cada vez maior como um dos respon
sáveis pelo aparecimento do câncer.

BOMBA DE COBALTO
Os novos equipamentos, já libera

dos pelo Governo, deverão ser instala
dos no HC nos próximos meses, na no
va seção do Hospital, o Ambulatório
de Prevenção do Câncer Ginecológico.
O setor ainda está em construção e se

rá inaugurado até o final do ano. Com
referência ao panorama médico de
Santa Catarina, dedicado ao tratamen
to do câncer, disse o diretor do HC,
médico João Carlos Baron Maurer que
existem poucos hospitais devidamente

equipados, a maioria deles apenas ori
entado para a quimioterapia, tratamen-,
to medicamentoso do enfermo, e cirur
gia.

Segundo ele, existe apenas uma

bomba de cobalto no Estado, instru
mente com custo estimado em Um mi
llÍão de cruzeiros. Este equipamento �
usado para o tratamento de tumores

profundos ou, então após uma ação
,op"ratória, a fim de elevar a margem

.

de segurança com relação as possíveis
células cancerígenas remanescentes da

cirurgia.
Já o médico Ivanir Luis Perin, chefe

da seção de Radioterapia daquele hos
pital. acha a Bomba de Cobalto funda
mentai para a cura do câncer, ao puniu

Cidade

o Plano da Campanha Nacional de Combate ao Câncer, anunciado
ontem pelo Presidente Médici, dotará recursos superiores

a Cr$ 200 milhões para aparelhar a infra-estrutura médico-hospitalar
especializada em todo o território nacional. O

Hospital de Caridade já foi contemplado com os benefícios do Plano.

Baron Maurer: agora, poucos hospitais tem o equipamento do HC.
.

de 'a maioria dos enfermos exigir clini
camente a ação daquele equipamento.
Um paciente com câncer é medicado
com a Bomba de Cobalto de 30 a 100
vezes, aplicação que pode durar em

média dois minutos, dependendo do
estágio, do tipo e da localização do
câncer no enfermo.

CENfRALlZAÇÃO
Em decorrência do alto custo dos

He tel11 como prêl11io equipal11ento
cOl11pletopara tratamento do câncer

equipamentos para o tratamento do
câncer e da necessidade de equipes mé
dicas devidamente especializadas, é po
lít ica do Ministério da Saúde a centra
lização dos serviços de atendimento e

cura daquela enfermidade, Isto signi
fica que deverão ser criados ou aperfei
çoados apenas poucos hospitais ao

mesmo tempo que se criará seções ane
xas nos hospitais tradicionais para o

Prescreve ainda a portaria
assinada pelo Coronel Alinor
Ruthes as seguintes diretrizes:
Proíbe o estacionamento de
veículos do lado direito da rua

Bocaiúva, no sentido Agronô
mica - ponte Hercílío Luz.

,

A corrente de tráfego das
ruas .Almirante Lamego e Bo
caiúva terá sentido único, c

será dividida em três secções:
a) a primeira se desenvolverá
da Avenida Othon da Gama

D'Eça no sentido da ponte
Hercilio Luz. b) a segunda, da
Avenida Gama D'Eça até a

Avenida Trornpowski. c) a

SAúDE: PREVENÇÃO
\.

.

,

Quem fuma deve fazer exame

abreugráfico pelo menos uma vez ao
ano e as mulheres um exame ginecoló
gico cada seis meses. Esta é a principal
advertência feita pelo diretor do Hos

pital de Caridade, que assinalou que
um grande número de doentes com

câncer em estágio avançado decorre da
falta de educação e hábito da popula
ção para com a necessidade dos exa

mes de saúde periódicos.
Conforme disse, "muitas pessoas

crêem que o exame preventivo é sui
cídio, porque inevitavelmente vai indi
car a presença da doença, o que não

corresponde aos fatos". Muitos tipos
de câncer são perfeit,at?ente curáveis e

dependendo do estagio da doença o

tratamento poderá ser feito em menos

de 30 dias, quando for necessária a uti- \
lização da Bomba de Cobalto.

O câncer ginecológico, quando dia
gnosticado precocemente é facilmente
curável, fato que determina a que as

mulheres façam exames regularmente.
Quaisquer sintomas, como manchas na

,

pele, feridas que não cicatrizam, ou en

tão corrimento periódico de sangue de
vem ser rapidamente analizados por
um médico.

O tratamento com Bomba de Co
balto em Santa Catarina começou a ser

feito em 1971, quando foi inaugurado
o conjunto de equipamentos do Hospi
tal de Caridade, e existe em funciona
mento apenas um aparelho I deste tipo
no Estado.

Com relação a um provável número
de pessoas cancerosas existentes em

Santa Catarina, os médicos não podem
O Hospital de Caridade é o único do Estado a possuir uma bomba de Cobalto. fazer qualquer estimativa, porque até

.

.
. ',;}:,� hoje não foi feito qualquer cadastra-

diagnóstico e tratamentos menos com-
.

Ministério d�"'Saúde, a orientação do mento neste sentido. Porém com a

plexos. '
. Governo deverá voltar-se para a con- . campanha governamental divulgando

A convergência de recursos para um centração de recursos técnicos e huma- por diferentes meios de- comunicação
só estabelecimento promoverá uma os sintomas da presença da enfermida-
maior produtividade, enquanto se utili- nos nas cidades mais populosas e me- de, o Es tado começa a traçar um perfil

lhores desenvolvidas" de onde serão de incidência, porque aumenta mensal
men te o número de' pçssoas que fazem
o exame preventivo. E o que está sen

do registrado nos hospitais Celso Ra
mos e de Caridade nos últimos dois
anos em Florianópolis.

"_\�.:(:-J<- >

za melhor, e especificamente
1.

Uma

equipe médica, ao mesmo tempo que
se reduz a capacidade ociosa dos equi
pamentos considerados de alto custo.
Conforme conclusão dos técnicos do

irradiados tanto o tratamento, progra
mas de cura como formação de pessoal
especializado no tratamento do câncer
para toda a região.

Cidade assiste na Avenida

parada da Independência
Sob o Comando do Coro

nel-Aviador Armando
Willensens de Oliveira, Coman
dante da Base Aérea, e na pre-

'

sença do Governador Colombo
Salles, presidentes dos Poderes
Judiciário e Legislativo, e dos
Comandantes do Grupamento
Leste, General Florimar Cam

pello, e 50. Distrito Naval,
Alm, Antônio Leopoldo do
Amaral Saboia, exatamente às

I 9 horas de hoje terá início o

. Desfile Militar de 7 de Setem
bro, que contará com a partici
pação de três mil militares do

Exército, Marinha, Aeronáu
tica e Polícia Militar do Esta
do.

O desfile escolar 'precederá
-

o dos contingentes militares e

terá inicio às 3 horas, contan
do com mais de 5 mil escolares
dos estabelecimentos de Ensi
no da Cidade.

As 'bandeiras históricas
conduzidas por cavalarianos da
Polícia Militar abrirão o desfile
das Forças Ar rnadas, seguindo
-se os in tegtantes da Associa

ção dos Ex-Combatentes do
Brasil, Seção de Santa Catari
na, as tropas do 50. Distrito
Naval, Força Aérea Brasileira,
Exército, .Escola de Formação
de Oficiais da Polícia Militar,
Batalhão da PM e Esquadrão
de Cavalaria.

.

,DESFILE ESCOLAR
,
Os estudantes dosjcolégios

de ensino de lo. graü' forma
rão na pista à beira-mar e for
marão a partir das 7h30min
observando a seguinte ordem:
Colégio de Aplicação da Uni
versidade Federal de Santa Ca-

tarina, Giná�io Moderno Ader
bal Ramos da Silva, Núcleo

Regional do Sesi, Colégio Ca

tarinense, Escola Técnica Fe
deral de San ta Catarina e Insti
tuto Estadual de Educação.

Todos os desfiles, de mili
tares e estudantes, deverão ser

encerrados até às 11 horas.
NA UFSC

Em solenidade que contou

com a presença de altas autori

dades, professores e estudan-
.

tes, a Universidade Federal de
Santa Catarina realizou ontem.
uma sessão cívica em homena

gem à Semana da Pátria. A
. saudação oficial foi pronuncia
da pelo professor Carlos Passo
ni Junior, Vice-Presidente do
Conselho de Representantes
do Projeto Rondon, que anali
sou a participação da juventu
de na formação da nacionali

dade, em conferência intitula
da "De mãos dadas para o De
senvolvimento" .

NA MAÇONARIA
O Grande Or iente de Santa

Catarina, órgão máximo da

maçonaria catarinense, reali
zou na noite de ontem, no

Templo da Loja Maçônica Re

generação Catarinense, Uma

Sessão Magna alusiva à Semana
da Pátria, em ato presidido pe
lo Grão Mestre Miguel Christa-
.kis.

' .

As mais altas autoridades
civis e militares prestigiaram o

ato, que contou, também, com
a presença de grande número
de maçons, oriundos de todo o

estado.
Na oportunidade, as autori

dades foram saudadas pelo sr.

Nilton Cherern. O orador ofi
cial da solenidade, sr. A. Sei
xas Netto, focalizou a atuação

.

da Moçanaria no movimento
da Independência. A saudação
à Bandeira Nacional foi profe
rida pelo sr. Alexandre Evan
gelista.

Às 3h30min as tropas per
filadas na Avenida Rubens de
Arruda Ramos formarão para
a revista do Governador do Es

tado, q ue estará acompanhado
do General Florimar Cam

pello.
\

Detran diz O que al'fera no trânsito
'" O Diretor do Departamen
to Estadual de Trânsito, CeI.
Alinor José Ruthes, baixou

portaria disciplinando o trânsi
to

.

nas adjacências das ruas

onde as tropas militares e os

contingentes de escolares des
filarão a partir das 8 horas de

hoje.
O trânsito e estacionamen

to de veículos em toda a ex

tensão da Avenida Rubens de
Arruda Ramos estará proibido,'
bem como em suas transversais

.

de 'comunicação com as ruas

Almirante Lamego, Boaciúva e

Frei Caneca.

Estreito e Trindade
terão centrais em 74
Segundo uma. fonte da Cotesc, já no final do próximo ano

entrará em funcionamento a Central Telefônica de Florianópolis,
com ce rca de dez mil terminais, dentro do Plano de
Comu nicações da Cotesc. Além desta, estão previstas as

instalações das centrais do Estreito com capacidade para cinco
mil terminais e a da Trindade, com cerca de dois mil terminais.
Esta última atenderá a população da Trindade, Cidade
Universitária e praias. Segundo a mesma fonte, no final d'o

próximo ano entrará em experiências o equipamento adquirido
recentemente, partindo em seguida para as centrais da Trindade e

Estreito. Se a central da Trindade não estiver conclu ída
simultaneamente com 'as outras duas, a Central de Florianópolis
capitalizará os serviços, desligando-se deles assim que a central
estiver concluída.

Todas as! três centrais ficarão ligadas à interurbana de
Florianópolis e esta se encarregará de fazer as ligações e os

serviços de transmissão para o Estado e País. O novo sistema

permitirá ligações imediatas e interurbanas, através do processo
de Discagem Direta Distância (DDD) para aproximadamente
vinte cidades do interior do Estado de Santa Catarina. Todas as

pequenas centrais do interior com capacidade superior a

seiscentos terminais, serão beneficiados com o DDD. "Com-isso; .

a Cotesc está preocupada na instalação e modernização dentro
do novo sistema de aparelhagem adquirida da Ericson do Brasil.
As cidades de Blumenau e Joinville são as únicas cidades do

Estado, com DDD, sendo necessária, a modernização das centrais
de Florianópolis e Lages, que ainda não possuem o novo sistema,
para depois ESTENQER A REDE ls outras cidades do Estado -

informou o porta-voz.
Indagado sobre o flagelo do ramal 101, a mesma fonte

informou que as trezentas mil chamadas já efetuadas aos seis

primeiros meses deste ano, tornam inoperante e ineficiente a

aparelhagem existente no momento. A medida que as

construções dos sistemas ficarem concluídos, iniciaremos a

colocação da aparelhagem da Ericson, isto entre outubro de
1974 e junho de 1975.
VISITA

O Presidente da Cotesc, Sr. Douglas Mesquita esteve

recentemente em Brasília onde manteve contatos com o

Comandante Euclides Quandt, Presidente da Telebrás, em que
este se comprometeu em visitar Florianópolis, onde, entre uma

entrevista coletiva à imprensa e às classes empresariais, dará um,

aval dos planos da Telebrás no Estado de Santa Catarina.
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terceira da Agronômica até a

Avenida Trompowski.
COLETIVOS

Os ônibus que tiverem au

torização da Prefeitura Munici
pal para transportar passagei
rus ao local do desfile, deverão
fazê-lo obedecendo o seguintes
itinerário: a) Os procedentes
do Continente: Avenida Rio

.

Branco, rua Esteves Junior,
Armindo Tavares, Av. Othon
Gama D'Eça e Rio Branco. b)
Os procedentes do bairro de
Saco dos Limões:' Av. Mauro
Ramos.

O itinerário dos ônibus in-

terestaduais e intermunicipais
. foi desviado pela Av. Mauro
Ramos. rua Emílio Blum, Pra,
ça Getúlio Vargas e Av. Rio
Branco.

Já os eoletivos da linha
Agronômica e Trindade serão
desviados pela rua, Vitor Kon
der e Avenida Mauro Ramos.

O Detran previne ainda os

motoristas a respeito do tráfe
go pelas ruas Bocaiúva e Almi
rante Lamego, que deverá ser

cuidadoso, pois essas ruas fica
rão tomadas pelo público c

também pelos escolares jogo
após o desfile.

Elis Regina: de "Arrastão"a la. intérprete da MPB.

Elis canta o velho e

o novo à noite no TAC
Para cantar musicas velhas e novas de Tom Jobín,

Milton Nascimento, Francis Hime, Baden, Caetano, Gil e
mais uma série de compositores brasileiros, Elis Regina,
uma das maiores intérpretes da musica popular brasileira
estará se apresentando hoje no Teatro Alvaro de Carva
lho.

O sho.w de Elis, com início marcado para as 21 horas,
será apresentado até domingo, numa promoção da Secre
taria do Governo, e faz parte do circuito universitário,
havendo por isso preços especiais 'nos ingressos para estu
dantes. Durante o espetãcqlo, Elis Regina cantará 30 mu
sicas, estando incluídas"Aguas de Março", "Upa, Negri
nho", "E com esse que eu vou" e algumas composições
novas de Gilberto Gil, entre elas "Doente Morena" e

"Ladeira da Preguiça".
O SUCESSO DA PROFESSORA

Nascida em Porto Alegre no dia 17 de março de 1945,
Elis é uma artista que não pára, procurando sempre
atualizar-se, ficar informada de tudo que está aconte
cendo na música popular brasileira.

Entretanto, para chegar a ocupai o lugar de uma das
maiores intérpretes do Brasil, não foi fácil para Elis. Na
adolescência, enquanto fazia o curso na Escola Normal
de Porto Alegre, preparando-se para ingressar no

magistério, começou a se interessar pela musica e a

alimentar a vontade de ser cantora. Seus pais eram
contrários a isso e, embora continuasse estudando, aos
14 anos conseguiu permissão para atuar em programas de
rádio e TV, com a condição de que a atividade artística
não prejudicasse sua vida escolar. No ínício não havia
prejuízo para os estudos. Mas depois, enquanto fazia
viagens constantes ao Rio e aos poucos ia se profissíona- 1{'
Iízando, chegou o momento de optar. E Elis escolheu a

música, transferindo-se definitivamente para o Rio.
.
Como acontece com a maioria daqueles que vão para

a cidade grande em busca de sucesso, Elis enfrentou
diversas dificuldades, até que surgiu a chance de 'um

contrato na Fhilips. Era a época da bossa-nova e ela
começou a gravar musicas e Edu Lobo, de quem
tomou-se a principal intérprete. Começou a ficar
conhecida em todo Q PIS ao vencer o Primeiro Festival
de Música Popular Brasileira cantando "Arrastão".
Atualmente pode ser considerada uma das mais

importantes intérpretes da MPB, já tendo inclusive se

apresentado no Olimpiá, em Paris.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Me dizia outro dia um deputado fede
ral, talvez com a intenção de-me espantar, que
não era absolutamente candidato a uma cadeira
no Senado - mas sim ao Governo do Estado.
Essa "inconfidência" ele a ajustava num contex

to de suspense, ao sublinhar que a fazia ao "bele
trista" - eis como lhe apraz me cI�ssificar - e,

não ao jornalista.
Ironia à parte, respondi que achava muito jus

to, até porque o que me tem espantado ultima
mente é a falta de ambição dos pol íticos. Justo,
leg(timo'e perfeitamente adequado. O pressupos
to de qualquer carreira é a ascensão nela, de

quem a abraça. O deputado em questão - de
resto um simpático e inteligente "blagueur"
,me deixaria preocupado se anunciasse uma pos

tulação ao' cardinalato, ou à presidência da Or
dem dos Músicos. Fico contente ao vê-lo pleite
ando com tanta antecipação o, cargo que' é, atual
mente,o coroamento de qualquer carteira pol ít i

ca.

M alqrado a minha alegria e o seu apa
rente .açodarnento. tudo indica, contudo, que a

ambos está destinado um papel relativamente
modesto no' próximo pleito, denÚo de nossas
respectivas áreas de ação. A mim, um simples
torcedor, não é garantido, sequer, o consolo de

que terei um time para torcer; a ele, um feroz

participante de antigas e memoráveis campanhas,
certamente restará a possibilidade de um palpite,
seco num jogo que será decidido na bolinha. Em

todo caso, vitoriosos (?) ou vencidos(? ), será

com uma ponta de nostalgia que assistiremos a

posse -do novo governador - ausente, na primei
ra hipótese, o ânimo de indicar aos adversários o

atracadouro da "barca", para quem, aliás, tería
mos de providenciar novo porto, à falta do Mira-

-

mar; e, mais melancólico, na ocorrência da se-

gunda, tornado totalmente inviável e Irrealista
o ',(mpeto, que nos levava, em outros tempos, a

aguardar a assinatura do primeiro decreto para
proclamar, a tinta ainda fresca, sua profunda e

e irrecorrível imprestabilidade.

NãO quero que entendam que esteja a

fazer um libelo contra as eleições indiretas - não
'é isso. O problema todo é que possuo um ternpe
rarnento lúdico, e as eleições, como toda disputa
aberta, eram um jogo. O mais fascinante de to-

'dos. Animavam o interior, excitavam a capital,'
movimentavam gráficas, pintores de parede, ne
bulosos, mitingueiros, penas de aluguel, partidos
inexistentes, redatores de manifestos, manifestos

aproveitadores, desabrochantes .talentos, péssi
mos oradores, cintilante adjetivação, rombudas
metáforas - e o povo em geral.

O apetite dos candidatos pelos votos se empa-
'

I
.

ralhava ao- de um bedu (no por um poço. Qual-

quer vila, lugarejo, ou simples ajuntamento de
mais de três casas já lhes parecia um oásis, susce- ,

tível de irrigar as urnas com o seu honrado no

me.

Não lhes arrefecia a disposição sequer a gali
nha fria empapada em' banha, servida em repe
lente pensão sobre um sujo aérodromo de mos

cas - muitas vezes acompanhada de um conha

que Marumby, engolido á força e às instâncias de

um correligionário qualquer, à guisa de brinde.

Se em certas ocasiões o sacriffcio parecia não

pagar a pena, bastava um farrapo de notícia para
reavivar sua fé: "0 Antunes passou para o nosso

lado". Pouco importava que o Antunes não ti

vesse votos, que o Antunes não fosse eleitor -

até mesmo que não existisse de todo um Antu

nes. Importante, isso sim,era preencher o vazio

'de uma recepção eventualmente modesta, era

quadricular todos os espaços do grande painel de

esperanças.
Os dlscursos.rqraças à circunstância de a cara

vana ser extremamente móvel, permaneciam es

táticos. Certo que o candidato, a figura princi
pal, rezava epístolas diversas, ferindo os proble
mas da área e prometendo soluções levemente

acima do que seria possível- e justo - cumprir.
NÍas não era a parte mais apreciada do programa.

"Animavam o interior,
, excitavam a

capital, movimentavam
gráficas, pintores

de parede, nebulosos

m�tingueiros, penas
de aluguel, partidos

inexistentes, rombudas
metáforas, desabrochantes

talentos - e o

povo em geral." .

As eleições de
ant� nte

E se perdi'am, as eleiçõ�s. Tanto esfor

ço derramado, tanta esperança tornada vã ... Soa
va a hora de amargos balanços, da melancólica
tarefa de reunir os despojos e começar a contar o
tempo na folhinha. 1800 dias de vacas magras,
"aos inimigos a lei". A constatação de que certas'

consciênciaá lnflexfveis não- o eram a ponto de
recusar um emprego disfarçado de encargo ... A

.

penosa reaglutinação das forças desbaratadas, o
pagamento das últimas despesas, tão doloroso e

, inútil quanto o de um aval estroina. E o ostracis

mo, os meio-cumprimentos, as quebradas de es

quina ...
Este clima de velório, contudo, perdurava so

mente até a posse dó eleito. Aí, como se a ocu

pação do poder pelo adversário fosse o tônico

capaz de revigorar o moribundo, eram ensaiados
os primeiros passos com vistas ao remoto comba

te. A seiva de que se alimentava essa resistência

provinha de' duas fontes - a principal, represen
tada pela consciência de 'que os negócios do Esta

do passavam a ser geridos com incomparável in

competência; a secundária, porém óbvia, consis-
\

tindo na assentada verdade de que à facção der-
rotada assistiam maiores e mais qualificados atri
butos para fazê-lo. Verdade apenas não assimila

da, diga-se de passagem, pela maioria do eleitora

do.
Se o Governo não construia um prédio para

alojar as 'Repartições era inoperante; se se decl

disse a constru í-Io, já chegava tarde; se as obras

avançavam pela noite, perturbava o silêncio; com
a estrutura pronta, revelavam-se os erros do pro

jeto; nas vésperas da inauguração, protestava-se
contra as cores (horrendas); tudo terminado,

"

chegava o momento de lançar publicamente uma

breve insinuação, destinada a ganhar corpo no

trajeto entre o Ponto Chic e a Figueira: "Mas
nãocustou muito caro esse prédio?

"

"Havia uma espécie de acordo não firmado no sentido
, ,

de que a essêncià do poder fosse preservada,
'

no pressuposto, em si muito simples, de que ele era

um objeto à mão. Bastava que o colhessem':'

Paulo da Costa Ramos

Aplausos não lhe faltavam; mas constituiam an

tes o cumprimento de elementar obrigação -

nunca expressão de incontido entusiasmo. Este
era reservado aos inflamados mitíngueiros, que
tanqenciavam o abismo da falta de assunto pela
borda de duas ou três bem sacadas maldades
contra os adversários. Os mais calejados iam ao

requinte de indagar ao chefe local sobre fraqueza
ou desdouro que pudesse macular a imagem ini

miga na região - não raro saltandode puro exa

gero à deslavada calúnia. Como na ocasião em

que, retirado' do baú de misérias o fato de o

Presidente do diretório oposto ter tido uma vaga,
sobrinha militando no exército do amor assim
foi iniCiaõo:'ocom'rcio:

"

,

I

-

" "Cornbate-hos nesta próspera' comuna
,quem? Um homem ,de bem, dedicado à esposa e

'aos filhos? Um cidadão honesto, cumpridor dos
seus' deveres? Um elemento que, com 'o seu tra

balho profícuo, enseja o progresso da região?
Não, meus senhores! Nosso principal adversário,
aqui se trata de um mero explorador 'de escravas

brancas, enriquecido no abjeto mercadejar de '

corpos humanos!"
,

,

,
F igura igualmente �ompulsória era a

do aliado "malgré nous", que se impunha à cara

��na com? a ostra ao rochedo - personaqern que
ma despejar um turbilhão de votos sobre a cabe
ça do candidato, graças à profunda penetração
do seu partido (geralmente aberto três meses an
tes do pleito e fechado na primeira reforma do
gabinete) no seio do eleitorado. Nas conversas

fiadas de fim de noite, esse representante ganha
va as eleições em pelo menos dez cãlculos elabo
rados no bico do lápis, jamais esquecendo, no
entanto, de situar os "seus" votos como o fator
imprescindfvel para a vitória da causa. Fossem
lhe dados linha e-crédito. o candidato renuncia
ria à desprez(vel curul governamental e, deso
rientado ante a avalancha de solidariedade e ade

sões, lançar-se-ia imediatamente ao trono do
Sião'.

'

Outro atributo desse aliado era justamente o

de ejacular sempre � mesmo discurso, irmão gê
meo, do exórdio à peroração, de todos os seus

antecedentes e sucessores. Até que um dia, o

espírito gaiato da caravana se enchesse e, a mode
de tanto ouvir, se encarregasse - ele mesmo de

expelir o, "improviso", provocando uma discreta

porém sentida defecção entre os ocupantes do

palanque.
Sem esse espírito alegre, por sinal, tornar-se-ia

bem pesado o fardo da campanha. Misto de Pero
,

Vaz de Caminha e Groucho Marx, a ele tocava a

missão de adaptar os sérios relatórios a uma mol
dura capaz de descontrair tensões subjacentes.
Autor da maioria (Ias "boutades", era-a a1egria
da caravana, dividida entre o sizudo formalismo
do candidate e o nervosismo estabanado dos que
lhe eram agregados. Talento sutil, safava-se bri

Ihanternente das piores enrascadas - até mesmo

a do prefeito bêbado. ,

Não era comum prefeito bêbado, digo a bem

da verdade -, mas ocorria. E quando, após sua

i segunda queda no palanque, a esse artista cívico

foi outorgada a missão de remover o incômodo,
ele tomou a palavra. Dardejando fa íscas sobre o

infeliz alcaide, gritou -BÊBADO! Antes que al

guém tivesse tempo para refletir, já olhando so

bre a massa, o orador retomava o fio ", .. de

emoção diante do espetáculo que nessa noite

presencio ...
"

Suspiros de incontido alívio e" ...
EMBRIAGADO!" ... e, logo a seguir

"

... pelo
calor que emana de todos vós ...

" Mais não seria
necessário porque, fulminado por uni ataque de
sobriedade, o prefeito se firmava ao chão garan-
tido por uma dezena de imaqinérias âncoras.

'

O senhor vigário ... O senhor vigário si-
'

tuava-se sempre na primeira fila do comitê de '

recepção, embora esse fato aparentemente reve- ,

lador de suas preferências pol ít icas nada tivesse a

ver com sua posição real - que pairava num ter

ritório muito acima do comum entendimento de

um mortal, ainda que absolutamente temporais
: -fossem os óbulos recolhidos da nem sempre farta

bolsa docandidato,
Dos jantares já falei, mas não da refeição mati

nal, verdadelro salva-vidas nesse naufrágio gastro
nôrnico que era uma campanha. Talvez por rne-.

4;;'9.'da de economia, talvez para não levar sua soli

dariedade a ponto de tornar impossível uma fu

tura adesão, a grande parte dos "cabos" oferecia

apenas desjejuns. Candidato fraco tinha direito a

pelo menos um, com ovo estrelado, banana frita,
,

café com mistura e broas. Candidato forte já co

meçava a penar: além dos itens acima, ganhava
bife, ovos quentes, torresmo - e não saia da

cidade antes de tomar pelo menos "três cafés da

manhã", maneira eufemística que os locais en-'

contravam para apelidar esse reqabofe. Em zona

de colonização italiana, principalmente se a ma

nhã era a de domingo, a tudo isso se acrescenta

va uma buchada, puxada a vinho de jarra.

Se o candidato e s�us companheiros
escapavam de morrer pela boca, graves riscos não
deixavam de correr à mingua, na ocasião, de uma

estrutura de serviços. Acometido de uma "febre

,comprida" - diagnóstico do curandeiro de plan
tão - às margens do Peperiguaçu, e, na ausência
de sanguessugas, coube a um membro de comiti
va ver aplicados, sobre suas costas /2 cálices fer

ventes, ao feitio de ventosas. Bem certo que só

se curou da severa infecção intestinal ao regres
sar a Florianópolis, mas a memória dos cálices
vacilantes sobre suas nádegas, debaixo do com

petente olhar da matrona que os aplicou, é de

uma perenidade que beira o sublime.

Barba se faz em casa..:.. mas e cabelo?
Numa época em que costeletas constituiam a im
pressão digital dos rufiões e que cabelo compri
do representava pouco asseio, a idéia de subme
ter-se ao barbeiro de Vila Modelo era, antes que
opção, uma imperiosa necessidade. Mesmo que o'
barbeiro fosse, na verdade, maquinista de loco
móvel ?a serraria, admirasse Hitler, se expressas
se num Incompreensível dialeto, adotasse o corte
a Príncipe Danilo e terminasse por reduzir culti
vados bigodes à ridícula escovinha de pelos assu-

mida pelo seu êmulo.
'

,

Que tazer? Campanha era campanha, uma es

pécie de guerra cívica. Os maridos se despediam
das mulheres, deputados trocavam .pneus, abstê
mios bebiam cachaça, valsitas dançavam o tango,
boêmios acordavam cedo, pão duros abriam a

bolsa, milionários dirigiam kombis, padres eram

excomungados, ateus tomavam comunhão - os
,

atentados sempre divididos equanimemente, um
para cada candidato, sem tiros, Sem feridos, sem

. defuntos.

E, não 'obstante 'os lances
desferidos às partes baixas - e até mesmo à falsa
fé -, havia uma espécie de acordo não firmado
no sentido de que a essência do 'poder fosse sem-'

pre preservada. Tal elevação de propósitos se fun
dava na apreensão da [déia, em si muito simples,
de que o poder era um objeto à mão. Bastava

que o colhessem. Os interstícios fora del� ser

viam como esplêndida prática de humildade a

quem depois fosse exercê-lo - quando então se

fazia presente a" noção Clara que do seu desern-,
penho brotariam - ou não - os frutos do, futu
ro.

Não caberia neste circunlóqulo, à vista
da advertência inicial, uma análise ética do
sistema de eleições indiretas, ou das desvanta

gens ou vantagens que possam apresentar sobre
as antigas, diretas. Pessoalmente,' penso que o

processo de escolh� indireta está mais resguar
dado de equ Ivocos - não imune. Em compen
sação, ao escolhido lhe torna a tarefa mais pesa
da, na medida em que poucos se oferecem a

aplainar caminhos, a desbastar arestas: na com

paração exata que outro dia ouvi, o detentor do
poder se sente como um time sem torcida.

A torcida que, por sinal, me expulsou de casa

num longínquo 31 de janeiro de 1956, a custa

de soltar foguetes que visavam a cabeça do meu

pai, estrategicamente sumido na casa de praia de

um amigo: Carente de asilo; acabei vendendo 12
cascos de Coca-Cola e me homiziei na roda

gigante de um parque no Campo do Manejo, en
quanto a cidade festejava a posse de Jorge Lacer
da.

Mas não me amofinei. O próprio trajeto queo ,

cumpria 'na ocasião - ora cá embaixo, ao rés do

chão, ora, lá em, cima, de braço dado com o

vento - talvez tenha acendido em mim a chama

que, exatamente cinco anos depois, consumiria
um charuto de 30 centímetros, comprado com
alguma soberba e tragado com muita provocação
entre a Confeitaria Chiquinho e o bar do Lux

Hotel onde, finalmente ,apagar-nos-iamos, os,

dois.
Mas isso já faz parte de outra história.

"E se perdiam, as eleições.
Tanto esforço

derramado, tanta esperança
tomada vã ... Soava

a hora dos amargos balanços,
da melancólica

tarefa de reunir os despojos
e começar a contar

o tempo na folhinha. 1.800
dias de vacas magras

- aos inimigos, a lei".
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TV COLIGADAS-CA
NAL3
14:00 - Sala de' Visitas;
14:10 .. Zorro; 14:30 - Tia

Maria; 15 :20 - Vila Sésa

mo; 16:20 ; Seriado de

Aventuras; 16:45 - Penélo

pe; <17:15 - Ben, o urso

amigo; 17 :45 - Paladino;
18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 19:00 - Carinhoso;
19:45 - Tele Jornal M. He

ring; 20:10 - O Semideus;
21 :00 - (hico Gty; 22 :00 -

O Bem Amado; 22:45 -

Jornal Internacional;
23:00 - Gne Terror.

Cesar Valente

/

.

Está EscrIto.
de logo colocougrande distância entre ele e o Paldcio.
Era um pais com muita gente, seria fácil desaparecer no
meio do povo. E assim foi.
, Nos primeiros dias, excitado pela curiosidade de ver

coisas novas, não sentiu fome, nem frio. Até que um dia
acordou dentro de uma tenda. Havia desmaiado fraco e

alguém o recolhera. Não era um homem velho, também
não era muito jovem. Estava sentado a seu lado e lhe
sorria, oferecendo tâmaras e-amizade.

- Eu sei de onde você vem, e o que sua alma procura.
Falou o desconhecido calmamente, enquanto espera

I va que seu hóspede estivesse pronto para levantar. Sai
ram quando ainda havia sombra.

- Daqui a pouco eu não vou mais falar, e você não
deve falar também. Deve olhar tudo o que ver, ouvir
tudo o que escutar e guardar em seu coração tudo que
sua alma sentir.

Soava meio estranho o que aquele homem dizia, mas
achou bom fazer o que ele sugerira. As ruas estavam

cheias de gente. Uns pediam, outros mancavam outros

passavam apressados. E ele fez de conta que estava nos

jardins do Palácio e começou a ouvir cada alma como se

fosse uma plantinha, a sentir cada dor como sentir a dor
do faisão quando os cozinheiros do Palácio lhe tiravam a

companheira. E era como se as pessoas não os vissem e

era como se ele pudesse ser cada pessoa por alguns mo-
I '

mentos. Quando chegaram ao mercado, ele já nãa tinha '

forças para sorrir e- estava profundamente 'angustiado
com o que vira. Uma revolta agitava suas entranhas e

suas mãos suavam o frio suor da impotência, diante de
tanta mudança a ser feita.

Assim que chegaram de volta à tenda, ele se atirou ao

chão gemendo e chorando a dor do que )lira. O homem
sem idade, entretanto,', estava sereno e esperou que ele
desabafasse um pouco de sua inquietação..

- Agora volta ao teu Palácio, medita sobre o que tens

guardado na alma ê Alá te dirá o que fazer. Sê louco,
com a loucura dos sensiveis. Sê forte, com a força dos

oprimidos. Sê livre, com a liberdade dos cativos. Sê feliz,

James Coburn, o
'

irlandês que vai '

.

morrer no México,
na revolução de

Sérgio Leone

Darci Costa

Quando explode a vingança
Novamente a revolução no México; vista por um pris

ma 'em que se procura mesclar o cinismo e a ironia, com
a critica social e um grande show de exageros planifica
dos, como se fora uma festa de fogos de artificio; o
diretor Sérgio Leone deve achar quep sentido de espetá
culo dever ser procurado de qualquer forma. O primeiro
personagem (Rod Steiger) é um mexicano de origem bas

tarda, aproveitando a revolução, (Huerta, Madero, Villa,
Zapata) para resolver, dentro da confusão, seus proble-

, mas no planá das necessidades econômicas. O outro é

James, Cobum, um irlandês que veio para o México, fugi
tivo da revolução no seu pais dominado pelos ingleses,
um especialista em explosivos. O diretor Sergio Leone
criou nome em função de sua afinidade com os exageros;

quem viu um ou dois dos seus westerns spaguetti sabe
disso muito bem. A primeira sequência nos mostra um

tipo de veiculo que, de satda, tem logo um sabor de
,

corpo estranho; pretende ser uma diligência, melhor,
uma super diligéncia; fechada, com interior luxuoso, que
mais parece um ônibus de deserto, puxado a cavalos.

Dificil concluir onde Sérgio Leone teria encontrado mo

tivação histórica para a inserção do estranho veiculo, no,
cenário da revolução mexicana. Entre cenas de humoris
mo duvidoso: que nem sempre atingem o alvo, e explo
s6e�'q�e f�zem lemb;aia bomba 'atÓmica, surgem diver
sos JiOmentos em flasback, em que Coburn relembra
passagens e situações de sua participação na luta da Irlan
da; esses momentos transmitem certa beleza e sentido de

nostalgia" sendo os melhores. do filme, e os mais comuni-
cativos. A ótica de Sérgio Leone, com a qual ele preten
de estar fazendo uma revisão do oeste e seus tipos carac

teristicos, e por extensão, chegando ao México da revo

lução, não nos tem causado uma impressão que faça bem
ao cinema, pelo contrário, se nos afigura apenas como '

urna forma de cinema rocambolesco faturando em cima
do prestigio do gênero./!

Na confusão da revolução, o bandido acaba herói, o
herôi acaba morto, tudo com a perspectiva de que, após
uma revolução, tudo começa novamente. Ao final, uma
sensação de desperdicio, embora as qualidades do tema.

Sempre que podia, passeava sua solidão pelos jardins
do Palácio, e ficava horas ouvindo e meditando as coisas
simples: o piar da coruja, os olhos vermelhos do coelho,
o triste lamento de algum passarinho faminto. Gostava
de ouvir a música chorosa e confusa das multidões que
frequentavam o mercado. Mas ficava ouvindo de dentro
dos muros do' Palácio, mortalmente só. Todas as vezes

que, de algum minarete, uma voz chamava à oração; ele
não orava em direção a Meca. Seu Deus estava na sua

última descoberta: alguma plantinha que acabara de bro
tar, algum avinha que acabara de descascar.

Quando não estava só, se entediava com as futilidades
que todas as conversas repetiam. Nãosabia exatamente o

que era pior: ficar no Palácio ouvindo sempre as mesmas

bobagens ou pedir para ser mandado, como seus irmãos,
à alguma Universidade americana ou inglesa. Não queria
nem ficar nem ir. Ouéria sair.

Não existem muros altos demais quando Se é jovem e

se deseja a liberdade. O dinheiro lhe colocou um camelo
à espera do outro lado do muro sul. A alegria da liberda-

com a felicidade dos infelizes. Sê justo, com a justiça que
não reconhece senão a condição de ser humano. Desape
ga-te do ouro e da prata, e dos lugares que amas estar.

Desenraiza-te. Teu lugar é o mundo, ao lado da fome, da
opressão, da injustiça, dos marginais. Eles esperam tudo

de ti. Eles esperam tudo de pessoas corajosas que pulem
o muro de seus Palácios de isolamento e venham viver o

povo. E venham sentir o fedor das prisões - de todas as

espécies e naturezas em que o homem encarcera o ho
mem e se escarcera. Eles esperam a Luz. Sê o terror dos
reis que' amam o silêncio. Sê humano sempre. E quando
te matarem, não penses que tua obra ficará inacabada.
Outro - como tu - virá à minha tenda e eu direi as
mesmas coisas. E assim durante séculos, até que a espécie
humana renasça para a liberdade, para o amor e para a

justiça.

Cinema

O PODEROSO CHE
FÃO (The Oodfather). Ba
seado em novela de Mario

Puzo, envolve as atividades
da Mãfía, abrangendo ala.
e 2a. gerações de italo
americanos. O filme do jo
vem _diretor Francis Ford
Copola é considerado uma

das mais brutais e movi
mentadas crônicas da vida
americana, até agora apre
sentada, dentro do limite
-de um entretenimento po
pular. Foi fotografado em

New York, com algumas

cenas em Las Vegas, Sicilia
e Hollywood; o melodra
ma de gangesters do passa
do, verdadeiramente triste.
No elenco liderado por'
Marlon Brando, destacam
se Al Pacino, James Caan,
Richard Castellano, Ro
bert Duwall, Sterling Hay
den, John Marley, Richard
Conte, Diane Keaton;
Technícolor. 18 anos. Cine
São José 3,45-8 horas.

1,30 horas.' OS TIGRES
DE MONTPRACEM. Cen
sura 5 anos.

Os Tigres de Montpracem, dêM Sequi.

OS TlqRES DE

MONTPRACEM, de M. Se
qui, com Ivan Rassímov,
Cláudia 'Grawy, Andrea
Bosíc, Luiz Davila. Techní
coloro Cine Ritz

4-7,45-9,45 horas.
2 horas: VOCÊ JÁ FOI A
BAHIA? , censura 5 anos.

CONFISSÕES DE UM
COMISSÁRIO AO PRO
CURADOR DA REP_Ú
BLlCA. Filme na linha dos
libelos contra a Máfia, on
de o mesmo diretor, Dami
ani, já realizou O Dia da

Coruja. É obra precedida
.

de certa reputação, feita
com empenho e sobrieda
de de propósitos, em torno

do assunto que aborda; o
diretór adquiriu prestígio,
com o filme O Baton. No
elenco: Franco Nero, Mar
tin Balsam, Marilu Tolo,
Oaudio Gora e o próprio
Damiani, Música de Riz
Ortolani. Technicolor. Ci

ne CoraI4-8-10 horas.

Às 2 horas: Os Tigres de

Montpracem "':5 anos.

ASSASSINO A PRI":;ÇO
FIXO, de Michael Winner

c/Charles Bronson.

QUANDO EXPLODE
A VINGANÇA, de Sergio
Leone, com Rod Steiger.
Roxy 2 e 8 horas.

O CfRCULO VERME
LHO (All Meu Mr. Mattei)
de Jean Pierre Melville,
com Alain Delon, Yves
Montand, Gian Maria Vo
lonté. 18 anos. Cine Jalis

co 4-7,30-9,30 horas.

Às 2 horas: Pirata dos Ma

res Sem Dono - 10 anos.

UIVOS NO SI LÊNCIO
DA NOITE (A Howling in
the Woods) de Daniel Pe

tri, com larry Hagman,
Barbara Eden. Censura 18
anos. Glória 5-7,30-9,30
horas:
Às 2 horas: A Flauta Mági
ca - 5 anos.

CONSPIRAÇÃO IN

FERNAL, de Larnont
John son, c/George Pep
pardo Censura 18 anos. Ci

ne Rajá 5-8 horas.
Às 2 horas. Pinochio no

Espaço - 5 anos.
'

MARCO, O, MERCE
NÁRIO IMPiE�OSO,
c/Ray Danton, Technico-:
lor. 10 anos. São Luiz

2,30-4,30-8 horas.

TV CULT�-CANAL 6 Artistas; 24:00. - Última
Sessão.

09 :00 - Transmíssâo do
Desfile Militar, diretamen
te de Brasilia e da Avenida
Rubens de Arruda Ramos;
12:00 - la. Sessão de Cine

Matiné; 14:00 - 2a. Sessão
de One Matiné; 16:00 -

Barnbam e Pedrita; 17 :00 -

Celso e a Sociedade; 17:30

- A Feiticeira; 18 :00 -

Aventuras de Jerônimo;
18:30 - Rosa dos Ventos;
19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de
Notícias; 19:50 - Tom e

Jerry; QO:OO - Mulheres de

Areia; 21 :00 - Clube dos

Farmácia de Plantão
mingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias Ouro e

Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas.
A farmácia Central dará plantão diariamente das 7 às 23
horas. A farmácia Vitória dará plantão permanente.

ESTREITO -

Dia 7 - Sexta-feira - Farmácia Nacional - rua San
tos Saraiva.

Dia 8 - Sábado (tarde) - Farmácia Indiana - rua

Fulvio Aducci.
Dia 9 - Domingo .; Farmácia Indiana - rua Fulvio

Aducci. A farmácia Medical dará plantão das 7 às 22
horas. A farmácia Continente dará plantão permanente.

. A farmácia Rainha dará plantão das 8 às 24 horas. A
farmácia do Canto dará plantão diariamente, exceto aos

domingos, das 7,30 às 22 horas. A farmácia Santa Terezi
nha dará plantão das 7,30 às 12 horas e das 13 ,30 às 19
horas. Sendo que, nos dias santos e feriados, das 8 às 12
horas. '

CENTRO
Dia 7 - Sexta-feira - Farmácia Noturna -rua Felipe

Schmidt.
Dia 8 - Sãbado (tarde) - Farmácia Tunísia - rua

Felipe Schmidt.. '

Dia 9 - Domingo - Farmácia Tunísia - rua Felipe
Schmídt. O plantão noturno será efetuado pelas farmá
cias Vitória, Tunísia e Noturna. O Plantão diurno c0!\l
preendido entre 12 e 13,39 horas, se:á. efetuado pela�
farmácias CentraI e Noturna. A farmãcia Noturna dara

plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos sábados, do-

CAI...MA. CeeOl.JNI-4A.!
VOCê .j� e5TÂ

DELIIêA.NDO !

Horóscopo
Omar Cardoso

• o o' OOi

f9:�OOO.
o l/MI '

-_",'

O o 00 �_1.,,(/reumatismo• o
o

>(

o 1)()t:r rins

Il� ..1/tê$ ,

motivos
•• .:I

M ,r.::URODONAE�·
que combate as dorea musculares .'
-articulare....

,

- tome URODONAL • viva CONTENTEI ...

Distribuidora BIA.
Rua Anita Garibaldi. 13 .

ÁRIES - As pessoas que
mais lhe desejam bem, de
verão ajudá-lo agora. O flu
xo do domingo é dos me

lhores às diversões, ao

amor e às novas amizades

que pretende fazer. Toda
via, evite excessos.

TOURO - Algumas difi
culdades deverão surgir lo
go às primeiras horas do
dia. : Com otimismo e auto

-confíança, serão facilmen
te solucionadas. Por outro
lado, a saúde será bastante
boa e o êxito no amor e

nas amizades será evidente.
GÊMEOS - Dia em que
deverá não deixar ninguém
desprezar suas qualidade e

boas idéias; Defenda seus

interesses, mas sem violên
cia. Propício ao trato com

os familiares, amigos e pes
sõas de projeção. Pode
amar.

CÂNCER - Deverã cuidar

primeiramente, das dificul
dades de sua famílíâ, pata

-

"depoís pensar em outras

coisas. Fase propícia para
o estudo de novos negó
cios ou empreendimentos
e para solucionar questões
pendentes,
lEÃO - Dia em que de

penderá única e exclusiva
mente de seus pressenti
mentos, que deverão ser
fortes e bem colocados.
Obterá a colaboração de
nativos de Libra e conse

guirá, por meio desta, a

projeção social que preten
de.
VIRGEM - Dedique sua

boa inteligência e intuição
às coisas que poderiam dar
maior sentido em seu futu
ro. O dia favorece à reli

gião, os divertimentos e vi
da amorosa, mas desde que
a pessoa amada pertença a

Touro ou Capricórnio.
liBRA - Use sua inteli

gência e aproveite -o bom

)

S
Q'

enciclopédia
de pesquisas
escolares

')
"

' .

fluxo dó Sol para progre-
dir em todos os sentidos.
A saúde deverá melhorar
mais ainda, em especial se
já aniversariou. Todavia, o
fluxo é neutro ao amor.

ESCORPIÃO .: Dia em

que deverá permanecer ca
lado e evitar as ações 'mais
violentas para não arrumar

complicações para você. A
\

saúde e a moral, também,
deverão ser bem olhadas
neste dia que é pouco pro
pício para você Escorpião.
SAGITÁRIO - Dia propí
cio para por em ordem de
talhes que faltam em seu

lar ou para estudar nova

decoração do mesmo. As
novas amizades deverão fa
vorecê-lo bastante e a-vida

, social lhe trará.novas e va

liosas perspectivas de su

cesso.

CAPRICÓRNIO - Dia em

que encontrará grande su-
I

cesso ao tratar com pes- I"
soas importantes de seu

ambiente social, político,
ou com personalidades go
vernamentais .ou adminis
trativas. Êxito romântico e

na vida em família, tam-
bém, o espera.

AQUÃRIO - Aja de ma

neira generosa com as pes
soas que o ajudaram ante

riormente. Retribua os fa
vores com boas intenções e

agrado. O domingo que é o
dia maior da semana, deve
rá favorecê-lo em todas as

coisas relacionadas' com

seu espírito ..

PEIXES - Tenha cuidado

para que sua liberdade não

ultrapasse do limite. Pois
se falar muito ou agir ilici
tamente, poderá compli-_
car-se com a Justiça ou

com pessoas relacionadas a

esta. Cuide de seus ínteres-
. ses, da reputação e de seus

compromissos.

O Cruzeiro
A Cigarra
seleções
PLANETA

Pesquisas,
Dic. InglêslPort.
Atividades
Corte & Costura

Vida a Dois

Roca -

Menu
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CARLOS RENAUX
O Clube Atlético Carlos
Renaux está comemoran

do hoje seus 60 anos de

fundação com noite de ga
la em sua' sede social, ani
mada pelo conjunto "Band
Show".

COMUNICA çÃO
Margareth, Cecília, Maria

.de Fátima e Renato, alu
nos do Instituto Estadual
de Educação, estarão fa

zendo um trabalho de co

municação entrevistando
hoje, no Teatro Álvaro de

carvalho, a aplaudida can

tora Elis Regina.
. NOITE DOS CASAIS

Hoje, após o jantar inter
nacional no restaurante do

Oube Doze, a boate estará

funcionando para mais

uma das animadas "Noite

dos Casais ", apresentando
um 'excelente show com o

. violinista Ricardo Bopprê.
CAPELINHA

A boate capelinha, neste

final de semana, será um

dos pontos mais movimen-
'

tados pela jovem guarda.
ANIVERSÁRIO

Quem esteve de aniversário �

na última semana foi Tânia

Regina Ramos. Tânia Regi
na com um grupo de ami

gos, jantou no Manolo'S e

entre os seus convidados
estava o jornalista João Al-

ves Cruz.

ANA CAROLINA

Ana Carolina, filha do ca

sal Deputado e Sra. Fer

nando Bastos, festeja aní-"
versário amanhã. O lindo

broto sonha com seu "de

but" que será no próximo
ano.

LlONSCLUBE

O Sr. João Erico de Souza,
Governador do' Lions Dis

trito L 10, marcou visitas

às cidades de Curitibanos,
Blumenau, Joinville, Ibira
ma, Canoinhas e Timbó,
para tratar de assuntos re

lacionados ao Oube de
'

Serviço.

___________z_U_r_Y�M�a-C-h-a-d-O------------�
RECEPÇÃO CLUBE 14 amanhã o lOu. aniversário de sua fundação,

Hoje, às 21 horas, no Palácio dos Despa- Amanhãs a sociedade de Lages; reunida reúne seus associados para urna noite de gala
chos, o Governador e sra. Colombo Machado no suntuoso salão de mármore do Clube 14 com apresentação das debutantes: Aricélia

Salles, General e sra. Florimar Campelo, Al-
de Junho, para a soirée da Independência, Dalsasso Gerernias, Clausa Maria Devilla,

mirante e sra. Antônio Leopoldo do Amaral vai aplaudir a beleza de Miss Santa Catarina, Herta Beatriz Lottin, Iara Maria Cascaes Piz-

Sabóia e Coronel Aviador e sra. Armando W.
Miss Paraná e Miss Rio Grande do Sul. zolatti, Katia Cunha da Paixão, Leila Lady

de Oliveira, recebem o mundo oficial e a so- SQA MOEMA
Felisbino, Lenira Alberton Jung, Lenora La-

ciedade catarinense, para uma recepção a ri- E
.

1m t
.

id d
.' berton Jung, Lúcia Pizzolatti,' Mari Rose

gor, em comemoração ao dia da Pátria. " spe�Ja en e convi a a d.o, Ins�Ituto de Wandescheer, Maria Beatriz Sandrini Melo,
CASAMENTO Patologia de Porto AIgre, partíciparã do Ou- .

Maria Cristina Cascaes Sandrini Maria Cristi-

Amanhã, às 19,30 horas, na capela do Di- �2 dei Profx�ssos e!TI Patologia Cérvice, dia na Araujo, Maria Gorety Danctolini Mattei,
vino Espírito Santo, Isabelíta Ganzo Fernan- .'

o pr ximo rnes, a Ora. Moema Desjar- Maria de Lurdes Zorner, Maria Ruth Kam-

dez e Gilberto Savedro, vão receber a bênção
díns. merschmidt Machado, Mariangela Stopassoli,

de casamento.
' CARTÃO Márcia de Cássia Crocetta, Marilu Aparecida

ELIS Do Rio, estamos recebendo cartão do ele- Crocetta, Marisabeti Scheli, Odete Bernardo,

Depois de receber aplausos das mais exi- gante casal Lêda e Francisco Marinho ofere- Rejane Aparecida Jung da Silva, Renith Ro-

gentes platéias do Brasil e do exterior, inicia cendo sua nova residência à rua Cupertino cha, Rosângela Coan, Rosirnari Silveira, Sale-

sua temporada com espetacular show, hoje, às ,Durão 30 apto 101 Leblon te Zorner e Sonia Sandrini.

21 horas, no Teatro Alvarode Carvalho, a
.

'" ., .

SEMANA DO IEE

cantora Elis Regina,
' . 15 ANOS Marcada para dia 6 próximo, às 20 horas,

SECREI'ARIO LAPAGESSE Lílyam, fílha do casal Aranis C. Feman- no Teatro Alvaro de Carvalho, a abertura da

Pague ,Thomas Diretor Presidente da Edi- des, dia 15, na Casa da Amizade, recebe con- Semana do Instituto Estadual de Educação.
tora Charles C. Thomas Publisher, nos Esta; vídados para sua festa.de 15 anos. Um 'espetacular show de ginástica ritmica,
dos Unidos, enviou convite ao Secretário Eu- EMORLEANS � com 50 alunas, será o encerramento da feste-
gênio Lapagesse 'para que seja publicada sua O Orleans Tênis Oube, comemorando f jada semana do lEE.
obra, sobre crimínalfstica em geral. O ilustre J

Secretário atendendo ao convite está em en

tendimento com o sr. Thomas.
EM LAGES

Iniciando hoje, na cidade de Lages, a la.
Convenção Sul Brasileira de Serra Clubes,
com a participação de personalidades dos Es

tados, Paraná, Santa Catarina e Rio Grande
do Sul.

CASAMENTO
Amanhã, às 18 horas, na Igreja de .São

Estevão em Ituporanga, Vera Helena Gallotti
Kehrig e Rui Rogério W. Borba, vão receber
a bênção de casamento. Vera Helena vai usar
um lindo modelo em crepe, confeccionado

por Lenzi.
MODA

Está nos informando a "A Modelar de
Modas", que, dia 28 próximo estará patroci
nando desfile de modas, em tarde de elegân
cia, promoção de alunas do Instituto Esta
dual de Educação.

SR.HULSE
Ao sr. Osvaldo' que já há alguns dias en

contra-se sob cuidados médicos no Hospital
Celso Ramos, nossos votos de pronto resta

belecimento.

Vania Carriço de Oliveira,
uma beleza de broto que irá

representar Santa Catarina

no Baile Internacional no

Copacabana Palace Hotel.

A meiga Ana Carolina,
filha do elegante casal Marita

e Fernando Bastos,
festejando aniversário hoje.

{
•

r
, '\! "

I'
•

t, '

CINE CORAL - 4i- 8 - 10 H. SAO JOSÉ - 3,45 - 8 H RITZ 4 - 7,45 :. 9,45 H
DEVIDO À LONGA METRAGEM

LEIA O LIVRO
VEJA O FILMEo Novo Fenômeno.

.IM'" P'OCUÇAO

!1��iI ! ����l

M;;i;';°fu;;;�I
I

II ra�ln� Jame! �aafl
�i��ar� �a!lellafl�

���erl ���all �Ierlifl� �aj�efl
J��fl Marle1 �I��ar� ��flle

,

�lafle �eal�fl CLAUOIA

GRAVV
ANDRISA

BIlSIC

CINEM'A
'PARA
HOJE

IVAN
RASSIMOV

LUiS
OAVIU\

'EXIBIDORA
,

CENTROSUL LTDA.

Ç,I!'\i. � , .. ",

MARIO $i::\!Ul

,

CINE JAlISCO - 4 - 7,30 - 9,30 H GLORIA - 5 - 7,30 - 9,30 H ROXY ,PROGRAMA DUPLO 2 _' 8 H
1 � FILME 2� FILME

Barbara Eden Larry Hagrnan ' John Rubinslein
Vela Miles

Roo STEIGER E JAMES COBURN
ARRASAM TUDO

EM
"QUANDO EXPLODE A VINGANÇA"

��,.",
PELO MESTRE DA

'('.t;:
- AVENTURA

I

UIVOS
no silêncio da noite

'RITZ RITZ

JEAN-LOUIS TRINTIGNANT
TEM93MINUTOG flIIlNIOESVENOAIt5ClllME�•••

SEM�TlVO "�#$
AB4RENTE :Jll)r"

COM DOMINIQUE SANDA
SACHA DISTEL ' CARLA GRAVINA

LAURA ANTONELLI'QlLES SEGAL
ERICH SEGAL, STEPHANE AUDRAN

DOMINGO'AMANHÃ
jACQUE:�O:���OSTRAUSS ,;,1{']3I'I')

Direção PHILIPPE LABRO

PRESIDENT FILMS - CINETEL - EURO -INTERNAT10NAL FILMS

r
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SlGAESTASETA.
, VOCEVAI
ENCONTRAR
OMEI..HOR'

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTlA.

Departamento de 'kículos Usados
do seu Concess.ionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS'S/A .. ., .

.

RUA CON$ELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

Opala cupê luxo - Hosé Metálico 72 n3
Opala sedan especial - Cinza prata 71
Opala sedan especial - Branco Polar .- 70
Opala cupê especial - Preto 72

. Olrcel cupê luxo - Branco c Ninil � 69
COrcel cupê luxo - Verde tropical 71
Corcel cupê std. - Azul 71
O>rcel Belina - Azul, o' ••••••••••• 70
Corcel 4 portas - Verde . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
Corcel 4 portas - Vermelho '

70
Votks 1500 = Azu! Diamante 72
Volks 1500 - Branco Lótus '

" 71
Volks 1500 - Azul Diamante

'

71
Volks TL - Verde Folha 70
Buggy Kadron - Preto ' 71
Variant - Azul Pavão ' 72

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

TC - Branco Lótus
'

1972
CORCEL CUP!: LUXO - Marron Terracota '; 1972
OPALA 4 portas - Marron Ouro 1972
FUSCÃO � Azul Pavão 1972
RURAL WILLYS - Verde c/branco 1972.,
FUSCÃO - Azul Diamante 1971
FUSCÃO- Azul Pavão 1971
VARIANT- Azul Diamante '," .1971 ..
TL - Vermel ho Metál ico ...................•.... 1971
KARMANN-GHIA - Vermelho Montana : 1972
VOLKS - Beje Claro 1969
VOLKS- Vermelho Cereja 1967
VOLKS - Azul Claro ' 1962
AERO WILLYS- Beje Itapeva 1967

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

.

� Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

'

Flbrianópalis.

VERAS VErCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

.

Estreito Fone 6208
FORD GÃLAXIE VERMELHO 1967
FORD CORCEL AZUL TURQUESA CUP!: 1971
FORD CORCEL BELlNA AZUL TURQUESA 1971
FORD CORCEL VERMELHO CUP!: LUXO 1969
FORD CORCEL BRANCO/LOTUS 4 PORTAS 1969
CHEV,ROLET OPALA AMARELO MET. LUXO 1971
CHEV ROLET OPALA AMARELO MET. STD 1971
VOLKSWAGEM 1300 BEGE 1969
VOLKSWAGEM 1300 BEGE CLARO . . . 1967
KOMBI AZUL& BRANCO LOTUS 1500 1968

. Aberto da� 7,3q �s_20,horas.

MUNICfplO DE FLORIANOPOLlS
SECRETARIA DE OBRAS

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
torna público, a quem interessar possa que fará realizar Tomadas de

Preços de Nos. 11 - 12 - 13n3 referente as Obras de PAVIMEN
TAÇÃO DA AVENIDA DA LAGOA DA CONCEiÇÃO - MUNICI:
PIO DE FLORIANÓPOLIS.

Somente serão -consideradas Propostas de Firmas já registradas
nesta Secretaria, bem como em órgãos Estaduais ou Federais, medi
ante apresentação do Cartão de Registro.

As Propostas serão recebidas até as 15 horas do dia 10 de Setem
bro de 1.973, no Protocolo desta Secretaria.

.

Maiores detalhes, inclusive Edital, Projeto e Especificações Técni
cas, poderão ser obtidos na sede deste órgão todos os dias úteis no

horário comercial ex't:eto aos sábados.
Florianópolis, 29 de Agosto de 1.973

ENG. JOSÉ PAULO P. LOPES
CHEFE DA DIVISÃO DE OBRAS DA P.M.F.

LIRA TÊNIS CLUBE
CONSELHO DELIBERATIVO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Conselho Deliberativo do Lira Tênis Oube, no
uso de suas atribuições, de acordo com o art. 27, ai (neas a, b e c, dos
Estatutos, convoca, pelo presente Edital, os Senhores. Membros do
Conselho Dellbarativo para a reunião ordinária, que sérá realizada no

dia 04 de outubro, quinta feira, às 19,30 horas, na sede social, à rua

Tenente Silveira, em Florianópolis, com a seguinte ordem do dia.
1 - Ju Igar as contas da Diretoria:
2 - Discutir e-jutqar o parecer do Conselho Fiscal:
3 - Deliberar sobre a proposta orçamentária apresentada pela

Diretoria;
Florianópolis, 05 de setembro rle 1973.

ANT(l�!�O APÓSTOLO
Presidente Cons. Delib.

L1R..\ TÊNIS CLUBE
CONSELHO DELIBERATIVO
EDITAL DE CONVOC_AÇÃO .

Na forma que estabelece o parágrafo único, do artigo 27, dos
Estatutos Sociais, ficam pelo presente Edital, convocados os

Senhores. Membros do Conselho Deliberativo do Lira Tênis Clube,
para uma reunião que faremos realizar, no dia 23 de setembro,
domingo, às 10,00 horas, na sede social, à rua Tenente Silveira, em
Aorianópolis, com a seguinte ordem do dia.

ELEGER, os membros da Diretoria e Conselho F.iscal, para o

período 1973/1975.
Florianópol is, 05 de setembro de 1973.

ANTÔNIO APÓSTOLO
Presidente do Cons. Delib.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a carteira de motorista amador pertencente ao Sr. Ru
bens Geraldo Dal Grande.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
O Sr. Eleonor Naspolini declara que extraviou os documentos do

seu veículo marca Ford "Camionete" Mod. 1951, HIOHP, cor azul,
no. motor 1 E 15804, no, chassis BDA83AHN36085.

Criciúma-SC, 4 de setembro de '\.973..
- '

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do carro marca Volkswaqen,

ano 1964, placa AA6823 motor B 197858 - chassis 34140119 de
propriedade da I nd. Com. Solimar.

,

LTD Landau hidramático, com ar, azul 1972
Galaxie 500, mecânico, turquesa real · 1972
Galaxie 500, mecânico, azul com vinil areia · 1970
Galaxie 500, mecânico, vermelho 1969
Corcel cupê, vermelho 1972
Corcel cupê, branco � 1972
Corcel cupê, amarelo 1972
Corcel cupê, laranja 1971
Corcel cupê, branco 1970
Volks sedan, vermelho : 1972
Volks sedan, bege � 1971
Volks sedan, verde 1966
TC vermelho rnontana 1971
TC vermelho montana 1970
Kombi verde calara '-963
Itamaraty, rnarron metálico 1968
Aero Willys, azul , 1964
Gordini, branco : 1965
Opala Sedan Especial, branco 1972
DKW Vemaguet, verde mar : 1967
DKW Vemaguet, gelo {965 .

DKW Belcar, azul , 1965
DKW Vemaguet, azul , r 1965
Esplanada Chrysler, branco 1968
F-75 Pick-up, vermelho cadmium : 1973.
F-1OO Pick-up, rnardim ' 1967
F-l00 Píck-up, marfim azul : 1958
F-350 verde guaçu , 1969
F-6oo Gasolina, azul 1958·
Caminhão Chevrolet .. : 1959

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.
NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS

USADOSOFERECE:
Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

_ ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO

FUNDO DE ESTIMULO E APOIO À EDUCACÃO
.

- FEAESC-
.

CO M'U NICA ç,ÃO
De ordem, comunico a quem interessar possa que se

acha aberta a TOMADA DE PREÇOS no. 01 n3 - EDITAL
-No. 01 n3 -:- destinada à aquisição de Equipamento para as
46 Salas Ambiente a serem instaladas no Estado.

As propostas serão recebidas até às 15 horas do dia 20
de setembro de 1973, no Fundo de Est(mulo e Apoio à
Educação em Santa Catarina - FEAESC - à rua Arcipreste
Paiva, no. 13 - Edlffclo José Daux - 90. andar, em Floria
nópolis, local onde será obtido cópia do referido EDITAL e

serão prestados maiores esclarecimentos.
FEAESC, em Flprianópolis, 04 de setembro de 1973.

EWALDO MURY BAASCH
COORDENADOR

SURGE PARA EMBELEZAR
E ILUMINAR SEU LAR

CASA DOS LUSTRES
Rua Tenente Silveira, 121

DEPARTAMENTO CE:NTRALDE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/686

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMI:'RAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilltadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15.12.69, para o fornecimento de "CARNE VE RDE".

.

O Edital encontra-5e afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flo
rianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos' necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 06 de setembro de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
'TOMADA DE PREÇOS No. 73/685

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS t orna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15.12.69, até às 15 horas do dia 21 de setembro de' 1973, para o

fornecimento de "GÊNEROS ALlMENTICIOS E ARTIGOS COR-
RELATOS".

.

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no.' 212. Flo
rianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital. i

Florianópolis, 05 de seternbro.de 1973.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

Declàração ;

O Sr. Marcos Zanette declara que extraviou os documentos de
sua c amionete marca chevrolet C14, ano 69, cor vermelha, placa
CR 0744, chassis No.C144JIR16252P No. do motor 9J0410H.

Criciúma, 05 de setembro de 1973

DECLARAÇÃO
. C!AL, IMP. CRIC. DE AUTOMÓVEIS S/A., declara que. extra

vloir-o certificado de Registro de seu caminhão marca Ford ano de
fabricação 1970, motor no. F357B9504, chassis no. K62UA702188
de cor azul rnararnbaia, capacidade para 6.500 quilos, com 140 HP,
vefculo este que encontra-se em Baixa. .

Criciúrna, 04 de setembro de 1973

OLl-lA, GEIIIT€, SÓ MI9MQ EU E A
·MAOAME MIN PODEIZIAMOS FAZER
UM MÁNUAL ASSIM, COM ESTES
E MUITOS OUT'ROS tt.SSUNTOS!

HISTÓRIA DA,MAGA PATALÓJI
APARECIMENTO DA MADAME MIN
DEUSES E HERÓrS MITOLÓGICOS

MISTÉRIO$ E MONSTROS
FANTASMAS DE TOnOS OS TIPOS

HISTÓRIA DA MAGIA
A CAIXA DE PANDORA

LENDAS, SIMPATIAS E SUPERSTiÇÕES
A BOLA DE C FfISTAL

.

PÁSSAROS-FEITI CEI ROS
ASTROLOGIA E HÜRÓSCOPO
OS SIGNOS DO ZODíACO
O MITO 00 VALHALA

INTERPRETAÇÃO DOS SONHOS
PROFETAS E PROFECIAS

SIGNIFICADOS DAS CORES
GRANDES MÁGICOS.

CASTELOS MAL-ASSOMBAADOS
MÁGICAS PARA VOCÊ FAZER

.

SIMBOLISMO DOS NÚMEROS
,

O GATO E A MAGIA
SIMBOLISMO DAS PEDRAS PRECIOSAS

CIDADES SUBMERSAS
MAGA �1�llg�fR���ET����IN�AS

ANTIGUIDADES
Fammà vende imagens de santos da Bahia, tapeça

ria de Rubico, quadro de Wambach, opalinas e peças
de prata antigas brasileiras e portuguesas.

Inf. Tel. 6654 e 4302.

MESTRE DE' OBRAS
Precisa-se de um Mestre de Obras, que te

nha experiência. Apresentar-se na Taba S.A. à

avenida' R io Branco, 100.

FUNCIONÁRIOS

Empresa em expansão admite elementos
para desenvolverem trabalho dirigido:

Favor apresentar-se para o teste deselecão
. .

com carteira profissional e dois retratos 3x4 .

(Certificado de conclusãodo Curso Ginasial).
Possibilidade de automóvel.
Das 9,30 às 11 ,30 horas
Das 14,30 às 17,30 horas

,

Rua Anita Garibaldi, 19 sala 403 - Centro
Executivo Miguel Daux.

CACHORROS
Vende-se filhos de Boxer com 6 meses e filhotes de Pastor

Alemão com 3 meses de idade. Tratar no Canil Monte Verde
- Av. Armação, 1956, Navegantes - SC - com sr. Karl
Marschhofer.

COLEÇÃO VENDE-SE
Vende-se uma coleção de "Os Cientistas" em óti

mo estado de conservação. Tratar à rua 13 de Maio,
151-fundos (Prainha) - com Sr. Galileu.

VEND[·SE.
Uma mobilia de sala de jantar constando de uma mesa, 6

cadeiras, 1 balcão e uma cristaleíra.
'

Tratar à ruaTenente Silveira, 6.5 - "Pr eço de Ocasião".

APTO. FINAL AV. BEIRA MAR NORTE
Aluga-se com 3 quartos, living, copa-cozinha, depen

dências empregada. Tratar à rua Frei Caneca, 115, Agronô
mica à partir. das 18 horas (dias úteis) 'sábado e domingo no

decorrer do dia.

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina - Com terreno de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - Condições a combinar,

Tratar: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
- E�:reito

.

SECRETARIA DOS SERViÇOS 'PySLlCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E

(;ESTADO DE SANTA CATARINA

SANEAMENTO - CASAN

Concurso Público

Para o provimento de quatro (4) vagas dto
carg'o de Auxiliar - Financeiro._

Requisitos Básicos:
Ter o curso. de técnico em contabilidade com
pleto.
Idade entre 18 a 35 anos.

Ser brasileiro.
Estar quite com o serviço militar.

I nformações e Inscrições:
Rua Tiradentes, 17 20. andar
Departamento Pessoal - A partir do dia 13 ao
dia 19-09-73,das 14,00às 18 horas.

.

APTO. DONA MARTHA
Vende-se um apto: no Ed. D. Martha, no. 801 bloco
A com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro, depen
dência de empregada e área' de serviço. Tratar - EME
DAUX - Fon�s 4340 e 4604.

_' -:-:::- , .. -, ,"

APTO. EM COQUEIROS
_

l'

Vende-se um apartamento em Coqueiros,
ótima localização, .visão panorâmica, ainda
sem habite-se,' com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
.

Tratar com Sr. Antônio;' Fones: 4002 e • \

_J .405Q.
�"-' --

Vende-se um apto. no Ed. Brigadeiro Fagundes, no.
51, com 104m2, 3 quartos, sala, living, cozinha, ba
nheiro e dependência de empregada. PREÇO
·Cr$ 122.000,00 - Tratar - EMEDAUX - Fones
4340e 4604.

APTO. CENTRO

APTO. NO CENTRO'
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rlla Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002
'. aW50.·

j

i
,
i
.'
I

1e
.1
\

APTO.' JARDIM ITAGUAÇÚ
Vende-se um apto. no. 15 no Ed. Praia da Saudade'
com 70m2, todo acarpetado com um armário embuti
do em cada quarto, dois quartos, 3 arma rios na cozi-

.

nha, um armário no banheiro e box no banheiro, cozi
nha e área de serviço. PREÇO Cr$ 90.000,00 - Tra
tar - EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mixta com 3 dormit6rios, sala, copa-co
zinha, banheiro e abrigo para carro sito à Rua Thiago
da Fonseca - Capoeiras. PREÇO - Cr$ 48.000,00 -

Tratar - EMEDAUX - Fones 4340 e 4604..

CASA - Estreito - Canto
Vende-se casa de Alvenaria com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência de empregada e ,garagem,
sito à Rua São José, no. 294. PREÇO
Cr$ 125.000,00 -- Tratar - EMEDAUX - Fone
4340 e 4604.

\�'
r---------------------------------------__,

CASA LAGOA
Vende-se uma casa na Lagoa da Conceição, logo após
as dunas, com 4 quartos, 2 banheiros, sala e copa-co
zinha. PREÇO Cr$ 90.000,00 - Tratar - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

APARTAMENTO - ALUGA-SE'
Aluga-se um apartamento (dois quartos), locali:qdo à

-

Rua Crispim-Mira no. 43. Tratar no local. '

PREDIO
Rua Felipe Schrnidt - 800 m2 - próprio

para comércio ou repartição. Construção de 6
anos.

ALUGA-SE
4 salas no Ed. Dias Velho - Tratar pelo fone
4059.

APTO. DIAS VELHO
. '

Vende-se apto. no 130. andar com 3 quartos, living,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dep. de em

pregada. PREÇO Cr$ 165.000,00 - Tratar - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

TERRENO - J.ardim Itaguaçú
Vende-se excelente lote a Rua Carij6s, com

428,62m2. PREÇO - Cr$ 55.000,00 Tratar
EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.
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Flanzer vê na área'

gerencial problema
'de nossas empresas.

Cibrazem garante a sustentação
. '

de preços dos produtos agrícolas
A sustentação dos preços de produ

tos agrícolas, bem como da carne e

peixe no mercado brasileiro, foi asse

gurada pelo Presidente da Cibrazem
Sr. Rui Neves Ribas, ao se referir à

adoção de novos esquemas pela autar

quia em' apoio à execução da política
governamental de preços mínimos. Os

esquemas referem-se à garantia e guar
da da produção e à movimentação e

manutenção dos estoques estratégicos
agrícolas.

A Companhia Brasileira de Armaze
namento possui uma rede de armazéns
a frio, para a estocagem de 'peixes, ao
longo da costa brasileira, como suporte
para a pesca, e frigoríficos destinados a

regular o mercado de carne na Guana

bara, Brasília, Curitiba e Porto Alegre.
Dentro de sua finalidade a Cibra

zem participa da execução dos planos
e programas de abastecimento elabo
rados pelo Governo, e serve, de modo

supletivo, na estocagem de produtos'
agrícolas em áreas ainda não suficien
temente atendidas por empresas co-

O Secretário Geral do Ministério do Planejamento, Sr.
Henrique Flanzer, disse ontem em Belo Horizonte que o

principal ponto de estrangulamento do desenvolvimento
empresarial do País se encontra na área gerencial.

Segundo ele, não há propriamente falta de técnicos de
alto nível, mas uma concentração excessiva de bons téc
nicos nos grandes centros e, até certo ponto, uma noção
errônea do que seja um técnico de alto nível. ''Muitos
tidos como bons estão intoxicados de teorias que não se

adaptam à realidade nacional", acentuou.
- Estes problemas, disse, além de gastos exorbitantes,

têm causado sérias dificuldades para os órgãos de 'plane
jamento, principalmente quando o País procura interiori-
zar seu desenvolvimento.

'

.

Salientou que a principal meta do Minist�rio do Pla

nejamento é dar ao técnico de alto nível a exata noção
de sua missão, procurar retê-lo em sua região geo-eCOÍlô
mica e promover a redistribuição daqueles que atualmen-

.

te se concentram no eixo Rio-São Paulo, mesmo que
para isto seja preciso lançar mão de financiamentos.

- Assim como o Governo precisa se preocupar com
os aspectos qualitativos do desenvolvimento, definindo
-se diante da problemática social e colocando o desenvol
vimento econômico como um meio e não como um fim,
também a empresa privada necessita se posicionar nesse

campo. O fato da empresa ter o .lucro como objetivo
quantitativo de suas atividades, não lhe tua a responsabi
lidade ética perante a coletividade - acentuou.

mercíaís e particulares. Deste modo,
vem atuando nas principais áreas pro
dutoras do País e, em especíaknas que
estão abrangidas pelos programas de

desenvolvimento lançados pelo Presi

dente Médici - Proterra e Prodoeste.
No plano da carne a Companhia

tem tido participação destacada nas re

giões de grande consumo do produto,
principalmente no Rio. Mantém ela na

Guanabara dois grandes frigoríficos
com capacidade totai de 25 mil tone

ladas, sendo que o de Irajá foi' cons
truído um frigorífico com capacidade

. de duas mil toneladas. A atuação da
Cibrazem nó sistema de mercado de
abastecimento e comercialização é , a

cada ano, maior em face do cresci

mento que a agricultura brasileira vem
'

apresentando. Para atender a esse cres

cimento já está estudando uma série de

medidas, começando por um convênio

a ser assinado com o Instituto Brasi

leiro do Café,' para operar, conjunta
mente, a fede disponível de armazéns

desse órgão.

Receita
restitui
I. Renda
A Delegacia de Floria

nópolis da Receita Federal
informou que já foi inicia
da a distribuição das noti
ficações com cheques de

restituição do Imposto de
Renda à rede arrecadadora'
dos Estados do Paraná e

Santa Catarina, que se en

carregará de expedir avisos
aos contribuintes. Estes re
.ceberão sua notificação na

respectiva agência bancá
ria.

Ao prestar a informa

ção a Delegacia da Receita
Federal' alertou os contri
buintes sobre as alterações

. introduzidas nos cheques
de restituição.

IAA vende .

• ,' I"..;.';'.�'" ,,"' � ",'"

açucar
à Franç-a
O Instituto do Açúcar e

do Álcool fechou ontem
<

um contrato de venda de
400 mil toneladas de açú
car para a França, através
da "Genêrale Sucrerie", de
Paris, a preço de mercado
internacional.

As entregas do produto
serão cumpridas no perío
do 74/78, numa média de
100 mil toneladas anuais.

'Segundo o Ministério da
Indústria e do Comércio,
esta venda se reveste da
maior importância, por se

tratar da primeira opera
ção a prazo com um país
membro do Mercado Co
mum Europeu ..

,IBGE vai

Os Delegados de Es ta-
, • tística da Fundação IBGE

dos Es tados do Paraná,
Santa Catarina e Rio Gran

de do Sul estarão reunidos

segunda-feira nesta Capi
tal, juntamente com técni
cos da área ligados às esta

tísticas agropecuárias.
O encontro, que se es

tenderá até terça-feira, tem
,por finalidade o exame de

.

aspectos relacionados com

o próximo levantamento

que o IBGE vai realizar, na
região Sul, sob a denomina
ção . de Projeto Cepagro.
Essa pesquisa será feita já a

partir de setembro, inte

grando a metodologia de

amostragem probalística, a
nível de produtor.

Para' ministrar instru

ções relativas ao trabalho,
também participará do en

contro do engenheiro
-agrônomo Raul Fernando
Ehlers, diretor do Centro
Brasileiro de' Estatísticas

Agropecuárias.
O encontro será reali

zado na sede da Delegacia
Regional do IBGE de San

ta Catarina.

Medidas como essa, segundo expli
cou o Sr. Rui Neves, facilitarão ainda
mais a programação de incentivos à

produção e uma melhor circulação de

produtos exce�entes para exportação',
permitindo ainda, objetivamente, orga
nizar a comercialização interna. No

Programa de Integração Nicional -

PIN - cuja importância levou a Cíbra
z�m a criar uma coordenadoria para
cercar as operações na transamazônica
de maior flexibilidade, já foram mon

tados, desde o ano passado, com apoio
aos colonos que estão sendo levados

pelo Incra, quatro armazéns metálicos,
cada um com capcidade para 3.600

toneladas. Estão localizados em Alta
mira, Marabá, Imperatriz e na Agrovila
Brasil Novo. No momento, instala-se
mais quatro armazéns ao longo da ro

dovia, que atenderão novos pontos em

áreas de colonização. Na região da
transamazônica estão ainda em uso

dois armazéns infláveis.

Falta de matérias

primas prejudica
a indústria textil

e

ruzennedifício

A indústria têxtil de São Paulo está reivindícando'do
Governo a liberação de importações de matérias primas,
pois já está sentindo os efeitos de sua escassez, com a

paralisação de algumas pequenas malharias e tecelagens
na capital e interior paulista.

Porta-voz do Sindicato da Indústria de Fiação e Tece

lagem em Geral do Es tado de São Paulo informou que
não é apenas a escassez de matérias primas que procupa
os empresários; O setor intermediário - de fiação - não

acompanhou o desenvolvimento do setor fínal - tecela
gem e malharia. Enquanto para a instalação de uma uni
dade nesse setor são necessários poucos investimentos,
para a ampliação da fiação os recursos são bem maiores.

O aumento sempre crescente das exportações de pro
dutos têxteis (US$ 57 milhões este ano) fez com que o

empresariado se voltasse para'a parte de tecelegem e ma

lharia, despreocupando-se com a fiação, em razão do alto
rendimento que esses setores terminais lhe oferecem.

No Estado de São Paulo, onde se concentra de 50% a

60% das indústrias têxteis, logo se fez sentir o problema
da escassez de matérias primas e da defasagem da fiação
- tecelagem-malharia. A expansão não planificada des
tas últimas atingiu á uma capacidade instalada, além do
que os fabricantes de fios podem abastecer, provocando
as reivindicações atuais do setor têxtil.

.acabamentolocalização apartamento
J

Para alegria da nobre famí-
lia, o Cruzeiro do Sul é um edif í

cio lindo, com seus três blocos
independentes em meio a 90Q
metros quadrados de jardins e

plav-qround exclusivo e equipa
do, inclusive sanitários e lavabos,

Hall de entrada em mármo
re. Hall social dos andares, carpe,
tado,

E um salão de festas onde
será comemorado o 100. aniver
sário de 'casamento dos Peixoto.
Vai dar tempo porque o Cruzeiro
do Sul vai ser entregue doze me

ses após as fu ndações.
Dois elevadores Atlas, 'o

social carpetado. Garagem indivi
dual com entradas independen
tes. Todas as dependências tem
luz direta,

Aquecimento central de
água e gás com distribuição para
todos os apartamentos.

Porteiro eletrônico com in,
terfone direto para a portaria.

Salão de recreação, equipa
do para Márcia brincar em dias
de chuva.

o destino de uma
família feliz.

Da esquerda para a direita: Paulo,
35 anos, administrador de empresas'; Beth,
28 anos, assistente social e, atualmente, dona
de casa, pois está esperando um bebê que será
Marcelo ou Natacha. E Márcia, 6 anos,
por enquanto a figura central da fam íI ia.

Estes são os Peixoto, uma fam fi ia média
brasileira que se distingue da maioria apenas

pela maneira prática de resolver seus problemas,
O apartamento de dois quartos em que

moram já não servirá mais com o nascimento
do bebê. O assunto foi motivo de uma reunião
de famflia e a decisão saiu, Os Peixoto

I

vão comprar um apartamento no Edifício
Cruzeiro do Sul.

O apartamento pode ser' financiado
a longo prazo; pelo Sistema Financeiro
Habitacional. E também pode ter preço fixo,
sem reajustes e sem correção monetária.

Não que Paulo, Beth, Márcia e o bebê
acreditem em destino, mas um apartamento no

Cruzeiro do Sul é garantia de um futuro e um

final de história felizes.

1J
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Os apartamentos serão car

petados. O acabamento, loqica
mente, é com azulejo decorado
até o teto, louças coloridas, me,
sas de mármore nos banheiros.

Esquina das Ruas Esteves
Junior com Vidal Ramos.

'

Um dos pontos altos da ci
dade.

Os Peixoto vão descortinar
toda a cidade, inclusive as baías
Norte e Sul.

Do espaço dos apartamen
tos nem se fala - 190,20 e

194,05 metros quadrados.
Um amplo living, três quar

tos (um para o casal, um para as

crianças e outro para as visitas),
banheiro social, lavabo social, co
pa-cozinha, dependência de em

pregada e área de serviço,

Mesa de mármore com duas
cubas inox na cozinha, Os pisos
serão de cerâmica esmaltada,

Não que Paulo, Beth, Már,
cia, Natacha ou' Marcelo acredi
tam em destino, mas um aparta,
menta no Cruzeiro do Sul é qa
rantia de um futuro e um final de
história fel izes.

edifício'
Gente com o status dos Pei

xoto precisa morar num edifício
tino e bonito, é claro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Leia e divulgue

Esforços para a

desmargínalízação
Na maioria das coletividades os esfor

ços dos serviços sociais em favor das pes
soas inadaptadas e marginais de todo tipo
se limitam a atos de ajuda mútua ou de
beneficência: Uma nova corrente está sur

gindo nos Estados Unidos e na Grã Bre

tanha, com a associação New Careers (No
vas Carreiras), que aborda o' problema
desde um ângulo diferente,' tratando de
aproveitar a capacidade até hoje inexplo-

,

radas nas pessoas às quais se presta ajuda,
para assistir a outras igualmente desfavo
recidas.

O movimento nasceu nos Estados Uni
dos, no Governo John Kennedy, como

parte de um programa destinado a susci
tar uma participação mais ativa das classes
mais pobres da sociedade na elaboração
do seu próprio destino. Atualmente, mais
de' 500 mil peSS03S, outrora consideradas
"casos' sociais" (pessoas com antecedentes
penais, toxicômanos, alcoólatras, enfer
mos mentais e jovens delinquentes)' ocu
pam empregos, financiados em sua maio
ria pelo Estado, em profissões de "assis
tência", inclusive do ensino. Já não mais

simples beneficiários de uma ajuda. Parti
cipam ativamente na vida da coletividade
e se tem convertido, a maioria pela pri
meira vez em sua existência, em contri
buintes, no pleno sentido dp termo.,

No ano passado jornalistas norte-ame
ricanos se propuseram a averiguar qual é a

atual situação desses ex-delinquentes.
Colheram alguns resultados significativos.
Ex-prisioneiros da tristemente famosa San
Quentin eram quase analfabetos em 1965:
hoje alguns são doutores em pedagogia e

um faz parte do corpo docente da Univer
sidade de Massachusetts, onde elaborou
um programa de educação para os jovens
delinquentes, que em muito contribuiu
para que o seu número em prisões esta
duais baixassem, desde 1969, de 1.400
para 105.

.

Um outro que cumpria pena como

"maníaco homicida" dirige o Departa
mento Federal de Saúde Pública, Educa
ção e Obras Sociais da New careers, onde
administra vários milhões de dólares e

dirige cerca de 15 programas de saúde
mental em diferentes regiões dos Estados
Unidos.

Para alguns psicólogos, os notáveis
resultados obtidos por esses jovens ques
tionam muitas idéias geralmente aceitas
sem discussão. Nenhum dos testes de inte-

ligência que havia feito no cárcere haviam
permitido pensar que eram capazes de
assimilar uma formação superior. Os mé
dicos do instituto correcional acreditaram
ter descoberto uma esquizofrenia em ex

detentos que hoje são doutores. Outros,
que seguem carreiras universitárias parti
cularmente brilhantes, foram classificados
como "inteligências abaixo do normal". E
todos eram considerados psicopatas. É
certo, que a maioria deles eram reinci
dentes, culpados de delitos violentos, co
mo agressões, furtos e roubos à mão
armada. Para a direção da penitenciária
não havia nada a fazer: tratava-se de delin
quentes recalcitrantes, destinados a voltar'

, repetidamente ao cárcere, ou, na melhor
das hipóteses, a viver à margem da socie
dade.

.
Dos EUA o movimento se propagou à

Inglaterra, onde, junto aos esforços reali
zados por organismos que recorrem a vo

luntários, foram estabelecidos grupos de
apoio e de auto-assistência nos últimos 10
anos, o que permite a pensar que
numerosas pessoas na população, neces

sitam ajuda social porém não podem re

correr aos organismos de tipo clássico,
oficiais ou voluntários. O serviço de infor
mação telefônica dirigido por Arthur
Chísnell, em Londres,' dá conselhos aos

desesperados e aos solitários.

Se procurado por desempregados indica
empregos disponíveis, e faz doações .ern
espécie: roupas' e inclusive dinheiro. Os
jovens toxicômanos encontram em "Re
lease", organização fundada por Caroline
Coon, conselhos sensatos e assessoria jurí
dica, alojamento e emprego temporário, e
também alguém em que possam confiar.
É semelhante à organização, Friend, que
dá conselhos, ajuda e apoio aos homosse-

. \
XUaIS. '

'Alguns organismos voluntários, como
os Community Service Volunteers, reor
ganizam seus programas a fim de encon

'trar emprego acertas categorias de inapta
dos. Os autores da idéia conseguiram em

, pregar 70 jovens que cumpriam penas em
institutos correcionais, obtendo sua

liberdade antecipada para que .pudessem
participar em atividades úteis à coletivi
dade. Muitos deles, ao terminarem o pe
ríodo probatório, quiseram continuar nes
te caminho, pois pela primeira vez em sua

vida estava em uma situação que lhes per
mitia ajudar a outras pessoas e se conside
ravam capazes de fazê-lo. Isto tudo de
monstra que nem tudo é derrotismo no

mundo, hftvendo muita gente pensando e

agindo no sentido de participar positiva
mente da evolução humana.
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Há imprudência
no maneio de TNT
A falta de prudência no manejo de explosivos pode

ocasionar acidentes e até mesmo catástrofes. Contudo,
muitas pessoas não se apercebem disso e, voluntária ou

involuntariamente provocam explosões, sem atentar para a

segurança do seu semelhante. Um exemplo disso veri
ficou-se no Saco dos limões, sendo os membros da família
de Oswaldo Lenzi quase atingidos.

Na manhã de ontem, Oswaldo dirigiu-se à Delegacia de.
'Segurança Pessoal e apresentou queixa, pedindo provi
dências, contra dois vizinhos seus, sem citar nomes, que
ocasionalmente se dedicam a experiências com dinamite,
colocando em risco a segurança dos moradores das proximi
dades.

Quarta-feira ele percebeu quando os vizinhos furavam
uma pedra, introduzindo uma banana de dinamite. Não

prestou maiores atenções e saiu de casa. Contudo, horas
depois soube que ocorrera Uma explosão, tendo pedras de

'

tamanhos diversos atingido sua residência, por pouco atin
gindo as pessoas que ali se encontravam no momento.

Acidente na BR-
116: dois mortos
Duas pessoas perderam a vida e três outras sofreram

f erimentos de natureza grave em acidente de trânsito
ocorrido na manhã de quarta-feira, na BR-116, proxi
midades da cidade de Lages. O Opala LA-90-50, dirigido
por Edmir Machado, um dos diretores da empresa fornece
dora de madeira para a PCC, chocou-se contra um

caminhão, morrendo, no local, seus passageiros Edmir
Machado Filho e a mulher Vânia Machado. '

O fato ocorreu por volta de 8h3Omin de quarta-feira, na
altura do quilômetro 336 da BR-116. Segundo teste
munhas do acidente, o caminhão, de placas ignoradas,
trafegava na contra-mão. Além do motorista do Opala,
Edmir Machado, sofreram ferimentos seus irmãos Edson e

Edmar 'Machado, que estão internados em hospital de
Lages, sendo grave o seu estado clínico.

'

Até vítimas não'
creem no seguro
Cóm a determinação de alguns hospitais em não atender

vítimas de acidentes de trânsito, por motivos próprios, nem
as próprias vítimas gostam de ser atendidas pelei seguro,
obrigatório. Algumas exageram em sua negativa e desacatam
a todos - atropeladores e policiais - que procurarri atendê
las. Foi o que aconteceu na praça 13 de Maio, proximidades
da CELESC, onde Yaumerel de Mello foi atropelado.

Ele procurava cruzar o logradouro quando foi 'colhido e

ferido pelo Volks de placas AA-08-62, dirigido por Jaico
de Abreu, residente em Campinas. O motorista o socorreu e
o levou ao Hospital de Caridade para ser medicado. Contu
do, de Mello recusou-se a ser atendido pelo seguro obriga
tório, alegando que tinha assistência médica do IPESC e da
Assembléia Legislativa, onde é funcionário. Diante disso as

, pessoas que o atenderam deixando-no responsável. pelas
consequências que poder!àm advir .. � 1 q�1

COUSOES
.

Na rua Vereador José Pires, em São José, colidiram o

Volks de placas AB-13-91, dirigido por José Rosa e uma
Variant de caractens ticas ignoradas. O primeiro motorista
ficou ferido, sendo socorrido pelo seguro, de identidade
desconhecida, o qual, após deixar a vítima no Hospital
Sagrada Farmlía, com fratura-no crânio, evadiu-se do local.

Quando trafegava pela rua Rui Barbosa, na Agrônomica,
ao volante da Kombi AB-18-51, Albino Florêncio de
Abreu, perdeu o controle da direção nas proximidades do
Santa Catarina Country Club, chocando-se contra outra
Kombi, pertencente a José Alexandre Gomes, que ali estava
estacionada. Com ferimentos generalisados, Albino foi
socorrido por populares e, levado a um hospital pata ser

medicado. I

Um dia você Na loja due Use as anuas E se alguém
pode encontrar vende' aque as Jue Deus lhe quiser ganhar ,I?i�an�(ãlguém roupinhas que eU.

' mais às suas a li açao
querendo são urpas graças. Comece a custas, �ào pare

.•cobrar mais do E na feira que, andar. Contmue
que dev�. fica bem do Deixe o andando. ,

"

,

Isto pode outro lado da jeitinho tímido No fim você ��.acontecer em rua. de lado e . acha o que
qualquer lugar: Mas se você compare os queri� pelo
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'
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desprevenida. (e pechinche!
do Conselho Nacional

O PaÍS, de Propaganda
cdestevdculo.

noite de quarta-feira eles recolheram-se à

concentração do Figueirense, sendo
liberados somente na manhã de ontem.
Sua surpresa foi grande quando, ao chegar
ao apartamento, depararam com a porta
aberta. No interior reinava a maior confu
são.' O aposento fora visitado por arrom
badores, que levaram vários objetos de
uso pessoal dos atletas. No mesmo edifí
cio os delinquentes invadiram outros

apartamentos, causando consideráveis
prejuízos. A Polícia suspeita de alguns
elementos, mas não dispõeide provas con
cretas sobre a sua real culpabilidade no

fato: '

Alvi-negros são
vítimas de ladrões

A Polícia não sabe a que motivos atri
buir a preferência de delinquentes em agir
no bairro do Jardim Atlântico. Contudo,
estes estão causando sérios transtornos

naquela ZOna residencial, atacando duas
ou mais vezes por dia. Na madrugada de
ontem voltaram a agir, não perdoando
nem mesmo jogadores profissionais do
seu Figueirense, que na noite anteriorpar
ticiparam do jogo contra o Coríntians.

Foram visitados por ladrões os j oga- '

dores Jaime Casagrande e Neilor Eduardo
Salles, residentes à avenida Atlântica,
468, apartamento 101. Após o jogo da

Esfaqueado pelo .amigo
ao tentar cobrar dívida

Ao procurar efetuar a cobrança de
uma 'an tiga dívida, Osmar Feliciano
Viana, de 27 anos, recebeu três punha
ladas nó corpo, estarido internado em

hospital, em estado clínico que inspira
cuidados. O fato Ocorreu em Ratones,
tendo o autor, Fredimax Femandd
Guedes, operário, fugido do local, toman-

, do rumo desconhecido.

Há algum tempo Osmar havia empres
tado determinada quantia ao amigo, que
se prontificou a resgatar a dívida dias

depois. Sempre que era procurado "saía

pela tangente". Quarta-feira à noite, em

um bar de Ratones, devedor e credor vol
taram a se encontrar, em meio a garrafas
de cerveja e doses de aguardente. Os mar

tocou no assunto, mas Fredimax não gos
tou, reagindo com palavras ásperas. Da
discussão passaram à troca de "gentileza",
.t endo Fr ed sacado de um punhal e desfe
rido três' golpes contra o amigo. Osmar
caiu ao chão, esvaindo-se em sangue, en-_
quanto o autor evadia-se, tomando para
deiro desconhecido.

Intoxicação por gás
I

atinge seis operários
Seis operários que trabalhavam a

bordo do navio Diana, ancorado no cais
do armazém 24, em Santos, foram inter
nados na Santa Casa de Misericórdia, víti
mas de forte intoxicação provocada pelo
desprendimento de gás de uma empilha
deira que operava nos porões da embar
cação.
A intoxicação dos quatro estivadores,

um conservador de carga e descarga e um

,funcionário da agenciadora do naVIO ocor-

r eu porque não foram cumpridas as nor
mas de segurança, exigidas pelas autori
dades' portuárias, qu� determinam a obri
gatoriedade de exaustores quando e�
recinto fechado opera uma empilhadeira
movida a gás. Os operários foram socorri
dos por viaturas da Polícia Portuária, uma
vez que a ambulância do INPS, que faz

, plantão permanente no armazém da Com
panhia Docas de Santos, não dispunha de
motorista.

Novas pistas sobre o

sequestro de Carlinhos

Querem liberdade para
os invasores de terras

,CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A. CElESC.
C.G.C. 83.878.892íOO1.

ASSEMBLÉIA GERAL' EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO.

Ficam convocados os Senhores Acionistas das centrais Elétricas de Santa Catarina S/A, _

CELESC, para a As sembléia Geral Extraordinária a realizar-se no próximo dia 19 de Setembro
de 1973, às 10 horas, em sua Sede Social, à Rua José da Costa Moellmann, no. 129, em

Florianópolis, Santa Catarina, a 'fim de deliberarem sobre a criação, constituição e implantação
de uma entidade de caráter assistencial e social para o pessoal da C ELESC, estruturada sob a
forma jurfdica de Fundação tl denominada FUNDAÇÃO C E LESC DE' SEGU RIDADE
SO CIAL.

Florianópolis, 06 de Setembro de 1973
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes _:_ Diretor Executivo.
Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.
Eng. José Oarréa H ülse - Diretor Técnico.
Eng. Carlos Alberto Reis Seara - D'iretor de Operações.

I
'

A Delegacia de .Furtos e Roubos da
Guanabara está investigando "u,m.l! ,Ri��a,
fornecida por um anônimo, de que Antô
nio Carlos Marques Teixeira foi morto no

exato momento em que ia denunciar os

,autores do sequestro do menino Carlos
Ramires da Costa.

,O crime ocorreu no dia 13 de agosto
(11 dias após o sequestro), na esquina das
ruas da Cetete e Almirante Tamandaré,
quando a vítima se encontrava na fílà de
um telefone público. Antônio Carlos foi
assassinado com cinco tiros, desferidos

Em apenas 46 dias, quatro pedidos de
habeas-corpus deram entrada no Tribunal
Federal de Recursos, em favor de Manoel
Paulino Gomes e seu filho Aluízio Pauli
no Gomes, com prisão preventiva: decre
tada pelo juiz dá 3a. Vara Criminal de São
Paulo, acusados de invasão de terras do
Governo e de agressão ao oficial de justiça
que os (oi intirnidarâ reintegração de pos-
se.

'

Os três primeiros pedidos foram nega
dos pelo relator, ministro Jarbas Nobre,
sob o entendimento de que não ficou pro
vado que os acusados tivessem sido inter
rogados sem a presença do seu advogado,
argumento novamente utilizado, no quar-

I

to pedido de anulação da sentença, distri
buído, por prevenção, ao mesmo relator.

Manoel Paulino Gomes e seu filho fo
ram acusados pelo Ministério Público de
atentarem contra as pessoas residentes no

"Quarentenárío Samaritá", em São Vicen
te; São Paulo; onde o Ministério da Agri-

pelas costas. Diante da denúncia; que a

Polícia considera lógica, as investigações
ganharam novo rumo, na tentativa de
prender o suspeito, identificado apenas
como "Bebeto", que, além de ladrão, é
estelionatário e bem poderia ter escrito o

bilhete em que foi exigida a quantia de
,

cem mil cruzeiros pelo resgate de Carli
nhos, já que li sua principal atividade é

,falsificaçãó de assinaturas. As investi
gações estão sendo realizadas com ajuda
de policiais da Baixada Fluminense, Já
que o suspeito é sempre visto no muni
cípio de São João de Meriti,

cultura instalou um centro residencial pa-'
ra os seus funcionários; Segundo a denún
cia, após se apossarem da terra, benfeito
rias e utilidades' nelas existentes, os acusa
dos construíram uma cerca para impedir
o acesso e acabaram por agredir o oficial
de justiça que foi cumprir a determinação
judicial de reintegração de posse, o que'
resultou na prisão preventiva de ambos,
decretada pelo juiz da extinta Fazenda
Nacional.

O primeiro habeas corpus foi impetra
do pelo corretor de imóveis José Antônio
Barbosa, em 26 de julho, e, ao negá-lo, o
ministro Jarbas Nobre destacou que a pri
são se justifica até ser julgada em defini
tivo a ação penal que contra os acusados é
movida na Justiça Federal de São Paulo.
Os três outros pedidos foram requeridos'
pelo advogado Benedito de Oliveira Bue
no, que também invocou as mesmas ra

zões,' sem apresentar nenhuma prova de
que os acusados tenham sido interrogados
sem a presença -de defensor legal.

. ",'
)
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Vela

A abertura está programada
para as 10 horas

de hoje, no Campestre Iate

Clube, em Içara,
com a presença dos 70

velejadores que disputarão
� IV Campeonato Sul

Brasileiro de Vela. Amanhã
tem duas regatas,

sendo que a prova final
ficou para

a manhã de domingo.'

Sul Brasileiro começa hoje com
participação de 70 velejadores

/
.

Com a participação de 70 velejado- petição, que segundo os organizadores. lejadores de várias partes do país, co-
res aproximadamente, inicia hoje o IV vai reunir o maior número de competi- mo também carretas trazendó barcos

Campeonato Sul Brasileiro de Vela, no dores da classe. para a competição. O trabalho na sede

Campestre Iate Clube, município de A abertura do Campeonato está _do clube no dia de ontem era intenso,

Içara. marcada para as 1'0 horas, seguindo-se com os proprietários cuidadosamente

Organizado pela Federação de Vela a disputa da primeira regata. Amanhã afinando seus barcos e estendendo as

e Motor de· Santa Catarina e com a su- serão realizadas mais duas provas, uma velas, dando um colorido especial à pa
pervisão da COnfederação Brasileira de pela manhã e outra à tarde. A última cata Lagoa dos Esteves.

Vela e Motor, o Campeonato será dís- prova (final) será realizada no domingo
putado entre velejadores de São Paulo pela manhã com início às nove horas.

(12), Rio Grande do Sul (21), Santa A tripulação catarinense também

Catariría (17), Rio de Janeíroíô), Bra- está confiante num bom resultado, es
sflía (3), Maceió (1) e Aracaju (1). pecialmente Joaquim Bello, que conse-

A "Flota" 506 do Yatch Club guiu excelente -classifícação no Cam

Ouerto del Bucco - de Montevidéu; peonato Norte-americano disputado
"Flota" 629 de Rosário e mais seis tri- em Michigan, Estados Unidos.
pulações da Argentina, uma sueca e Na tarde e noite de ontem ainda

.

uma mexicana estarão presenes à com- chegavam ao.Campestre Iate Oube, ve-

Campeonato Juvenil

C·lubes não aceitam

medida da Federação
A Comissão Organizadora do I Campeonato Juvenil, de

Florianópolis, tendo em vista interferência da FCF e a falta de

colaboração do Departamento de Árbitros daquela entidade,
. resolveu e comunica aos presidentes de clubes que o torneio está

mantido e participantes para uma reunião, segunda-feira no:

Jornal O ESTADO, às 20 horas para tratar de assuntos

relacionados com as próximas rodadas e quadro de árbitros.
(

-

A rbda<h pro�ama&t para �st�' firri :'d�\e;nana foi%spenW'e
tudo que se comenta a respeito da paralisação do certame não é

, verdadeira, pois somente a Comissão é que tem autoridade par�
isto. O Figueirense, por intermedio do seu Diretor João Pollí,

. confirmou que mesmo com a proibição da FCF não se afastará
das competições. O Avaí não se manifestou, mas dev,erá fazê-lo

na reunião de segunda-feira. O Áustria, que seria outro clube

filiado à Federação também comunicou que deverá permanecer.

Os demais clubes participantes não filiados e licenciados não

devem qualquer obrigação .ao presidente da FCF, que não teve

condições de terminar o seu campeonato de 72 e procura
usufruir vantagem de um campeonato que a sua entidade não

teve como organizar. Portanto a presença de todos os presidentes
é indispensável para o prosseguimento do I Campeonato Juvenil

da Grande Florianópolis, promoção da Rádio Jornal A Verdade,
TV Cultura e jornal O ESTADO.

Futebol de Salão

Typso ioga com o'

Inter em Itaiaí
E�' ItajaÍ jogam hoje à tarde nos festejos pela passagem da

semana da Pátria, ,Internacional e Typso, no Ginásio de Esportes
, Ivo Silveira..

.

A equipe gaúcha dirigida por Laerte está sendo aguardada
hoje à tarde e deverá trazer três novidades: Gauer, Marquinhos e

o retorno de Eduardo, que fraturou o pé direito no último grenal
de futebol de salão, pela taça Vice-Governador do Estado.

O Typso é a campeão da cidade e nas últimas apresentações
com Doze e Cupido levou vantagem, apenas sendo derrotado

pelo Colegial. É uma das boas equipes do estado que poderá
.apresentar-se bem hoje a noite.

•

EMBLUMENAU

A CME programou para hoje um triangular de futebol de
salão com a participação do Clube Náutico Gaúcho, seleção de

Concórdia e de Blumenau'. A programação terá ainda jogos de
voleibol feminino com o Fluminense do Rio, Gaúcho, Concórdia
P. Blumenau. No masculino apenas Blumenau, Concórdia e

Gaúcho de Porto Alegre.

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES

NA AGRICULTURA DO' ESTADO

DE SANTA CATARINA

FETAESC

No DIA DA PÃTRIA, a nossa mensagem de fé

no futuro da Nação, traduzida na crença de
I

que, do trabalho diário, no amanho da terra,

brota a expressão maior de amor ao Brasil.

Florianópolis, 7 de setembro de 1973

A DIRETORIA

Segundo Alfredo Heilman, presi
dente da FVMSC, a direção do ac
vem\prestando todo o apoio ao cam_�
peonato, dando ao clube as condições
ideais de hospedagem e conforto ao

grande número de velejadores e aficio
nados da vela que desde domingo últi
mo se beneficiam do Campestre Iate
Oube .

Automobilismo

'Emerson admite
saídà da Lotus

Emerson Fittipaldi disse ontem em Milão, Itália, que
talvez continue na Lotus no próximo ano, apesar das

propostas feitas por outros fabricantes. Emerson revelou

também, que pretende entregar o título mundial ao

escocês Jackie Stewart, após o Grande-Prêmio da Itália, à
ser disputado domingo em Monza.

O contrato de Emerson com a Lotus, firma britânica, ,

'''terhuná no fim j di atual temporadarv=Sostaría de
'continuar com Coliri Chapman (chefe da equipe Lotus),
na, próxima temporada, mas somente assinarei um novo

contrato quando as futuras atividades da equipe sejam
bem esclarecidas", disse Fittipaldi.

.

Confirmou que as equipes Brabham e McLaren
entraram em contato com ele, visando uma possível
transferência. "Todos os fabricantes me ofereceram a

mesma importância para que eu trocasse de equipe, mas
o aspecto financeiro não terá grande importância em

minha escolha, que anunciarei em menos de um mês".
SEM ESPERANÇAS "

" Emerson é um dos favoritos no Grande Prêmio da

Itália que será disputado domingo no circuito de Monza !
e salientou que fará tudo para vencer, embora já não

"tenha mais esperanças de conservar o título. "No ano ,

passado garanti o campeonato na pista italiana. Nesta'

1-temporada, porem, infelizmente. para mim, deverei

cedê-lo. E provavelmente para Stewart. De qualquer
.

modo, lutarei com todas as minhas forças pelo primeiro
lugar.

Stewart terá o título assegurado por antecipação, caso
obtenha uma das três primeiras colocações em Monza.

Acumulará, caso o corisiga, uma vantagem de
_ pontos

impossíveis de ser superada por qualquer de seus

seguidores, nas duas corridas que ainda restam pelo
Campeonato Mundial de Fórmula 1.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

--

,

PHIIIPPI & elA.
a casado construtor

Centro - Estreito e Balneário CamboriCJ
Fones: 6520 - 63G8

SESI - Serviço Social da Indústria

DEPARTAMENTO REGIONAL DE .SANTA CATARINA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇO

o Serviço Social da Indústria-Departamento Re·
gional de Santa Catarina, com Sede em Florianópolis
a. rua Felipe Schmidt, 67 EdiHcio Palácio da Indús
tria, 50. andar, comunica que se encontra à disposição
dos interessados, diariamente, das 10 às 12 horas,
exceto aos" sábados e dias não úteis, no endereço
supra mencionado, os elementos da tomada de preços
para construção de um Sub-Núcleo do SESI, no

Bairro Garcia, em Blumenau. r "

As propostas deverão ser entregues até o dia 5 do
mês de outubro p. vindouro à� 10,00 horas. A abertu
ra dar-se-á no mesmo dia e local às 10,30.

Florianópolis, 3 de setembro de 1.973
ACOMISSAO

'

No Coríntians o assunto aindaé
Rivelino e 'lustrtch ontem,

quando chegou em São Paulo, disse
não acreditar que o joqador
abandone o clube. E já

pensa em contar com Riva para
o jogo com o São Paulo.

Nacional

FRUSTRAÇÃO
O Fluminense adiou para hoje sua

chegada ii Maceió, permanecendo mais

um dia em Salvador e frustrando sua

torcida organizada alagoana, que tinha
até contratado uma charanga para re

cepcionar os jogadores. Em Alagoas a

torcida do Fluminense só é superada
pela do Flamengo e por isso é esperada
uma renda superior a 100 mil cruzeiros

para o jogo contra o Clube de Regatas
Brasil, principalmente depois da vitória

do time carioca sobre o Bahia.

AMBIENTE RUIM
. No Brasil o ambiente ficou tenso

entre os jogadores, depois da briga en

tre Joel Camargo e Vermelho, no ves

tiário, logo após o jogo contra o Nacio

nal. Joel, que pertence ao Santos. e foi
tri-campeão mundial, não está agradan
do no CRB. Mas ele justifica seu mau

futebol atribuindo a culpa aos colegas
de clube.

A VOLTA

Jose Marçal Filho, a delegação do 0:>- t arde no Rio de Janeiro, para jogar
nntíans chegou ontem cedo de Floria- amanhã à noite contra o Vasco da Ga

nópolis. O técnico Iustrich tem éspe- ma. Apesar: dos últimos resultados con
ranças de contar com Rivelino na par- 'seguidos pelo vice-campeão cearense,
tida de domingo, diante do São Paulo. não muito brilhantes, o treinador
Ao tomar conhecimento da decisão da William Pontes garante que o time está
diretoria que colocou a venda o passe bem, "faltando só um pouco mais de
do jogador por oito milhões, Iustrich sorte". Fez até uma comparação com

mostrou-se surpreso mas disse que 'o Fortaleza, maior rival do Ceará: "não
acredita 'no eíitendimento entre clube dá nem pra saída, embora as aparên
e Rivelino. Se ele acertar a renovação cias estejam contra nós. A verdade é

que somos muitos superiores".
GRÊMIO X PÁLMEIRAs

Everaldo, com uma forte distensão
na perna direita, ficará dez dias em re

cuperação e será o grande desfalque do

Grêmio contra o Palmeiras domingo,
no Estádio Olímpico, quando o time

gaúcho tentará manter sua invencibili
dade no campeonato. A delegação do

Grêmio retornou de São Paulo ontem

à tarde, com o treinador Carlos Froner
comentando a retranca que conseguiu
armar: ''O time está bem defensiva-

Semana que vem Gerson será libera- mente, mas ainda não está rendendo

do pelo departamento médico do Flu- tudo o que eu quero".
minense e começará um treinamento 1 Depois de anunciar que Jorge Taba-

com bola. Enquanto isso o jogador jara será o substituto de Everaldo nos

continua fazendo exercícios especiais jogos contra o Palmeiras e Atlético Pa-

sob a orientação do preparador Carlos ranaense, Froner fez algumas observa-

Alberto Parreira. Também estiveram ções sobre o ataque que, na sua opi-
nas Laranjeiras ontem o goleiro Fél� e

Técnico quer escalarRivelino domingo. nião, é o ponto fraco do time. Durante

o zagueiro Silveira, realizando treinos a antes de domingo será escalado. Sobre o jogo com o Palmeiras Froner poderá
parte para que tenham condições de a partida contra o Figueirense; o trei- fazer uma mudança: "Se o Tarcíso não

voltar ao time contra o Guarani, quar- nador disse que o árbitro prejudicou se adaptar bem na ponta direita, vou
ta-feira da próxima semana no Maraca- bastante o Corfntians e "expulsou o deslocá-lo pelo meio e colocar o Carlí

não Zé Carlos, meia armador do Santa Wladimir injustamente, sem qualq:uer nhos. Mas ainda farei mais algumas
Quz continua treinando normalmente motivo". Para o seu lugar Iustrich vai observações nos treinos. Só que até do

enquanto aguarda oportunidade de fa-' escalar Eberval, enquanto Adãozinho mingo o Grêmio não terá tempo de

zer sua estréia no Fluminense e regula- poderá substituir Nelson Lopes, no treinar. Ontem os jogadores foram dis-

rização dos papéis junto a CBD.
"

meio eampó, caso este não se recupere .. pensados e se apresentam hoje no Está-

RIVELINO FALTA DE SORTE dio Olímpico para inicar a concentra-

Reclamando da atuação do árbitro O t ime do Ceará chegou ontem à ção,
.

\

a prosom reuniu na galeria
os grandes nomes do som.

Agora você tem um lugar especial para conhecer

pessoalmente 0$ grandes nomes do som. Gradiente, Akai,
Kenwood, Polyvox, Pioneer, Sansui, Mitshubishi e todos
os outros aparelhos que permitem a reprodu
cão sonora ideal. Para que você ouça f \

'

Bach, Gerry Mulligan, Elis ou Alice
.. '.

Cooper com extrema, perfeição.
Visite a Loja da Prosom na Galeria

'Manchester. Você vai ver e ouvir o
que stgnifica a música em som melhor .:

apareça.

Divisão Mercantil-da Rádio Cultura de Joinville S,A.
Galeria do Edifício Manchester

JOE COCKER
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Avaí enfrenta Libertad do Paraguai)

certo era termos uma jogada ensaiada, com
um dos dois entrando na área:'

Mas a preocupação de Jorge Ferreira
não era o esquema de jogo para hoje, pois
devido às contusões todo o trabalho que
vinha fazendo ficou prejudicado. "A sorte

. poderia ser melhor se estivéssemos jogan
do, pois só estávamos fazendo treinos táti
cos e coletivos. Este amistoso é muito bom

antes de enfrentar o Paissandu pelo esta

dual, pois assim os jogadores se adaptarão
ao novo ritmo de jogo".

A respeito de Baldufno na ponta direi-

no O.Scarpelli COI1l portoes abertos

o time paraguaio, sem três titulares que estão servindo a seleção nacional, já jogou contra O A vai em 1942.

o jogo está marcado para às 15 horas,
e marcará a estréia de Jorge Ferreira na direção técnica,

Os times já estão escalados: AVAf - Joceli; Jaíco (Souza), Ari Prudente,
Vilela e Orivaldo; Souza (Rogério), Zenon e João Carlos; Balduíno,

.
Toninha (Américo) e Celso.

.

LIBERTA0 - Civils; Monges� Tavarelli, Riveros e Pedroso; Cafiete (Meza), Pavon
e Meza (Colman); Colman, Salinas e Franco Gonzalez.

Contusões prejudicam Jorge
"Cada treinador tem uma opinião, uma

filosofia de jogo que varia de acordo com

o adversário e a forma de trabalhar dos

jogadores em campo. O Avaí não vinha jo
gando bem. Acredito que agora a locali

zação dos jogadores dentro do gramado vai
ser diferente, e eles terão um rendimento
maior."

O exemplo de Jorge Ferreira foi com

relação ao posicionamento de Cardosinho
e Zenon no esquema tático da equipe pois
antigamente eles não apoiavam e não assu

miam as posições de pontas-de-lança. "O

ta e Souza na meia cancha o técnico do
Avaí tem a seguinte resposta.v'no momen
to e em função dos contundidos, tenho
que usar estes jogadores em posições dife
rentes. Optei pelo Balduíno, pois acho-o
um bom jogador, inteligente e poderá
cumprir minhas determinações. O caso do
Souza é diferente. A minha' vontade era

contar com o Rogério que já vinha treínan
do a semana toda. Como está difícil' Souza
deverá jogar no meio pela direita. Assim eu

solto o Zenon para buscar o jogo, en

tende?

Máspoli Jogaremos na frente
A última vez que atuou na meia cancha,
foi quando jogava no Figueirense. Na
época, o treinador era Jorge Ferreira

O Club Libertad do Para

guai chegou ontem a esta capi- .

tal viajando em avião especial
do governo paraguaio e desem
barcou no aeroporto Hercílio
Luz às 16 horas e 30 minutos,
seguindo imediatamente para
o Hotel Bruggmann, onde fica
rá aguardando o jogo de hoje a

tarde contra o Avaí no Estádio
Orlando Scarpelli.

Nicola Leoz, vice-presiden
te da Confederação Sul-Ameri
cana de Futebol e diretor do

clubê, chefia a delegação. On
tem mesmo no hotel fez ques
tão de comunicar que estaé a

segunda vez que o Libertad jo
ga contra o Avaí. "A primeira

vez foi em 1942 e fomós der

rotados, não lembro o marca

dor. Lamentamos que os nos

sos três melhores jogadores:
Orrego, Dos Santos e Maldona

do, não. pudessem vir por cau

sa da seleção paraguaia que
está disputando as eliminató-

.

rias do mundial' contra a Bolí
via e Argentina."

Mas mesmo assim cinco jo
gadores do clube paraguaio já
estiveram na seleção do seu

país e o treinador é Maspoli,
ex-goleiro do Uruguai e cam

peão do mundo em' 1950 no

Maracanã.
Para quem não sabe, o Li

bertad é um dos finalistas do

-Dois Toques

Campanha e problemas
Três empates em casa (Coritiba, Botafogo e Corintians] e

uma derrota fora (Ceub, em Brastlia}. Quatro gols a favor e

cinco contra, três pontos ganhos e cinco perdidos, nas quatro
partidas disputadas. São os números da campanha do Figuei
rense até aqui, que embarca hoje rumo ao Ceará, onde vai

enfrentar o Fortaleza que na quarta-feira ganhou do Coritiba

por três a dois.
São apenas constatações, para somente uma conclusão: .

por enquanto o Figueira vai bem mas daqui por didnte (e isto
ficou comprovado no jogo com o Corintians} vai depender
muito dos recursos à disposição de Antoninho, para que ele

possa corrigir os defeitos apresentados nestes jogos.
O primeiro deles foi atacado no improviso, com a salda de

.

Moenda para à entrada de Abel pelo lado esquerdo da zaga, e

fora de sua posição. O jogador esteve indeciso em Brasilia
mas contra o Cortntians atuou bem. O que já não aconteceu

com os laterais Pinga e Casagrande, principalmente na hora

do apoio ao ataque. Tivesse o adversário ponteiros mais agres
sivos em vez do empate, voltaria para São" Paulo com uma

reabilitadora vitória. Carlos Roberto pode ser uma das solu-

ções.
.

No ataque o dilema de sempre. Severo sozinho I(e, segun
do Antoninho, também improvisado pois sua verdadeira posi
ção é ponteiro direito) a brigar contra os zagueiros. Uma

pergunta: Luts Everton, Tião Marina e Land, por pior que
estejam, não arrumam uma chance nesse time? O Paulo Rei

na já estreou duas vezes no lugar de Severo _ considere-se

que em momentos ruins do jogo _ e não produziu o que dele
se espera. O Fortaleza espera em casa, quietinho, no embalo
de uma boa vitória diante do Coritiba. O Figueirense sai da

qui meio assustado ainda, com o campeonato e com os pro
blemas que tem Antoninho para a definição da equipe.

dor a respeito do futebol de
um jogador da ilha que pode
ria ser muito bom: "morreu de

samba, de cachaça e de folia".
***

O INTER vendeu Carbone e

Bráulio, para Botafogo e Cori
tiba, respectivamente. Agora
.quer contratar Torino, que es
tá .doente e precisa fazer um
tratamento de três meses para
se .recuperar de um problema
nos pulmõesc

.

***

BORDERAUX oficial de

Figueirense x Coríntians, for
necido pela tesouraria da Fe

deração Catarinense de Fute

b o I: a r re c a d a ç ã o ,

Cr$ 133.482,00; cota da CBD
e Federação, Cr $ 6.674,10;
d e s p e, s a s g e r a is,
Cr$ 35.696,40; INPS,
Q$ 6.754,98. Para cada clube
tocou a importância de

Cr$ 38.841,21. O Figueirense
teve que desembolsar de sua

parte mil e duzentos cruzeiros,
para completar a cota mínima
de

.

40 mil a que tem direito o

Coríntians, conforme exigên
cia do regulamento do cam

peonato nacional.
***

WALTER MIRAGLIA de vol
ta hoje a Florianópolis, para
assistir Avaí x Libertad e tam
bém (t alvez) para receber al

guns trocados que o clube fi
cou lhe devendo. Será que é só
isso mesmo?

A EPIDEMIA da cólera alcan

çou a delegação do Coríntians.
Pr im e ira vítima, o técnico
Iustrich, M�rio Medaglia

***

COMENTÁRIO de um torce-

Souza não gostou da
I

sua escalação como

líbero. Quer a lateral

figueirense segue pf,ra fortaleza
em busrca da sua primeira vit6ria

campeonato nacional e foi

campeão do 10. e 20. turno.

As cores do clube paraguaio
são iguais a do Figueirense e é
o time do povo, sendo o de
mais' torcida no Paraguai. Di
versas vezes campeão do seu

país e na última vez que esteve
no Brasil, foi em 72,jogando
uma na 'Bahia e duas no Espí
rito Santo, empatando a pri
meira e vencendo as outras
duas. É o time que o presi
dente General Strossner jogou
futebol.

conheço o adversário e portan
to não posso me aventurar. Mi
.nha dúvida é Calman e Pereira,
pois não sei se poderei contar
com eles que inclusive estão
fazendo tratamento· com o

Afonso, . massagista do Avaí."

Máspoli ainda teve tempo
de falar da Copa de 50 dizen
do que foi uma lição para os

brasileiros. "Só assim se orga
nizaram e trabalharam para
chegar ao tri-campeonato. Ho
je em qualquer lugar que se vai

por este Brasil encontramos
tudo muito bem organizado. O
Brasil deu um exemplo para
todos em organização."

.

Sobre o futebol paraguaio
afirmou que este ano está or

ganizado e preparando-se para
a Copa do Mundo: O resultado
na Bolívia foi consequência
deste trabalho organizado do

que estamos fazendo.

_ Faz horas que eu não jogo nesta po

sição, mas com a ajuda dos meus compa
nheiros e os ensinamentos do professor
acho que já deu para assimilar alguma coi
sa e se eu jogar vou procurar acertar.

MaS Souza fazia questão de afirmar que
se pudesse escolher, jogaria de lateral direi
to: "Atualmente gosto mais ·de jogar na

lateral, pois estou bem acostumado, co

nheço a posição, e durante este tempo que
venho jogando lá, já deu para mostrar algu
ma: coisa. Na frente dos zagueiros é uma

boa posição, mas para quem vem jogando,

MÃSPOLI
Treinador apenas há quatro

meses do Libertad, Máspolí
disse que os' jogadores que es

tão na seleção fazem falta, mas
para hoje vai procurar jogàr di
ferente, pois o seu time atua

sempre ofensivamente, mas
com uma certa cautela. "Não

figueirense

Motivada pelo bicho de mil cruzeiros em caso de

vitória, a delegação que será formada somente hoje
pela manhã, deverá chegar em Fortaleza por volta
das vinte e três horas e trinta minutos. Amanhã

. os jogadores farão, reconhecimento do gramado.

Com escala em São Paulo e Salvador, o

Figueirense viajará esta tarde, às 14h30min,
para Fortaleza pela Transbrasil, onde enfren
tará o Fortaleza, domingo, no estádio Pr esi

dente Vargas.

Pinga é o único problema do treinador
.Antoninho. Na .partida contra o Coríntians
ele recebeu uma pancada no dorso do pé
direito e está entregue ao departamento mé
dico. Paulino afirmou que seu caso não é

grave: "Ele está fazendo tratamentos e até

domingo terá condições de jogo tranquila-

por isso prefiro a lateral."
A preocupação de Souza não é apenas

jogar bem, mas sim seu futuro, pois consi
dera que na lateral existem poucos joga
dores perfeitos e é o lugar que se pode
ganhar mais dinheiro. "Na meia cancha to

dos os times estão bem servidos de bons

jogadores, o que não acontece na lateral.
A última vez 'em que jogou na' meia

cancha foi numa partida pelo Torneio da

Integração, jogando pelo Figueirense co�
tra o Colorado, sendo Jorge Ferreira o trei

nador.

Souza não acredita que a inatividade
. do clube prejudique-o hoje à tarde contra
o Libertad pois o time está bem.

A preocupação de que Rogério tinha

condições para que ele possa voltar à late
rã! e pensando ainda na responsabilidade
de jogar bem, Souza espera a cpmpreensâo
da torcida, caso atue de líbero e não acer

te> mas mesmo assim acredita numa vitó
ria. O jogo contra o Paissandu, pelo esta
dual domingo em Brusque já começou a

movimentar os jogadores que pretendem
dar a Jorge Ferreira o título estadual.

Antoninho pede mais.

jogadores a Ortiga
Os primeiros 'problemas com a disputa do campeonato

. nacional paralelo ao estadual, começa r am a aparecer na tar
de de ontem, obrigando Antônio e Clemente retardarem os

trabalhos, pois somente foram' almoçar depois das quinze ho
ras ..

Acontece' que o estadual começa domingo e Antoninho
está tendoproblemas para formar as duas equipes" pois alguns
jogadores como Marcão, Dagoberto, Juti e Fred, não estão
com suas situações regularizadas. Ontem pela manhã, Antoni
nho procurou Ortiga e colocou-o, ao par da situàçâo.

_ Para ir a Fortaleza, levarei dezesseis jogadores e para'
jogar o estadual, ficarão somente doze, com apenas Valdir no
banco. Os que jogarem, não poderão ficar doentes nem se

machucarem. Conversei com o presidente e pedi-lhe a regula
rização de alguns jogadores. O pior de tudo, é que só poderei
utilizar três amadores em cada equipe. É duro trabalhar
assim.

Depois Antoninho falou sobre o jogo de domingo, mas

antes, deu uma rnalhadinha em Roldão Borja: "O Figueirense
tem mesmo marcação com os juízes. É impressionante. Lãem
Brasflia, os bandeirinhas eram muito 'patriotas, bem ao con

trário do moço 'do jogp contra 'o Coríntians, o Roldâo. Não,
quero que ele favoreça o Figueirense, e sim que trabalhe com

honestidade. Mas já sei qual foi o problema do Roldão. No
primeiro gol nosso, os jogadores do Coríntians foram prá.
cima deles e ele se acovardou. Quando ao jogo contra o For
taleza, digo que. o peru é que morre na véspera, Sei que não
vamos encontrar moleza, pois não foi a toa que o Fortaleza
venceu o Coritiba."

blemas que estão sendo resolvidos. Somente
amanhã (hoje) às OJ;1ze horas é que definirei
os jogadores que viajarão. Antes é impossf
·vel."

Os jogadores receberam ontem o bico de
cem cruzeiros pelo empate e em seguida fi
zeram sauna e massagens. Hoje pela manhã,
todos voltarão ao campo para treinamentos.
Alguns não gostaram devido ao desfile mili
tar, mas Clemente não quis saber. de história:
"Vocês são jogadores ou militares? nosso

caso é trabalhar e não assistir parada mili
tar."

Jailson, depois da revisão médica estava

Ontem pela manhã, Cíemente e Iberê tranquilo e comentava o gol contra que mar

Rosa realizaram circuit-training para, .os que. cou: "A bola bateu na minha canela e en-
.

não jogaram e treinamento fís ice-técnico à
.

trou. Ela veio com muita força e não deu

tarde. Nielsen, Valdir e Ângelo, foram os tempo de tirar a perna e, mesmo assim Lance,
mais exigidos. estava atrás de mim. Es trou tranquilo e pior

Antoninho, bastante preocupado com o seria se nós tivéssemos perdido com aquele
.

início do-estadual e afumando que sérá uma gol, que foi o primeiro que marquei em sete

Divisão de Acesso para os jogadores do Fi- anos de carreira, e espero que seja o último.
gueirense, somente formará a delegação para O caso agora é esquecer e pensar no Fortale
Fortaleza esta manhârt'Exístem muito pro- za."

Casagrande, Severo e Neilor foram roubados

mente."

Pinga:e o problema de Antoninho

Casagrande, Severo e Neiíor, saíram um

pouco mais cedo do Or lando ScarpelIi na
tarde de ontem e foram direto para a Dele"
gacia de Polícia. Multa gente estranhou, mas
depois veio a explicação. Na noite do jogo
contra o Coríntians, a concentração do Fi

gueirense no Jardim Atlântico em Barreiros,
onde eles estão hospedados, foi assaltada.
Severo era o mais irritado: "Apes ar de ser o

que teve o maior prejufzo, até que dei um

pouco de sorte .. Tinha setecentos cruzeiros

e, por intuição, levei quinhentos para a con

centração e deixei só duzeritos no meu quar- ,

to. O ladrão foi lá, pegou' o dinheiro e me

levou dois relógios, sendo que um deles ti
nha ganho recentemente da Rádio Jornal A

Verdade, como o melhor jogador em campo.
Ele estava guardadinho a caixa e pra mim,
tinha um valor inestimável. Mas acho que já
sabemos mais ou menos quem é o larápio.
Tenho boas pistas."

Neilor, enquanto era massageado, lamen-

tava para Nocaute Jack: "Não é a primeira
vez. Na outra me levaram uma calçá Lee,
que não tinha nem usado. Desta vez, me le

varam dois anéis, e airida mais Cr$ 150,00.

Assim não dá. O interessante é que o ladrão
vai na certa. Figuei com pena foi do Casa-.
grande. Ele estava colecionando moedas.pa
ra.dar de presente a sua garota e tinha mais
ou menos duzentos cruzeiros. Levaram tudo
e ainda, por cima o seu relógio. Parece que o

ladrão não se. cont entou e foi ainda no boi
s o da camisa dele e levou os seus únicos du
zentos cruzeiros, que tinha economizado da

viagem de Brasília".
-

Os jogadores relataram o caso ao Diretor
de Futebol e depois ao treinad or Antoní-'
nho. Eles queriam se mudar onte.n mesmo à
noite, para' poderem viajar tranquilos para
Fortaleza. Neilor jrstificou: "Se não sairmos
de lá, qualquer dia vamos andar sem roupa.
É preferível prevenir do que remediar".

'

O Dr. Levínio Godoy, já. operou mais de duzentos e cin

quenta casos de hérnia de disco, todos com absoluto sucesso:

Mas o de ontem, ele só poderá responder daqui a noventa
dias. O cliente era Da Costa, goleiro do Figueirense.

_, Foi uma operação normal, sem problemas, que a nossa

equipe cirúrgica realizou. Ag ora, para poder afirmar se Da
Costa voltará ou não a jogar futebol, somente depois de três
meses é que poderei dizer. Antes não".

A cirurgia começou às 10h57min eterrninou por volta das
treze horas. Da Costa reagiu bem, e nesta manhã, sairáda sala
de recuperação do Hospital de Caridade, para um apart a
mento, onde poderá receber visitas.

As probabilidades de Da Costa voltar a jogar futebol, são
muitas e, doutor Godoy, bastante otimista, enumera-as.

'_ Ainda é um pouco cedo, mas se Deus quiser, Da Costa
voltará a fechar o gol do Figueirense. Ele tem uma série de
fatores a seu favor, que o ajudarão bastante na sua recupera
ção. A principal delas, é a força de.vontade, aliada ao .otimis
mo. Outro fator importante, é Da Costa ser atleta. Is to ajuda
muito, pois a pessoa fica com a; músculos bastante desenvol
vidos e, além de tudo, ele é jovem."

Da Costa, que antes da operação, não se cansava de afir
mar "plantei mas não colhi" é o principal responsável pela
inclusão' do Figueirense no campeonato nacional. Enquanto
se. recupera, ficará torcendo por célio, Nielsen, Angelo e Val
dir, com quem terá de disputar a posição.Ladrão levou o presente da namorada

Da Costa já foi operado
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